Contenido

I.MONTEFARO

II.MARTINA

III.LA PREVIA

IV.LOS PADRES DE ELLA

V.LA BATIDA

VI.IMPÁS

VII.FERROLTERRA

VIII.EL EQUIPO

IX.PRIMERAS HIPÓTESIS

X.PEDRO REY

XI.YOLI RODRÍGUEZ

XII.VALENCIA

XIII. GOLIA

XIV. EL KORUÑO

XV. GOLIA

XVI. LITO RODRÍGUEZ

XVII. VILAR DO COLO

XVIII. SASHA ALENIC

XIX. EL GRAN GOLIA

XX. ABEL PORTAS

XXI. LUKOVO

XXII. FERROL

XXIII. MIKEL VILA

XXIV. CUESTIÓN DE FE

XXV. SEMILLA NUEVA

XXVI. BELLE EPOQUE

XXVII. OPERACIÓN TRABE

XXVIII. LA DECISIÓN DE SASHA

XXIX. SANGRE

XXXI. OPERACION TRABE PARTE II

XXXII. LA LLAMADA

XXXIII. LA CONEXIÓN GALLEGO-CROATA

XXXIV. EL BIEN COMÚN

XXXV. OMEGA

XXXVI. LA CATARSIS

XXXVII. EL ASALTO

XXXVIII. ATANDO CABOS

XXXIX. LOS SIETE PECADOS CAPITALES

XL. AEROPUERTO ROSALÍA DE CASTRO

XLI. UTOPIA

LOS DESAHUCIADOS

MISTERIO EN FERROLTERRA VOLUMEN I

Primera Edición: Abril 2020

Segunda Edición: Octubre 2020

Publica: Kindle Amazon

Portada: Kindle Amazon

Maquetación: Kindle Create

Redes Sociales

@roberheavy      Twitter

EL GUARDIÁN DE LAS FLORES  Facebook

@elguardiandelasInstagram

Inscrito en el registro de la propiedad intelectual de A Coruña.

Queda totalmente prohibida la reproducción, escaneo, o distribución de esta obra por canal o medio sin permiso expreso del autor, bajo la sanción establecida en la legislación.

I. MONTEFARO

Le gustaba mucho sentarse en aquel refugio artificial, desde el que podía intuir el regalo más preciado para los habitantes de aquel pequeño pueblo situado al norte del norte de Galicia. Los años le habían privado ya de parte de la vista que la naturaleza y el exceso de zanahoria le habían dado, pero aún conservaba arrestos para ver el mar.

Las olas rompían en la costa y ese sonido era la música que necesitaba para su tranquilidad. Era su válvula de escape, su escondite secreto, desde muy pequeño.

Notó la vibración en su bolsillo y le cambió el carácter en apenas unos segundos. Adiós tranquilidad, adiós. Se levantó y el último rayo de sol alumbró su cara mientras cogía aquel aparato del diablo.

—¿Qué pasa, Chanteiro?

—Buenas tardes, inspector, siento molestarlo, pero es urgente —para Chanteiro, urgente podía ser cualquier gilipollez, pero en este caso parecía alterado.

—Habla ahora, o calla para siempre —le espetó Lume.

—Es la hija del alcalde, desapareció esta mañana.

El tono de Brais Lume, inspector de la brigada de desaparecidos de Galicia cambió en un segundo.

—¿Qué coño dices, Chanteiro? ¡No me jodas!

—No quisiera, pero…

—Estoy ahí en quince minutos —Lume dejó su paraíso, al menos por ese día, se despidió de sus abuelos y salió quemando rueda hacia la comisaría.

Al llegar ya se dio cuenta de las caras largas y el movimiento exagerado para un domingo por la tarde. Chanteiro seguía en su mesa, como un mueble. Lo saludó con la cabeza y le indicó el despacho del jefe.

El comisario Mandioca era un gallego de pura raza, como él mismo decía, descendiente de más de doce generaciones de gallegos, y cuando estaba borracho podían llegar a ser quince y estar emparentado ya con los celtas.

Lume abrió la puerta y vio la cara de su jefe, más tensionada de lo ya de por si común en él.

—Sienta, Brais, tenemos que hablar —sudado a chorros, parecía totalmente superado por la situación —. Esta mañana, a eso de las doce, desapareció la hija del alcalde, Martina. Lleva siete horas en paradero desconocido.

Lume dudó si contestar lo que pensaba o callarse, pero finalmente disparó.

—Con todos los respetos, jefe, pero hasta las veinticuatro horas reglamentarias…

La cara de Eladio Mandioca hizo recular a Lume, estaba claro que su comisario estaba recibiendo presiones desde las más altas esferas.

—No es una cualquiera, Lume.

—Pero, jefe, somos la policía, tratamos a todo el mundo por igual.

—Mira, Brais, sé qué haces bien tu trabajo, así que dedícate a eso que ya me ocupo yo de los temas políticos y mediáticos.

Era eso, pensó, la presión no venía solo de arriba, es que los medios ya estaban al tanto de la desaparición de Martina y eso solo podía ser una complicación cuando se trataba de una desaparición.

—Está bien, ponme en situación.

—La chavala estaba en una de esas carreras, de montaña —Lume pensó que tenía que tratarse del Trail de Montefaro, que acababa de tener lugar aquella mañana—. No llegó a la meta, llevan un control, un chip, en el caso es que Martina salió, pasó por un control intermedio a las once y diecisiete minutos y no llegó al siguiente punto, que era la meta. En este tipo de pruebas, y tú lo sabrás mejor que yo, hay una persona que se encarga de cerrarla, le llaman escoba. El caso es que en ningún momento vio a Martina, ni nada sospechoso, pero la chavala no llegó. Llamaron a su teléfono, ya que deben llevarlo encima de forma obligatoria, pero no contestó, así que hicieron una búsqueda por el recorrido y encontraron una de esas cosas llevan en la cabeza y que sus compañeros de equipo identificaron como suya.

—Supongo que hablas de un buff, una braga…

—¿Y yo que cojones sé? ¿Me ves cara de deportista? —las grasas de su comisario flotaron delante de los ojos de Lume en señal de absoluta negación—. Ya veo que no, así que para algo te tengo a ti. Los encargados de la carrera, la Guardia Civil y Protección Civil ya están en la zona. Hace una hora me llamaron del ministerio para que nos pongamos a la cabeza de la investigación.

—¿Voy solo?

—Sí, Lume, tenemos más asuntos que atender, y allí te pones en contacto con el teniente Vilar de la Guardia Civil, ya saben que vas de camino. Y me mantienes informado con cada paso que das, ¿de acuerdo?

—Eso haré, jefe —miró el reloj que colgaba encima de la cabeza del comisario. Eran las seis y veinte minutos de la tarde, la noche no tardaría en llegar, tenían suerte de que aún no cambiaran la hora.

Fue a su despacho y cogió la linterna led y una navajita para casos de urgencia que guardaba en el cajón del escritorio. Al salir le dio una colleja cariñosa a Chanteiro. Miró al horizonte. No les quedaba más de una hora de luz, luego todo se complicaría en exceso. Al menos no llovía y los rastros serían más fáciles de seguir.

Levantó la solapa de la cazadora y sintió como la emoción de un nuevo caso penetraba en su interior, era como una droga. Sonrió y aceleró camino del monasterio de Santa Catalina.

II. MARTINA

El teniente Vilar era en realidad la teniente Vilar, y acababa de presentarse al llegar al monasterio, después de superar el muro de prensa y medios de comunicación que ya estaban allí.

—Xana Vilar, teniente de la Guardia Civil.

—Brais Lume, inspector de policía, de la unidad de desaparecidos.

Era una mujer de unos treinta largos, pelo castaño con mechas rubias en las puntas, ojos achinados, fuerte y con un marcada acento gallego que no supo identificar.

—Tenemos que subir en el Patrol, la zona donde apareció el paño está cerca de las ruinas de la batería do faro. No dista ni medio kilómetro del punto de control. 

Subieron al coche, Lume pensaba en cómo alguien podía tener la sangre fría de secuestrar a otro en el medio de una prueba deportiva. Las posibilidades de que estuviera acompañada, o que alguien los viera eran más que evidentes. A su secuestrador, si es que lo había, le gustaba el mambo. Eso siempre era una buena señal, solían caer por su propio peso. Xana lo pilló en el medio de este tránsito inconsciente por sus pensamientos.

—¿Qué piensa usted, inspector?

—Trátame de tú, Xana, y respecto a tu pregunta, no sé qué pensar, lo más probable es que se trate de un secuestro, pero me parece tan suicida hacerlo en la mitad de la carrera, no sé, y más sabiendo que era la hija del alcalde.

—¿Y si solo fue una casualidad? Imagina que ese hombre estaba esperando a la primera chica que pasara sola por ese lugar para atraparla, y la mala suerte quiso que fuera Martina. En realidad, ella fue la segunda en pasar por este punto.

—Quieres decir la segunda clasificada.

—Exacto, y cuando pasó por el punto de control lo hizo a tres minutos escasos de la primera.

Llegaron a la zona de la batería, Lume siguió a la teniente hasta un camino de tierra que hacía una serie de eses y allí se pararon. No había ni cien metros desde el punto en el que dejaran el coche.

—¿Revisaron las marcas de los neumáticos?

Xana la miró, curiosa.

—No sería mala idea que alguien lo hiciera, supongo que tenemos constancia de todos los coches que subieron aquí desde que Martina desapareció, y si es así, podemos saber si hay alguna más, que podría ser del vehículo que buscamos.

—Estás suponiendo que la secuestraron, y que el que lo hizo aparcó en las baterías.

Lume puso cara de obviedad.

—¿Cuál sería la otra opción, teniente? ¿Qué viniera con un cuatro por cuatro en plena prueba por estos caminos? Lo veo difícil, casi imposible, y habría marcas, que al menos aquí, no hay.

—Ahora mismo mando a un compañero que recopile esa información y lo investigue.

Xana se acercó a un joven que la miró serio y asintió en todo momento. Lume pensó que la teniente tenía todo el respeto de sus agentes. No quería analizarla, pero le gustaba saber con quién trabajaba.

En ese momento, varios chicos con una chaqueta deportiva roja se acercaron a ellos. Eran los responsables de la organización, los Pulpeiros de Mugardos.

—Buenas tardes, chicos, necesito que seáis muy concretos con todo lo que recordéis, la vida de esta chica depende de nosotros —hizo una pausa—. Lo primero, ¿notasteis si había alguien extraño merodeando por el recorrido, alguien que os llamara la atención?

El que parecía el presidente del club, un chico moreno y fuerte de unos cuarenta años, contestó.

—Es difícil, inspector, un día como este hay mucha gente, pero al menos ninguno de los voluntarios me comunicó que hubiera visto nada raro.

—Cuéntanos, ¿cómo os distéis cuenta de la desaparición?

—La chica, Martina, era la segunda de la general, nos extrañó que tardara tanto en llegar a la meta, pero pudo tener algún tipo de contratiempo o lesión, así que al comunicar con el último avituallamiento, a unos escasos kilómetros de la meta, nos dijeron que no había pasado por allí. Al llegar el escoba a este punto, que es el que se encarga de acompañar a los último clasificados, y no verla, nos empezamos a extrañar, así que empezamos a llamarla a su teléfono, y no nos contestó. A partir de aquí comenzamos una búsqueda por todo el recorrido sin éxito, con lo que llamamos a la persona que teníamos en el registro de inscripción en caso de urgencia, y ellos ya llamaron a la policía.

—Entiendo que en los cruces, en los lugares donde hay tráfico y transcurría la prueba estaba la gente de la policía y protección civil. Supongo que estuvieron al tanto desde el primer momento y si vieran algún vehículo sospechoso lo hubieran detenido.

—Sí, estábamos comunicados por móvil y walki con todos los puntos y voluntarios, así que en cuanto lo supimos se lo transmitimos a todos por si salía por algún otro lado.

—Bien, ahora necesito que os concentréis, ¿qué probabilidades hay de salir en coche o cuatro por cuatro desde la batería, sobre todo sin ser visto?

—Solo una, inspector, ir a la carretera del monasterio, y allí estaba la meta. Hasta las dos de la tarde le hubiera sido imposible salir, y a esa hora ya estaba aquí la guardia civil controlando y registrando todos los vehículos. Las otras posibles vías dan a la batería de Fuenteseca, que es una carretera sin salida, y a los repetidores de televisión.

Xana miró a Lume, intentando adivinar qué era lo que había en su cabeza.

—¿Qué piensas, inspector?

—Pienso que están ahí, escondidos, en algún lugar, esperando que nos vayamos, que bajemos la guardia, que demos por hecho que se han ido en coche, pero no lo haremos, estoy seguro de que no están lejos —miró a Xana—. Necesitaremos perros, ¿sabes si la gente de protección civil puede traerse a la brigada de canes?

—Creo que sí, déjame hablar con Somoza. Dame un momento.

Mientras Xana salía hacia las baterías, Lume agradeció a los Pulpeiros toda su ayuda.

—Creo que vamos a necesitar toda la ayuda posible, chicos, haremos una cadena humana, vosotros conocéis la zona mucho mejor que yo. No os puedo obligar, pero si conseguís gente y a poder ser bien equipada con frontales y ropa de montaña, os lo agradecería.

—Eso está hecho, inspector, ahora mismo lo ponemos en redes sociales. ¿Hora de la salida?

Lume echó un ojo a su reloj, el tiempo volaba.

—A las nueve salimos, los que estemos, no podemos esperar mucho más —. Mientras Xana no volvía, llamó a Mandioca.

—Buenas tardes, jefe —escuchó el fragor de la comisaría y la contestación impaciente del comisario.

—Novedades, y rápido.

—Tengo una intuición, las probabilidades de un secuestro son lo más evidente, y viendo el lugar de los hechos tengo muchas dudas de que consiguiera escapar en coche al estar cortado por la carrera.

—¿Piensas que aún están en la zona?

—Sí, eso pienso, y sea como sea, tenemos que hacer una batida, si se desorientó estará por algún lugar de estos montes, y si fue secuestrada también.

—¿Qué coño necesitas, Lume?

—Lo de siempre, jefe, que todas las carreteras de salida estén vigiladas, sobre todo furgonetas y cuatro por cuatro, y ayuda en efectivos, claro.

—¿Qué tiempo tenemos?

—A las nueve empezamos, hablaré ahora con la teniente Xana Vilar, no habrá problema, ella está intentando mover la unidad canina de Protección Civil.

—Hablaré yo también con Somoza, para que echen una mano. Pondremos un comunicando en redes para que se acerque cuanta más gente mejor, con linternas y bien equipados. Y por supuesto cuenta conmigo, y con Chanteiro, el resto tengo que dejarlos aquí.

—Entendido, jefe, gracias, nos vemos después.

Pensó que Mandioca era un buen tipo, siempre defendiendo a las altas esferas, con muy poca empatía, pero buena gente. Vio venir de vuelta a Xana con una sonrisa en la cara.

—Arreglado, contamos con la unidad canina e la gente de protección civil. Falta decirles la hora exacta de salida.

—Genial, a las nueve salimos, si te parece bien, yo hablé con los Pulpeiros de Mugardos, traerán todos los voluntarios que puedan y mi jefe hará un comunicado en redes para que la gente acuda en masa al monasterio.

—Perfecto, ¿vamos hasta el pueblo y tomamos algo? Necesito recargar antes de la batalla.

—Venga, invito yo y de paso comprobamos todos los controles de salida.

Xana lo miró curiosa.

—¿Estás siempre trabajando, inspector?

—Paso palabra, teniente.

Rieron, mientras subían al coche camino de Ares. La operación batida estaba en marcha.

III. LA PREVIA

Los controles de salida estaban extremadamente bien organizados, era casi imposible que nadie saliera por carretera, y si las cosas eran tal y como les habían contado los Pulpeiros, dudaba mucho que nadie se hubiera escapado antes de la llegada de la Guardia Civil, pero todo era posible. Habló con los agentes para especificarles que es lo que estaban buscando y les agradeció su trabajo, a fin de cuentas, era domingo para todos.

Llegaron a Ares, donde no había mucho movimiento, y pararon en uno de los bares que daban a la playa del Raso, la noche ya hiciera acto de presencia. Los dos hablaban con una cerveza de sin alcohol en la mano.

—Así que estás destinada en el cuartel de Ares —preguntó Lume.

—Sí, es lo más cerca de casa que estuve, la verdad.

—¿De dónde eres, exactamente?

—De Vimianzo.

—Ya me parecía, por el acento. Yo soy autóctono, Ferrolterrano cien por cien.

—Es una zona bonita —afirmó ella.

—Sí, y muy poco valorada, en realidad siempre prevalecieron temas políticos a lo verdaderamente importante. El paisaje es precioso —la cara de Xana era de desconocimiento. Lume se sorprendió— ¿No me digas que no lo conoces?

—Pues la verdad es que no, inspector, llevo aquí dos meses, y aparte de trabajar, no hago otra cosa.

—Pero saldrás a tomar las cervezas con los compañeros.

—Es que no soy muy sociable, somos de otra quinta, y normalmente no coincido con nadie al salir.

—Vamos, que estás sola, quieres decir.

Xana asintió, avergonzada.

—Pues habrá que arreglarlo, tendrás que pasarte a la policía, eso o acompañarnos en nuestras quedadas —ambos rieron. Lume hizo una pausa y continuó—. Bueno, vamos al ajo, yo ya te conté lo que pienso, ahora tú, ¿qué crees que pasó ahí arriba?

Xana le dio un sorbo largo a su cerveza y comenzó a hablar.

—No creo que Martina se perdiera, las balizas estaban muy claras, cada cincuenta metros, era casi imposible perderse, así que hay otras dos posibilidades, o que sea una desaparición voluntaria o que fuera secuestrada. En el primer caso, a ver, ¿quién en su sano juicio desaparece en una carrera en la que compite con otros cuatrocientos participantes y en la que aún por encima es una de las favoritas? No me cuadra.

—Totalmente de acuerdo, teniente, continué.

—Así que nos queda la opción de la desaparición forzosa. El punto es accesible con vehículo, como ya comprobamos y también con mucho bosque por delante para escapar. Cuenta también con muchos lugares para esconderse. No sé, tú eres el que controla más de esto, yo soy una novata.

—Está muy bien, teniente, pensamos lo mismo —hizo una pausa—. Oye, una cosa que no te pregunté, ¿y los padres de la chica?

—Llegarán esta noche, estaban en Madrid de viaje. En cuánto lo supieron cogieron el coche de vuelta, así que estarán al caer.

Lume miró al techo.

—Espero que no nos caigan encima —los dos rieron, estaban a gusto juntos.

—Y mira, ¿por qué te llaman Lume?

—¿Qué por qué me lo llaman? Es muy sencillo, es mi apellido. No hay nada especial, me gustaría decirte que me lo pusieron por mi valentía, porque los malos malosos me temen y gilipolleces varias pero la puta realidad es que mi padre se llamaba Damián Lume y no veas el cachondeo con lo de Dame Lume que tuvo toda su vida.

—Hablas en pasado.

El inspector tardó en contestar.

—Los dos murieron —miraba fijamente a la cerveza—. La vida, a veces, es una mierda. ¿Te acuerdas de aquel avión de Air Europa que explotó hace unos años?

—¡No puede ser!

Lume asintió.

—Sí, ellos estaban sentados en los asientos 13f y 13d de aquel avión, murieron en el acto.

—Lo siento mucho, inspector. Perdona la indiscreción.

—Para nada lo es. El destino quiso que se fueran. Lo peor es siempre para los que quedamos. Hace muchos años, pero no hay día que no me acuerde de ellos.

—Ánimo, seguro que están muy orgullosos de ti, estén donde estén.

—Brindo por ello, Xana —chocaron sus cervezas intentando dejar los sentimientos a un lado. Lume pensó que se estaba abriendo demasiado pronto con aquella mujer. Esperaba no equivocarse otra vez.

—Son las ocho, sería buena idea ir subiendo a Santa Catalina para preparar todo.

El teléfono de Xana empezó a sonar. Lume esperó expectante. Al acabar, ella lo miró sonriendo.

—Tenías razón. Además de las huellas de nuestros vehículos y los de la organización hay otros que corresponderían a un cuatro por cuatro.

—Si eso es así, el coche tiene que estar cerca. Saca ese mapa que tenemos a medias.

Xana lo abrió encima de la mesa de la cafetería y entre los dos llegaron a la misma conclusión.

—No hay duda, inspector, o se escaparon sin que los viéramos o ese cuatro por cuatro tiene que estar escondido en este perímetro —señaló los puntos cercanos al camino donde Martina había desaparecido—, y si damos con él más posibilidades tendremos de dar con ella.

—Lo mismo pienso yo, avisa a los tuyos para que aprovechen ahora para buscarlo, yo llamaré a Mandioca para que estrechen la vigilancia.

Eran las ocho, y el juego acababa de empezar.

IV. LOS PADRES DE ELLA

Desde el mismo momento en que llegaron de vuelta a Santa Catalina, Lume se dio cuenta de que tenían un nuevo problema: los padres de Martina. Estaban hablando con los medios de comunicación. Xana se llevó las manos a la cabeza, era un fallo de primero de desaparecidos, los familiares nunca deben hablar con los medios antes que con la policía.

Pensó que era mejor no llamar la atención y esperar a que acabasen, hacerse notar en esos momentos solo crearía más nerviosismo. Entraron en el monasterio y esperaron. Eran las ocho y cuarto, solo les quedaban cuarenta y cinco minutos para la batida.

Lume los vio venir, con aquella cara de cansancio, preocupación, ávidos de información, la misma que tenían todas las familias en las que la desaparición los cogía de sorpresa. El presidente de los Pulpeiros los presentó.

—El señor alcalde, Fernando Ramil y su mujer, Maruxa Souto.

—Señores, ante todo siento lo ocurrido, y paso a explicarles la situación actual, si me acompañan.

Lo siguieron por el interior del Monasterio hasta llegar a un gran salón de piedra con candelabros en el que aún creías estar en la edad media. Se sentaron. Además de los padres de Martina estaban Lume, Xana y Somoza, el jefe de protección civil. Fue la teniente quien tomó la palabra. Estiró el mapa sobre un caballete y comenzó la explicación, contando todo lo que sabían hasta aquel mismo momento.

—… Y a las nueve estamos todos citados para salir, en principio desde este mismo punto, para recorrer toda esta zona de aquí —señaló en el mapa una amplia superficie que comprendía toda la extensión desde Montefaro hasta Chanteiro.

El alcalde cogía la mano de su mujer y sus ojos no eran capaces de limpiar aquella humedad permanente. Estaba sufriendo. Lume intentó descifrar todo lo que aquellas personas estaban sintiendo por dentro, pero para él ya tenían veredicto, desde luego no eran culpables de la desaparición de Martina, o eso o su instinto estaba ya en horas bajas.

—¿Y nosotros qué podemos hacer?

Lume tomó la palabra para contestar a Maruxa.

—Ayudarnos en la búsqueda, avisar a toda la gente que puedan y sobre todo no hablar con la prensa. No sabemos a lo que nos enfrentamos, y desde luego menos sabemos si esa persona ahora mismo tiene acceso a las redes, por eso es demasiado importante no darle pistas de lo que vamos a hacer. Intenten conservar la calma, sé que es algo que escucharían mil veces, pero las primeras cuarenta y ocho horas son vitales, y si como suponemos el secuestrador no fue capaz de salir de la zona, entonces tenemos mucho ganado, así que toca estar unidos —Lume puso la mano en el hombro de Maruxa, que le correspondió agarrándole la mano con fuerza.

—Y ahora vamos a prepararnos para la batida —concluyó Xana.

Entre los Pulpeiros, la Guardia Civil y Protección Civil ya tenían preparadas más de cien pequeñas bolsas con un bocadillo, agua y un silbato. Las previsiones, con el paso de los minutos, se quedaron cortas, lo que hizo que el trabajo fuera contra reloj. Cuando quedaban solo diez minutos para el inicio de la batida, el cuatro por cuatro apareció. Estaba escondido y bien tapado entre unos arbustos muy cerca de las ruinas do faro. Eso no cambió los planes de Lume. Tenían que revisar toda la boca del lobo desde Montefaro. Era una tarea enorme, pero la multitud de voluntarios lo haría posible. Antes de salir vio llegar a Mandioca y Chanteiro y organizaron los grupos.

Intentaría hacer un abanico para no dejar ni un metro sin revisar, pero no era fácil. Delante iría la brigada de perros junto a protección civil y guardia civil, y detrás, mezclados con los voluntarios los agentes de policía, contó al menos veinte uniformados y más de doscientos civiles. Nunca viera tal masificación de voluntariado en tan escaso espacio de tiempo. Miró para el presidente de Pulpeiros que levantó los hombros y contestó lo que él ya pensaba.

—La gente del monte es de otra pasta, inspector. La respuesta está siendo brutal.

A Lume se le pusieron los pelos de punta viendo tanta buena gente junta, tanto altruismo, tanta humanidad. Eran las nueve, era la hora de salir. Los perros de la brigada olieron las pertenencias de Martina y comenzó la batida.

V. LA BATIDA

Eran un abanico de luces, una luciérnaga que se veía a quilómetros de distancia, que se acercaba a la costa arrasando todo a su paso.

Iban despacito, intentando dejar bien marcadas todas las zonas ya revisadas, sin dejarse ni un milímetro, cada edificación, cada posible escondite. Los perros, ya con más de mil metros bajo sus patas, aún no habían dado con el rastro. Lume no solía hablar, buscaba algo, lo que solía pasarle en todas las persecuciones es que su sexto sentido acababa encontrando algo, una luz, un ruido, algo más, y entonces el camino se estrechaba, pero también eran muchas las ocasiones en que todo acababa mal. No quería que aquella ocasión lo fuera.

Y entonces, en ese momento, cuando sus pensamientos lo atrapaban empujándolo lejos de la realidad, en el que uno de los perros empezó a ladrar y a tirar de su guía. Corrió detrás de él ya con la mano en su arma reglamentaria. Entonces, a pesar de la noche, pudo ver el rastro en el suelo, era claro, como si arrastraran algo pesadamente por la hierba. El sudor empezaba a cubrirle la cara, la adrenalina, las ganas de encontrar a Martina, viva, eran superiores a cualquier otra cosa en la vida. Era su trabajo, pero también su pasión. A pesar de la increíble distancia, aquel perro conservara el rastro sin dudar, obedeciendo a su único instinto, el maravilloso instinto animal.

Llegaron a una zona más frondosa, Xana estaba a su lado, junto a ellos, Mandioca y Chanteiro, siguiendo todos al perro milagro. Fueron milésimas de segundo, algo inapreciable para cualquier otro ser humano, pero Lume lo vio. Lo sintió. Lo olió. Era su sexto sentido.

—Seguid al perro, os llevará hasta ella, yo tengo que seguir otro rastro.

—No te dejaré solo, para que te lleves todo el mérito —vio la sonrisa de Xana a pesar de la noche.

Asintió y miró a Mandioca que se hizo cargo del operativo de búsqueda. Estaban paralelos al Rego da Cal y un empinado sendero subía hacia algún lugar, para ellos desconocido.

A lo lejos vieron un resplandor de luz, era él, estaban seguros. Xana corría más rápido Lume apenas podía arrastrarse en aquella cuesta criminal, nunca mejor dicho. Escucharon de lejos el motor de un vehículo. «No podía ser», pensó Lume. «O sí». No pasó ni medio minuto cuando llegaron a un camino de tierra transitable solo para vehículos de tracción trasera. Lo siguiente que vieron fue polvo, una descarga de plomo y como alguien lo empujaba hacia los toxos de la cuneta. Lo que no sabía es si el dolor que laceraba su cuerpo era por algún balazo o por la sobrecarga de silvas y toxos en su cuerpo. Abrió los ojos y miró a su lado, Xana estaba bien. Le ayudó a levantarse. Miraron al fondo de aquel camino, solo vieron las luces del vehículo, una ranchera, se despedían para no volver a verse jamás, o quizás sí. El destino es muy cabrón.

—Gracias, te debo la vida.

—Pena que no sirviera para coger a esos hijos de puta —contestó Xana.

—Tenía un cómplice. Nunca lo valoramos, ese fue nuestro error —añadió Lume.

—Y el otro no ser capaces de ver la matrícula de esa ranchera, pero fue todo demasiado rápido.

—Si esa chica sigue con vida, me doy por satisfecho.

Lume le hizo un gesto señalando el teléfono y Xana llamó a sus compañeros. No tardó en colgar.

—Acaban de encontrarla, corramos, llegaremos a tiempo —la teniente estaba mucho más en forma que Lume, no solo subiendo, sino también bajando.

Cuando llegaron y vio la gente abrazándose supo que todo había acabado bien. La chica, Martina, estaba viva. Le hizo una señal negativa con la cabeza a Mandioca.

—Llama a todas las patrullas, es una ranchera blanca, no pudimos verle la matrícula, ya te contaré —inmediatamente se dirigió al presidente de los Pulpeiros— ¿A dónde da ese camino de tierra de ahí arriba?

—Al monasterio, a unos cien metros ya pasa a ser de asfalto y a partir de ahí hay decenas de caminos que pueden coger.

Lume volvió a mirar a su jefe.

—Que no dejen pasar a ninguna ranchera, ni nada parecido, no deber haber muchas. Tienen que ir dos personas, al menos no se lo pongamos fácil.

Mandioca llamó y mientras, Lume, se agachó junto a Martina, a la que estaban atendiendo los servicios médicos, ya acompañada por sus padres y Xana.

—Soy el inspector Lume, con la teniente Vilar, responsable de la operación, ¿cómo estás? ¿Te hizo algún daño?

Ella lo miró con cara de alegría y a la vez de tristeza, y respondió.

—No, hasta llegar aquí, que comenzó a arrastrarme, en el momento que escuchó a los perros y me tiró en ese agujero.

Lume miró hacia donde señalaba Martina, lo difícil era que no se hiciera daño ante semejante caída.

—Si no te importa, en cuanto estés mejor, necesitaré una declaración oficial, es importante para encontrarlo.

—Por supuesto, ahora solo le puedo decir que era un hombre, vestía ropa deportiva y llevaba un paño en la cara y una gorra de la vuelta ciclista a España roja en la cabeza.

—Perfecto, para comenzar está muy bien. Mañana hablamos más tranquilos, ahora a recuperarse —miró para los padres de Martina—. Es importantísimo que no hagan ninguna declaración, nosotros las haremos, tenemos que atrapar a los que le hicieron esto a su hija.

—Gracias, inspector —de repente notó el inmenso abrazo de Fernando Ramil al que imitó su mujer, Maruxa Souto. Con lágrimas en los ojos, y mucho agradecimiento en el corazón. Lume pensó que no siempre era así, pero cuando lo era valía por muchas cosas malas de la vida.

Los agentes de campo de la Guardia Civil ya estaban buscando pistas del sospechoso. Los controles en las carreteras serían muy estrictos buscando aquella ranchera blanca. Lume miró a Xana.

—¿Habrá que celebrarlo, no crees?

Ella lo miró y puso la cabeza en su hombro. Bien está lo que bien acaba.

VI. IMPÁS

Lume la miró con cariño, Martina, pasado solo un día, unas horas escasas desde su desaparición, alumbraba como lo hace el sol de junio en el horizonte. Xana estaba con ellos. Chanteiro, en la mesa de al lado no le quitaba ojo a la escena.

—Lo que recuerdo es que después de subir aquella cuesta infernal, en la que estaba el punto de control, seguí andando, estaba cansada, y ya sabía que la primera chica estaba demasiado lejos, así que me relajé un rato. Al fondo vi a un hombre, supuse que era de la organización, me ofrecía algo, no sabía lo que era así que me acerqué a él. Ahí acabó mi carrera, me hizo respirar algo y el mundo dejó de girar para mí.

—¿No fue violento con usted? —preguntó Xana.

—No, la verdad es que solo me decía que estuviera tranquila, que todo se solucionaría pronto. No podía gritar porque tenía la boca tapada, no me dio de comer, ni de beber, me tenía allí a su lado, estaba esperando a alguien.

—¿En algún momento se comunicó con ese alguien?

—No por voz, pero si lo vi mandando mensajes, estaba muy atento al móvil en todo momento.

—Suponemos que estaría hablando con su cómplice.

Lume hizo una pausa y Xana prosiguió.

—¿Recuerdo dónde la tuvo retenida?

—Era una casa vieja, algo así, pero no había nada, solo eran cuatro paredes mal puestas, debe haber cientos así en la zona.

—¿Y qué pasó después?

—Empezó a ponerse nervioso, tiró de mí y empezamos a andar, yo estaba cansada, así que me caí varias veces, al final me llevó casi a rastras, hasta que empecé a escuchar a ese perrito milagroso y me acabó tirando en el agujero. Después del golpe sentí como me lamían las piernas. No imagináis la felicidad que me provocó.

—En cuanto a su físico, ¿qué nos puedes decir?

—Era un hombre, de eso no hay duda, pero poco más, ya les dije la ropa que llevaba puesta, no estaba gordo, pero tampoco delgado, complexión normal, tampoco era demasiado alto y su voz era áspera, gallego seguro, pero hablaba castellano. Ojos marrones, cejas pobladas. Poco más.

—Entre eso y la ranchera algo podremos acotar. Muchas gracias por su ayuda.

Se despidieron de Martina y ambos se sentaron sobre la mesa de Lume.

—Trabajo finiquitado, o eso parece, ahora esperar que podamos encontrar a esos cabrones —concluyó Lume.

Xana no lo tenía tan claro.

—Dudo que podamos dar con él, a no ser que vuelva a intentarlo, es la única manera de pillar a estos hijos de puta. Lo que sí acaba por ahora es nuestro trabajo en común, y antes de entrar a despedirme de tu jefe quería agradecerte el trato, la verdad es que fue un placer.

—Lo mismo digo, Xana.

Ella empezó a andar hacia el despacho de Mandioca.

—Espera, Xana, dame tu teléfono.

Ella se dio la vuelta sonriente y se lo apuntó en un papel.

—Llama cuando quieras, sobre todo cuando salgáis a tomar esas cervecitas —miró para Chanteiro—, contar conmigo.

—Eso está hecho.

Lume vio como, esta vez sí, se despedía de su amado jefe. Se sentó. Pasada la acción, la adrenalina, tocaba volver a la rutina, ¿o no?

VII. FERROLTERRA

Era temprano, cerca de las ocho. Lume abrió el grifo del agua fría, acababa de hacer sus cinco quilómetros de cada mañana. Aprovechaba que vivía en el rural para subir y bajar aquellos caminos milenarios.

Sus abuelos se levantaban más tarde. Mientras se refregaba el jabón por su cuerpo vio como el móvil alumbraba. Alguien estaba mandándole WhatsApps de manera compulsiva. No por eso, iba a dejar de disfrutar de aquel momento único de su día a día.

Se secó y, aún desnudo, encendió la pantalla del teléfono. Era Mandioca. Le decía que de forma urgente se personara en la comisaría. Tenían noticias. Repetía el mensaje tres veces más. Lo del jefe, desde luego, no eran las nuevas tecnologías. Se vistió todo lo rápido que pudo y salió camino de Ferrol, en concreto de la Avenida de Vigo.

Había cierta tensión en el ambiente. Le hizo un gesto con la cabeza a Chanteiro, pero ya vio a Xana en el despacho del jefe. Se alegró y se preocupó a partes iguales. Llamó a la puerta y entró.

—Buenos días a todos, que no dormimos juntos —Mandioca no paraba de darle a la cabeza. Lume tocó el hombro de la teniente. Somoza, el jefe de Protección Civil, también estaba allí— ¿Qué pasó?

La cara de su jefe era de estar a punto de explotar por la presión. Pasó la última hoja escrita del caballete y empezó a escribir, situándose de espaldas a ellos.

—Ayer, entre la tarde y la noche, cuatro personas desaparecieron —hizo una pausa sin mirarlos y prosiguió—. La primera, aquí —señaló un punto en el mapa, muy cerca de Covas—, en esta zona, su nombre: Laura Bañobre. Supongo que todos la conocéis. Salió a correr por esta zona, cerca de su casa y no volvió a ella. Su marido, pareja, entrenador, lo que sea, asegura que el recorrido que solía hacer era circular. Tuvimos acceso gracias a él al programa de movimiento de Laura, Strava o algo así, y están estudiando los datos, pero ya os adelantó que quién se la llevó, tomó dirección Ferrol —hizo una especie de línea siguiendo la carretera hasta aquel punto—. Antes de llegar aquí, el móvil pierde la señal y el programa deja de grabar.

Fue Xana la que puntualizó.

—Hablamos de Laura Bañobre, la atleta seguramente olímpica en los próximos juegos, ¿no?

—La misma, teniente. Desgraciadamente no fue la única. La hora en la que sabemos que el teléfono de Laura deja de dar señal es a las 18 horas y veinte tres minutos. Bien, pues poco después, cerca de las siete, desaparece Pedro Rey, jugador del Rácing de Ferrol, que estaba en el gimnasio de la Malata —Mandioca señaló un punto en el mapa—. Sabemos que salió de allí a las 19 horas y siete minutos, pero no llegó a casa. No cogió el coche, y nadie vio nada.

Lume asistía asombrado a todo aquello.

—Joder, pero esto es de locos.

Mandioca lo miró serio, aún no había acabado. Unió bien todos los puntos del mapa y continuó.

—Nuestro secuestrador, o secuestradores, pensando como hipótesis que son los mismos, no se quedó ahí. Menos de veinte minutos más tarde fue la última vez que vieron a Yoli Rodríguez, su bicicleta apareció aquí, a unos cien metros de la carretera de la Gándara, cerca del Odeón.

Xana volvió a puntualizar.

—Yoli Rodríguez, triatleta, del Pasa ou Entorna y top tres de la Fegatri.

Mandioca asintió.

—Exacto. La misma. Ni rastro de ella desde ayer. Y ya para terminar, y no menos preocupante, Antón Graña —situó nuevamente un punto en el mapa y lo unió con los anteriores—. Cerca de las ocho, sale a entrenar como cada día y no vuelve a casa para preparar la cena, como sus hijos aseguran que hacía siempre.

—Antón Graña, antiguo ciclista profesional, aún recuerdo aquella subida al Anglilu. Fue considerado durante años uno de los mejores escaladores del pelotón internacional —Lume estaba muy puesto en el mundo ciclista. Mandioca señaló con su dedo la curva que hacía la trayectoria de las desapariciones en el mapa de Ferrolterra. Era algo parecido a una C invertida: Covas, Ferrol, Narón y Ares.

La primera en valorar todo aquello fue la teniente Xana Vilar.

—Como bien dice, comisario, la lógica nos hace pensar que las cuatro desapariciones pueden ser obra de las mismas personas, pero tampoco tenemos indicios que lo demuestren.

—Eso va a ser lo que tengamos que descubrir durante estos días. Os informo a los dos que seréis vosotros —dijo, señalando a Lume y a Xana—, el equipo de investigación del caso. Estoy al habla con una persona muy importante para que me mande refuerzos, y de ser así, será una buena noticia. Somoza, en tu caso, si te parece bien estarás siempre en el operativo informativo y organizativo, o bien tú o Sabela, eso ya es decisión tuya.

—Seguramente se ocupe Sabela, yo tengo que coordinar el resto de operativos que surjan y ella está más preparada que yo, así que os será de inestimable ayuda.

—¿Entonces, estamos todos unidos en la investigación? —preguntó Lume.

—Eso es lo que quieren los de arriba, y no somos nosotros quien para contradecirlos. Todos, supongo que vosotros también, creemos que se trata de los mismos individuos que intentaron llevarse a Martina el domingo, la hija del alcalde, y que con gran éxito, conseguisteis salvar. Confiamos en vosotros —Miró a Xana—. Te prepararemos un puesto junto al inspector Lume, y por supuesto todo lo que necesites, tus jefes están al tanto y de acuerdo, así que a partir de ahora quedas al mando de la investigación, junto al inspector, sois un equipo. Mi equipo. Nuestro equipo.

Lume sonrió.

—Perfecto, jefe, soy un buen anfitrión.

Mandioca lo miró, pensando que no recordaba esa actitud tan colaborativa en otros casos anteriores. «Love is in the air», pensó.

—Lo primero, mientras hago mis gestiones para traer al resto del equipo, poneos al día, estos son los expedientes del caso con todo lo que sabemos hasta ahora mismo —les pasó unas carpetas rojas y dio por acabada la reunión.

Cuatro personas desaparecidas y muchos interrogantes por delante. La fiesta acababa de empezar para ellos.

VIII. EL EQUIPO

Fueron a comer juntos, con Chanteiro y Mandioca, a una de las pizzerías más solicitadas de Ferrol. Allí, el jefe, no soltó prenda de quien iban a ser esas personas sorpresa, que aquella tarde, a las cinco, se incorporarían con ellos al caso. Sus grasas estaban más que justificadas viendo como comía, a Lume por un momento le vino a la cabeza una de las escenas de la película Seven y uno de los siete pecados capitales, la gula.

Al subir de nuevo a la comisaría ya vio el pelo largo y negro de Sabela, su silueta era inconfundible, sobre todo para él. Hacía un montón de años habían salido juntos. Se dieron dos besos y le presentó a Xana.

—Parece que vamos a trabajar juntos, Sabela.

—Bueno, juntos como equipo, yo os daré sobre todo apoyo logístico y para las batidas, ya sabes, Lume que lo mío no es la investigación, eso os lo dejo a vosotros, los callejeros. Pero Mandioca me pidió que estuviéramos en todas las reuniones, están muy preocupados con este caso.

Lume asintió y se disculpó para ir al servicio.

Cuando estaba en uno de los baños libres, escuchó como entraban dos personas. Hablaban entre ellos, bastante cabreados.

—¿Pero por qué carajo nos manda la jefa a investigar desaparecidos?  Es que no lo entiendo —el acento parecía de la zona de Santiago.

—Yo que sé, Portela. Es lo que hay. Ella es la jefa, y ella manda. Si estamos aquí, estoy seguro que habrá una buena razón.

—No sé qué clase de enigmas voy a resolver, pero intentaré disfrutarlo.

—Si tú lo dices —se rio—. El caso es encontrar a esa gente con vida y volver a casa.

—¿No podía mandar a Costoya?

—¿A unas desapariciones, persecuciones? Portela, sentidiño.

—Bueno, acaba, que tendremos que ir a presentarnos, digo yo.

Lume escuchó como salían del aseo. Espero un momento, mientras se lavaba las manos. Al llegar junto a Xana y Sabela vio como el jefe los llamaba haciendo gestos ostensibles. Entraron en su despacho.

—A ver, chicos, ellos son los inspectores Modesto y Portela, de la brigada criminal de Coruña, al mando de Paola Gómez.

Se dieron la mano. Eran dos chicos más jóvenes que él, uno más fuerte, otro más delgadito, supuso que era éste el que protestaba en el baño, y el otro era el que llevaba un poco el mando de los dos. Modesto tenía una mirada intensa y ambos, a simple vista, parecían buena gente.

—Encantado, inspector, teniente.

A Lume no se le escapó la mirada que Portela le mandó a Xana.

—Ayer os comenté que estaba intentando conseguir un poco de ayuda, la tendremos, la gente de Paola nos echará una mano en este caso, ellos, como ya os contarán, están especializados en crímenes violentos, asesinos en serie, pero en este caso, en el que parece que lo que tenemos es un secuestrador en serie, pueden sernos de gran ayuda. Ella misma quería venir, pero asuntos importantes la retienen en Madrid, de todos modos, estaremos comunicados vía teléfono para lo que necesitemos.  Aparte de los inspectores aquí presentes, contamos con la ayuda inestimable de Alba Casal, experta en informática y que estará al otro lado de las líneas para cualquier consulta. Creo que ya estuvo estudiando algunos datos del caso, y si os parece, os ponéis ya todos al día juntos. Reservé una de las salas de reuniones para vosotros, allí tenéis línea telefónica, wifi, y lo que no encontréis se lo pedís a Chanteiro. Por supuesto, cualquier avance en la investigación lo tratáis directamente conmigo, ¿estamos? —todos asintieron—. Pues a trabajar, tenemos a cuatro personas desaparecidas, y no sé por qué, pero me huele que no serán los últimos —gritó muy alto para que le escucharan en toda la comisaría— ¡Chanteiro! —el agente se presentó ipso facto en el despacho del jefe—. Acompaña a los agentes a la sala de juntas número tres y ocúpate de buscarles taquillas, un sitio para cambiarse cada día, que estén como en casa, ¿entendido?

—Alto y claro, jefe.

Se despidieron. El equipo estaba en marcha.

IX. PRIMERAS HIPÓTESIS

Mientras Modesto abría su portátil, Xana comenzó a dar su opinión para poder contrastarla con el resto del equipo.

—Hay dos coincidencias claras en este caso, por un lado la espacial, todas las víctimas están situada en la zona de Ferrolterra, y por otra que todos eran deportistas, podemos decir incluso de élite o lo fueron en otro momento.

El primero en contestar fue Modesto, que era el que llevaba la voz cantante del equipo de Paola.

—Claro, fue lo que veníamos hablando en el coche. ¿Por qué alguien querría secuestrar a personas conocidas, sobre todo en el mundo del deporte? Eso es directamente proporcional a mayor atención mediática.

—…Que puede ser precisamente lo que buscan —Lume hizo una pausa en su intervención—. Creo que le diré a Chanteiro que nos traiga un caballete, un encerado, algo para apuntar todo lo que se nos ocurra.

Fue Modesto, nuevamente, el que retomó la palabra.

—Voy a conectar con Alba, así la conocéis, a ver si nos cuenta si ya pudo adelantar algo.

Todos asintieron. Tardó casi un minuto en conseguir la comunicación.

—Buenas tardes, Alba, ¿cómo estás?

—Pues muy bien por aquí, chicos.

—Te presento, la teniente de la Guardia Civil, Xana Vilar, el inspector de la brigada de desaparecidos, Brais Lume y la responsable de protección civil, Sabela…

—…Varela. Encantada, Alba —el resto del equipo la emuló.

—Lo mismo digo. Supongo que ya os contó algo el comisario Mandioca. Entre él y Paola creen que es una buena idea que os apoye desde aquí con cualquier dato que pueda conseguir, sea de personas, lugares, leyendas, lo que sea, cualquier tema informático, de investigación, de inframundos de internet, lo que sea, estoy a vuestra disposición.

—Muchísimas gracias, Alba —contestó Lume — ¿Alguna novedad con los cuatro desaparecidos?

—Lo que hice, con vuestro permiso y el de Mandioca, fue pedir las grabaciones de las cámaras, al menos de las que tenemos constancia, que son las de A Malata en el caso de Pedro Rey, el jugador del Rácing y las de Narón en el de Yoli Rodríguez.  Tanto Laura como Antón entrenaban en zonas eminentemente rurales, con lo que será más difícil conseguir alguna imagen. Estoy esperando recibirlas y rebotároslas a vuestros dispositivos.

—Perfecto, Albiña, ¿hay algo que debamos saber de los desaparecidos antes de hablar con sus familias? —preguntó Modesto.

—Pues sí, si os parece vamos por orden. Para que os hagáis una idea…

—Espera, Alba. ¡Chanteiroooooooooo! —Lume gritó todo lo que pudo y el agente no tardó en aparecer, siempre estaba cuando lo necesitabas.

—A sus órdenes… —miró para todos, buscando al de mayor graduación, y se hizo un lío—, inspectores.

Lume le puso una mano en el hombro y sonrió.

—Nos hacía falta un caballete, encerado, algo para apuntar.

—Y unas libretas, unos bolis. La edad no perdona, Chanteiro —puntualizó Xana.

—A sus órdenes, en un momento traigo todo —salió, dispuesto a cumplir los deseos de sus superiores.

—Continúa, Alba, y disculpa la interrupción.

—Nada, para eso estamos, como os decía, vamos por orden. —Chanteiro ya estaba colocando el caballete—. La primera desaparecida fue Laura Bañobre a las seis y veintitrés minutos de la tarde. Como cada día salió a hacer una ruta circular corriendo, desde su casa, que está en el barrio de Vilar, en Pedreira, cogió varias pistas urbanas para llegar a la playa de Covas, según su novio, entrenador o lo que sea, porque no estaban casados, o al menos no figuran en el registro como tales. Después rodeó el camping de Cabazas y entró en Cha por el monte. Esta zona es la más peligrosa, ya que son varios kilómetros, hasta llegar a Lodeiro, en los que no hay núcleos urbanos, y es aquí donde el Strava empieza a loquear, se detiene de repente, para poco después acelerar vertiginosamente a setenta y ochenta por hora, por lo tanto, yendo ya en coche, y finalmente deja de transmitir al llegar a Ferrol.

—Entonces conocemos exactamente su recorrido.

—Sí, casi todo, gracias a que el entrenador sabía las claves del programa y que los secuestradores no debían estar muy puestos en el Strava y no se enteraron.

—Eso nos puede dar una pista. No parecen gente del gremio. Secuestran deportistas, conocen sus rutas, pero no algo tan fácil como eso, que todos los que estamos un poco al día, conocemos.

—Estoy totalmente de acuerdo, inspector Lume —hizo una pausa y continuó—. Después de secuestrarla, fueron por la 655 hasta la autovía Ferrol-Vilalba, llegando a la ciudad departamental, dónde se les pierde la pista.

—¿En el resto de desapariciones tenemos algo parecido?

—Desgraciadamente, no. Yoli Rodríguez nos consta que lo utilizaba, pero nadie sabe como entrar, y si lo puso en marcha, cosa que estamos confirmando con la propia empresa, desde luego no grabó el recorrido. Inspector, si conoce el funcionamiento del Strava, sabe que desde el móvil de un amigo se accede a las últimas rutas, y en su caso no existe ninguna el día de ayer. Si quedó como el de Laura, en pausa, mientras no podamos entrar en él, no sabremos nada.

—De todos modos, entiendo que nos guiaría hasta el último punto de su ruta, Ares —apuntó Xana.

—Podemos suponerlo, pero no confirmarlo.

Lume se levantó, lo que a Modesto le recordó a su querida Paola, y empezó a apuntar todo en el caballete. Fue Portela el que pidió la palabra.

—Tenemos cuatro deportistas, gente en buena forma, jóvenes, ¿no podemos pensar en algo relacionado con la venta de órganos? —Lume lo miró, tenía toda la razón pero era muy heavy.

—Es una posibilidad, no creas que no lo pensamos, pero me estremezco solo de pensarlo.

—Nos estremezca o no, lo que está claro es que lo deberíamos tener en cuenta para la investigación —contestó Xana.

—Yo me encargó d echar un ojo por las tripas de internet. Seguro que aparece algo —afirmó Alba.

—Está bien. Sigamos con el orden. ¿Qué sabemos de Pedro Rey? 

—Pues su compañero de piso y de equipo, Borja, asegura que todos los días iba al gimnasio de seis a siete. No fallaba nunca. Era una persona que se cuidaba mucho.

—Quieres decir que tenemos ya una coincidencia entre, al menos, dos de los cuatro desaparecidos, ambos tenían una rutina que facilitaba saber dónde estaban a ciertas horas del día.

—Correcto, inspector.

—Llámame Lume, porque si no, con tanto inspector, nos liamos —todos rieron.

—Pues continúo, Lume. Pedro no tenía aquí a su familia, eran de El Bierzo.

—La quinta provincia, por ahí le va.

—El caso es que su vida era un poco aburrida, según su compañero de piso, claro. Entrenaban, comían, descansaban, él iba al gimnasio, cenaban pronto y a descansar, y así todos los días, al menos cuando no había partido.

—Que no era el caso porque era lunes. Perfecto, pues tenemos que visitar a Borja, su compañero —Lume seguía de pie, apuntando, pensando, buscando, al igual que hacía en las persecuciones de campo, intentando atrapar alguna luz al final del túnel, alguna evidencia que se les estuvieran escapando.

—Pasemos a la tercera en cuestión. Como os dije aún estamos investigando, en esa calle hay dos cámaras de tráfico, una cerca de la librería Day, y la otra, al fondo de la calle. Esperamos tener suerte y poder encontrar algo. Por el resto, tenemos su bicicleta, de la que los compañeros están estudiando las huellas, no tiene ningún golpe, estaba apoyada en una repisa, junto a un bajo. No hay ningún síntoma de violencia, de disputa, y nadie vio nada. Yoli era soltera y vivía sola, pero sus amigas sabían sus movimientos, siempre solía avisar a dónde iba, sobre todo si lo hacía sola, como ayer.

—¿Y lo hizo? —preguntó Lume.

Alba asintió al otro lado de la pantalla.

—Sí, habló con su amiga Raquel, os mandaré sus datos, juntos con los del resto, al terminar. El caso es que le dijo que daría una vuelta en ruta, y a las nueve quedara con ella para toma unas cañas. Nunca llegó. Raquel intentó llamarla, sin éxito. La buscó, sin resultados, y al final lo que sí encontró fue su bicicleta en la calle. La reconoció y llamo a la policía.

—Hablaremos con ella, ¿y el cuarto desaparecido?

—Antón Graña, separado, con dos hijos en régimen de custodia compartida, antiguo ciclista profesional, especialista en montaña. Todas las noches hacía ese recorrido, era como un reloj, llegaba de trabajar, recogía a los niños, cogía la bici y salía. Volvía siempre para preparar la cena para los chicos, ya mayores, de quince y diecisiete años. En este caso la bicicleta no apareció, por supuesto nadie vio nada, y, en principio, no hay cámaras porque la mayoría de su recorrido son caminos de tierra.

Fue Modesto el que intervino.

—Mándanos todo lo que tengas, creo que intentaremos visitarlos esta tarde —Lume asintió y miró a Xana—. Si tienes cualquier cosa creo que tienes el número de todos, sobre todo con el tema de las cámaras o del tráfico de órganos.

—Hecho, lo que necesitéis, estamos en contacto.

—Un beso, Alba, hasta la noche.

Modesto dio por cerrada la conferencia. Pero fue otra vez Xana, la que tomó la voz de mando.

—Lo lógico será dividirnos, y como vosotros no conocéis la zona será mejor que nos repartamos. Uno con Lume y otro conmigo —Portela se acercó como un rayo a Xana y Modesto captó el mensaje y le puso una mano en el hombro a Lume, que empezó a hablar.

—Nosotros nos quedamos con los dos primeros, Laura Bañobre y Pedro Rey, y vosotros con Yoli Rodríguez y Antón Graña.

—Hecho, inspector.

Lume miró el reloj, eran las seis, aún podían aprovechar la tarde. Esas personas podían estar en verdadero peligro.

X. PEDRO REY

—¿Cómo se lleva eso de tener de jefa a Paola Gómez?

Modesto lo miró, dudó qué contestar, pero prefirió ser sincero.

—Bien y mal, inspector. Estar en su equipo es tener asegurado el peligro, como ir montado en un vagón de esos de las montañas rusas de madera americanas, ¿no sé si me entiendes?

Lume sonrió, entendía perfectamente cuál era esa sensación de la que le hablaba, él a veces daría parte de su vida por algo así.

—Te entiendo, Modesto. Es una sensación extraña.

—Pues eso, pero luego, todo lo que te da estar rodeado de esas personas, sobre todo de Paola, compensa con creces ese grado de adrenalina desmedido.

—Cuesta dormir, ¿verdad?

Modesto volvió a mirarlo, sentía como si lo estuviera analizando, pero no estaba incómodo.

—Costaba más antes, poco a poco, te vas acostumbrando. Yo creo, Lume, que a todo te acostumbras en esta vida. A lo bueno, a lo malo, al lujo, a la mierda, a todo.

—Cuánto razón tienes, sobre todo, a la vileza de las personas, que es lo que más vemos en nuestro trabajo.

—¿En tú caso, como se lleva lo de dirigir la brigada de desaparecidos?

—Frustrante, la verdad. La mayoría de los casos acaban bien, no te voy a engañar, pero lo malo es que cuando acaban mal, lo hacen fatal y hacer frente a esas familias desesperadas…No sé explicarlo, es terrible, lo peor es la impotencia.

Llegaron a su destino. Prefirieron empezar por el compañero de Pedro Rey, Borja. Piso de solteros, limpio, en el centro de Ferrol, con vistas a la Plaza de España. Se presentaron.

—Borja, ya sabe por qué estamos aquí, se trata de su compañero Pedro Rey.

Lume vio cierto amago de lágrimas y aquello lo descolocó. Le acercó un pañuelo de papel.

—Lo siento, agentes, pero esto me supera un poco. Éramos… —no concluyó la frase—, amigos, seguramente los mejores. Los dos nos vinimos juntos desde la Ponferradina, hace dos años. Estábamos muy integrados aquí, con la gente del Rácing, no entiendo que nadie tuviera ningún interés en hacerle daño.

Modesto intervino.

—A eso iba, ¿no tenía enemigos?

La cara de Borja fue de sorpresa.

—¿Pedro? En todos los años que lo conozco no recuerdo que se peleara con nadie, ni en el terreno de juego, ni física, ni verbalmente, ni siquiera en redes, era una buena persona…

Lume pensó que todos los desaparecidos, al igual que los muertos, son unas maravillosas personas, pero no todos los que los quieren los dan por muertos a las primeras de cambio. Aquel pasado que acababa de utilizar Borja no era baldío para Lume. Justo en ese momento Modesto recibió una llamada, le hizo un gesto y se separó unos pasos para que Borja no escuchara.

—¿El comportamiento de Pedro ese día fue el habitual? —en ese instante le entró un mensaje, un video. Modesto le guiñó un ojo, antes de colgar.

—Era Alba — Dijo y volvió la vista a Borja, que esperaba su turno para contestar a Lume.

—Por la mañana no tuvimos entrenamiento, los lunes después de partido tenemos descanso, así que hicimos lo de siempre, salimos por la mañana a la compra, tomamos una caña en el bar de abajo, comimos, descansamos y a las seis bajó al gimnasio de A Malata, como cada día —Lume estaba viendo, en segundo plano, el vídeo que Alba les acababa de mandar. En él se veía claramente como Pedro Rey se acercaba a un coche, un Bmw negro, hablaba con la persona que estaba en el asiento del acompañante, un hombre o mujer con el pelo largo y gafas de sol y posteriormente se subía a la parte de atrás. Aquello lo confundía en grado supino, intentó disimular, no quería alertar a Borja, ni decirle nada antes de ponerlo en común con el equipo. Lo que estaba claro es que Pedro Rey conocía a sus secuestradores, si es que había sido secuestrado, porque ahora mismo, al menos él, lo ponía en duda.

—¿No tiene familia? —preguntó Modesto.

—Están de camino, los padres viven en El Bierzo, los avisé esta mañana.

—Bien, necesitaremos acceder también a las cuentas de Pedro en redes sociales, no sé si usted conoce las claves, nos serviría para adelantar trabajo.

Borja negó con la cabeza.

—Cada uno respetaba el espacio del otro. En eso no les puedo ayudar.

Lume pensó que no le sacarían nada interesante a aquel hombre, así que se despidieron quedando en darle cualquier novedad en cuanto la tuvieran. Ya en la calle, Lume miró a Modesto.

—Aquí hay algo que cheira mal —subieron al coche.

—Apesta, Lume. Miente. Empezando porque estos dos son pareja, aunque no lo reconozcan, de eso estoy seguro.

—Están en su derecho de no hacerlo, Modesto. El mundo del fútbol no es precisamente muy sano.

—Uno de los últimos reductos de machismo en la sociedad.

—Si no te importa, te corrijo. Uno de los últimos totalmente machistas, el resto lo siguen siendo, pero con matices, en el fútbol no se ve ni gota de esa normalización, que poco a poco, si se ve en el resto de la sociedad.

—Normalización, sí. Estamos en el siglo veintiuno, ya deberían volar los coches y aún no somos capaces de aceptar que el género no es lo importante.

Lume lo miró, le caía ben aquel chico. Mientras conducía hacia la casa de Laura Bañobre pensó que, al menos, sería una investigación la mar de entretenida.

XI. YOLI RODRÍGUEZ

Xana y Portela volvían de la casa de Antón Graña. Poco era lo que sus hijos, acompañados de sus abuelos que hacían de portavoces, les habían contado.

—Los chavales no vieron nada raro. Nuestro hijo es un hombre de rutinas. Normalmente, ellos se quedan con nosotros durante toda la tarde, hasta que llega él para recogerlos. Ayer vino, como cada día, cerca de las siete. No para mucho, siempre tiene prisa —sonaba a reproche—, porque se los lleva a casa y poco después sale a entrenar, antes de la hora de la cena. Ayer, no daba llegado y por eso los chavales nos llamaron. Di una vuelta, por las zonas que sé que suele ir, las que son accesibles, y no lo vi, pregunté por él en varios puntos por los que sé que pasa, pero tampoco lo habían visto.

—¿Podría decirnos cuales son esos lugares y señalárnoslos en el mapa? —Xana abrió en su móvil la aplicación y fue haciendo marcas donde el padre de Antón le indicaba. El primero no estaban ni a dos kilómetros de la casa, lo que suponía que cabía la posibilidad de que el secuestro se produjera en ese primer tramo espacial. Xana y Portela los recorrieron a pie, el inspector no entendía muy bien que es lo que buscaban, hasta que acabaron.

—Hay tres casas con seguridad privada contratada, estos son los números de teléfono, pásaselos a Alba, puede ser que alguna de ellas tuviera alguna cámara enfocando a la pista y así sabremos si Antón pasó o no por allí, tenemos que acotar la búsqueda.

—Ahora mismo se lo mando —Portela quedó asombrado, aunque ya lo estaba desde la primera vez que la viera.

Aparcaron delante del Odeón, quedaran con Raquel, la amiga de Yoli Rodríguez, en la cafetería que estaba en la entrada del centro comercial. Revisó su perfil de Instagram para reconocerla. No le hizo falta. La cara de Raquel expresaba desesperadamente que esperaba a alguien y de forma urgente, así que Xana no tuvo dudas.

—Buenos días, somos la teniente Vilar y el inspector Portela —le tendió la mano y le hizo un gesto para que se sentaran.

—¿Saben algo nuevo de Yoli?

—Ahora mismo no mucho, señorita. Por eso la convocamos, lo importante es que nos cuente como fueron las horas previas a su desaparición.

—Pues, ella vivía sola, hablamos a las seis, poco después de que volviera de trabajar. Me dijo que iba a hacer unas cosas por casa, que saldría a entrenar y que a las nueve quedábamos donde siempre.

—¿Diría que era una mujer de rutinas? —vio como afirmaba abriendo mucho los ojos.

—Sí, desde luego, era muy maniática y puntual. Hacía siempre las mismas rutas.

—En este caso parece que no se fue muy lejos…

—No, su bicicleta estaba cerca de la librería, apoyada. Pensé que estaría en el bar de la esquina, pero no la vi, pregunté por ella, nadie la había visto. Despareció sin dejar rastro. La llamé, el móvil daba apagado.

—¿Notó algo raro en ella los días anteriores a la desaparición?

—No sé qué decirles, el fin de semana fuimos con las bicicletas hasta las Fragas, yo no tengo su nivel, así que cuando vamos juntas lo hacemos más bien de paseo, fuimos hasta Caaveiro, volvimos, estaba algo apagada, pero supuse que no era nada importante. Yoli era bastante introvertida, solo te contaba algo si realmente quería contártelo, e solo en contadas ocasiones lo hizo, y eso que era su mejor amiga.

—¿La familia?

—No se hablaba con los padres desde hace un par de años, cosas de la vida. Tiene un hermano, con él sí que se hablaba, pero vive en Lugo, todos están ya avisados.

—Hablaremos con ellos también —la miró a los ojos—. Dígame, Raquel, ¿qué piensa que le pudo pasar?

Su cara fue de sorpresa. Tardó un tiempo en contestar.

—Supongo que la secuestraría algún maniático. Lo que me extraña es que no se defendiera. Miren, Yoli es una chica guapa, deportista, estamos acostumbradas a ese acoso invisible, usted ya sabe. Normalmente solo se trata de eso, pero otras…, es difícil saber dónde está la línea entre el adulador y el que acosa, entre el que te mira con ojos de deseo y el que lo hace con posesión. Vivimos con miedo.

Se hizo un pequeño silencio, Xana contestó.

—No sabes lo bien que te entiendo. Supongo que alguno de esos hombres que os acosaban era conocidos.

—Es que eso es lo peor, convivir con ellos, verlos todos los días. Le daré algún nombre, si es lo que necesitan. Muchas veces no hablamos por temor, porque esa misma gente es la que nos encontramos en la calle, en el súper, en el ascensor, y mañana mismo volveremos a enfrentarnos a ellos.

—Tenéis miedo.

—Tenemos, teniente, tenemos, tuvimos y tendremos.

—Pero podéis denunciarlo —afirmó Portela.

Xana y Raquel lo miraron, pensaron que hablaba como hablan todos los que no lo sufren en sus carnes, viéndolo desde fuera, desde otra perspectiva.

—Lo hicimos en uno de los casos, ¿y de qué sirvió? Sé lo que está pensando, inspector, pero la justicia no es igual para todos, y demostrar estas cosas no es fácil. Toda esa historia llevó a Yoli a separase de su familia, porque uno de esos asquerosos cerdos era su primo, sí, no se extrañen, en el rural, muchas familias se defienden entre ellos, y los Rodríguez se pusieron del lado fácil, del lado del hombre, del padre de familia, del trabajador, del hombre líder que todo el mundo admira.

—Creo que será buena idea hacerle una visita a él y a toda esa familia.

—No los acuso, que quede claro, no digo que ellos lo secuestraran, pero si me preguntan si tenía enemigos, la respuesta es sí y su nombre es Lito Rodríguez.

—Pues no la molestamos más, gracias por su ayuda y espero que todo esto se solucione pronto.

Xana y Portela salieron en dirección a la comisaría de la Avenida de Vigo. Portela estaba triste, tocado.

—¿Te pasa algo, inspector? —sopló y suspiró a la vez.

—Las miserias humanas, teniente, eso me pasa, estoy acostumbrado a ellas desde que trabajo con Paola, no se lo voy a negar, pero eso no significa que sea inmune. No lo sé, me cuesta entender que una familia deje de hablar a una hija por un tema de acoso, que no la apoye…

—No seré yo la abogada del diablo, pero aún no sabemos toda la historia, mejor deja tu indignación para cuando lo confirmemos.

—Es posible, teniente, no sé, ¿cuántos caso Yoli Rodríguez habrá en el mundo?

Xana asintió.

—Muchos más de los que piensas. Normalmente los hombres, en vuestra posición de superioridad, no os dais cuenta de ello. La sociedad está montada así, y cambiarla lleva mucho trabajo y esfuerzo, y por desgracia muchas víctimas inocentes.

—Creo que nunca me parara a pensarlo de esa manera —Portela se llevó las manos a la cabeza—. Sabes, teniente…

—…Xana, por favor.

Portela sonrío.

—…Xana, cuando esta mañana nos dijeron que vendríamos aquí a ayudar en un tema de desaparecidos pensé que eso no era para nosotros. ¿De qué me serviría a mí venir aquí? Qué equivocado estaba, si por un momento intentáramos no ser el centro del universo, seríamos capaces de ver las cosas de otra manera, desde perspectivas que no conocíamos, y eso, es lo que acabo de hacer ahora, y solo por eso, ya mereció la pena venir.

—Me alegro de que te sirviera de algo. Tienes que separarte más de tu compañero, de Modesto. Te anula, y no lo hace por mal, sino por su propia naturaleza.

—Es un gran amigo, Xana, el mejor, nunca diría nada malo de él, y los dos estamos cómodos juntos, pero es verdad que a veces está bien ver otros puntos de vista.

Llegaron a la comisaría. Antes de entrar, Xana se paró y le puso las manos en los hombros.

—Ahora nos dejamos de sentimentalismos y volvemos al pragmatismo, ¿vale? Si eso con las cañas nocturnas recuperamos esta conversación.

—Que así sea, teniente.

Entraron, había mucho que poner en común.

XII.VALENCIA

En frente a la comisaría, estaba el bar Valencia, donde Modesto solicitó trasladar aquella reunión informal. Manías coruñesas, pensó Xana, pero en el fondo, parecía buena idea regar los hechos con algo de refrigerio. Lume acabó de contar sus avatares con Borja, el amigo de Pedro Rey  y pasó a contar lo acaecido con Laura Bañobre.

—Desde el primer momento no me gustó ese hombre, a veces querría poseer un suero de la verdad, o mirarles a los ojos y tener tal certeza que supusiera encerrarlos sin trabas. Luego me doy cuenta de que todo eso sería un sin sentido y que es más propio de otros estados y no los democráticos y se me pasa, pero es que su forma de mirar, de hablar, ¿no os pasó alguna vez?

Modesto le echó un cable.

—Un tío muy extraño, no parecía para nada afectado, pero allí estaba, viviendo del cuento, en su casa, seguramente chupándole el dinero.

—¿Pero de quién coño estáis hablando? —preguntó Xana.

Lume y Modesto se miraron, no habían dicho ni su nombre.

—Abel Portas, era el entrenador de Laura, y de más gente.

—Algún mérito tendrá, ser entrenador no es fácil y conseguir resultados tampoco, ¿a todo esto, no era su novio?

—No, o al menos no lo parece, solo sacamos en claro que era su entrenador y vivía con ella.

—Por eso odio que traéis parece que lo consideráis un parásito, supongo.

—Yo diría aprovechado, pero lo que más me escamó fue su actitud, nos dijo que normalmente acompañaba a Laura a los entrenamientos, y curiosidades de la vida, justo ayer no lo hizo, el día que la secuestran —apuntó Lume.

—Para mí lo peor era la sensación de que personalmente le importaba poco, solo hablaba de los juegos, de la oportunidad perdida, de las pérdidas económicas, de las marcas. Creo que, tanto Lume como yo, salimos con asco en el cuerpo —añadió Modesto.

—¿Y no os dio datos de la desaparición en sí?

—Dijo que él la viera partir como todos los días, que siempre hacía la misma ruta, y que ya le dio a Mandioca las claves del Strava.

—¿Creéis que puede estar implicado?

—Desde luego no lo descartaría, e investigaría su entorno.

—Lo primero, sería buena idea hablar con la familia, algo opinarán —Lume asintió.

—Mañana quedé con ellos —se hizo un pequeño silencio mientras el camarero traía la segunda ronda de cervezas sin alcohol para unos y de 1906 para otros. Fue Lume e que tomó de nuevo la voz cantante.

—Modesto, ¿puedes conectar con Alba por el móvil?

—Por supuesto, dame un minuto.

—Venga, voy empezando. El caso es que tenemos por un lado a una joven deportista, conocida, con marca para los juegos y un entrenador sospechoso, que desaparece sin dejar rastro en la zona de Covas. Me gustó tu idea de las cámaras, Xana, así que también pedí que se revisaran las de esa zona.

—Ya tenemos a Alba al otro lado —informó Modesto.

—Buenas noches, compañera, ¿cómo está el tema de las imágenes de las cámaras de Narón, en el caso de Yoli?

—Estoy con eso, me las acaban de pasar hace diez minutos, en cuanto encuentre algo, os digo.

Lume asintió y continuó.

—Bueno, pues como os decía, después de Laura, que no sabemos cómo fue secuestrada, desaparece Pedro Rey, pero lo curioso es que en las imágenes de A Malata se ve como un vehículo, en concreto un Bmw negro, se para a su lado, y como él habla amigablemente con el acompañante, para posteriormente subirse en la parte trasera.

Xana hizo una observación.

—¿Entonces se conocían? Si entró en el coche por propia voluntad, eso lo cambia todo.

—Cierto, y lo separa, supuestamente, del resto de desaparecidos.

—Pero también puede ser que alguien que lo conocía lo secuestrara. Un tanto por ciento muy grande de las desapariciones es a mano de personas del entorno, incluso familiares —apuntó Modesto.

—Exacto, así que tendríamos las dos hipótesis abiertas. Desde luego, su amigo Borja no nos dio ningún hilo del que tirar, a no ser que Alba tengo algo que contarnos.

Ella respondió.

—No, la verdad es que es un chico totalmente blanco, por no tener no tiene ni multas de tráfico.

—Raro, cuando menos. Y seguimos la ronda, la siguiente en desaparecer fue Yoli, de la que según os contó su amiga Raquel, podemos pensar que tenía un enemigo conocido por temas familiares y de acoso. Hay un nombre, Alba, que era bueno que investigaras…

—…Lito Rodríguez, primo de la desaparecida.

—Anotado, en cuanto cuelgue me pongo con eso.

Lume continuó.

—Y en último lugar, y no menos importante está Antón Graña, vivía con sus hijos y nadie vio nada, sospechamos que su desaparición tiene que concentrarse en los dos primeros kilómetros.

—Pedí los permisos de las cámaras privadas que me mandasteis, estoy esperando contestación —intervino Alba.

—Gracias. Pues visto lo visto, en general, no tenemos una mierda. Es lo que hay.

Modesto tomó la palabra.

—Y en cuanto a las batidas, ¿tenemos algo?

—Acabo de hablar con Sabela, estuvieron toda la tarde por la zona de Covas, no encontraron ni un solo rastro. Mañana harán lo mismo en la zona de Antón, en Ares. En cuanto a las urbanas, nuestras patrullas estuvieron batiendo y haciendo preguntas toda la tarde, revisando cada esquina, cada calle, pero no apareció nada interesante —contestó Lume.

—No sé a vosotros, pero yo sigo pensando que son los mismos del domingo en Montefaro, que hay algo que une todos esos casos, y que si Pedro Rey subió con ellos fue porque los conocía, así que al menos ya sabemos algo, o por dónde empezar. —añadió Xana.

—Yo no lo tengo tan claro, pero espero a que aparezcan las imágenes de Yoli en Narón, a ver si era o no el mismo coche que en el caso de Pedro.

Lume le dio la razón a Modesto.

—Estoy de acuerdo, será mejor esperar y tomarnos otra ronda. Alba, te dejamos trabajar y por favor, cuando las tengas, mándanos las imágenes y así las revisamos entre todos.

—Perfecto, Lume, ahora mismo.

La noche prometía ser larga. Pero el insomnio era algo natural para un policía de servicio durante una investigación. Eran muchas las preguntas que quedaban sin respuesta.

¿Serían los secuestros obra de una misma banda organizada? ¿Sería una simple coincidencia temporal? ¿Había algo oculto en el comportamiento de aquellas cuatro personas desaparecidas en apenas dos horas?

Todo cambiaría en solo un día…

XIII. GOLIA

Mi nombre es Laura Bañobre. Mi primer recuerdo de Goli Otok fue un rayo de luz reflejado en la pared que me hizo abrir un ojo, con dificultad. Su luz me daba directamente en los párpados. Me dolía el hombro, el culo. No era consciente de donde estaba, ni qué coño estaba haciendo allí.

Lo poco que conseguía recordar estaba todo lleno de una densa niebla. Mire a mi lado derecho. Había otra chica. Me sonaba de algo. Me dio pena, estaba hecha una mierda: un ojo morado, marcas en los brazos, por un momento me di cuenta de que lo único que no le veía eran las manos. Las tenía en la espalda.

Y en ese mismo momento fui consciente de mí misma, yo también las tenía pegadas al culo. Intenté separarlas, y noté una presión. ¿Estaba atada? No podía ser.

Poco a poco fui siendo consciente de donde podía estar. Era un cuarto que parecía sacado de una película. En las paredes se podían ver rayas tachadas, pero no sabía cuál era su significado. Al lado contrario a dónde nosotras estábamos había dos catres, uno encima del otro. Empecé a verbalizar. La puerta no era puerta, eran rejas.

Cerré los ojos, pensando estar en una pesadilla, queriendo despertar. Los abrí. Nada había cambiado.

Volví a mirar a mi compañera e intenté despertarla. Parecía que no estaba muerta, solo dormida, pero muy profundamente. Le di golpes con el codo, con el cuerpo, cada vez más fuerte. Sin respuesta. Empecé a desesperar.

Había un pequeño tragaluz, por el que entraba la claridad, intenté levantarme. Notaba demasiado peso, no era capaz, y solo en ese momento me di cuenta de que estábamos atadas una a la otra y que yo estaba tirando del peso muerto de mi compañera. Era imposible, ella seguía dormida, sin respuesta.

Me tiré otra vez, mirando lo que era para mí en ese momento, el paraíso en la tierra: Aquel mísero ventanuco, la luz, el otro lado, ¿qué habría allí?

Intenté recordar algo de lo que había pasado, lo que fuera, necesitaba estimular la mente. Estaba segura de que saliera de casa, como cada tarde, a correr, y lo hiciera sola porque mi entrenador, y antiguo novio, decía que no estaba en condiciones para acompañarme, en realidad estaba segura que tenía una resaca del quince, últimamente las cosas entre nosotros no funcionaban bien. Salí cabreada, no me gusta nada hacerlo sola, pero tenía que ser constante, los juegos olímpicos estaban ahí, tan cerca, era mi gran sueño.

Iba tan cabreada que el primer tramo lo hice en casi un minuto menos de lo previsto. «Mi reloj», pensé en ese momento. No lo llevaba en la mano, pero como para notar algo, tal y como estaba, atada como una perra. También recordé que llevaba el Strava grabando. Eché un vistazo a mi ropa, apenas una camiseta roja y un pantalón negro, ni rastro visual de móvil por ningún lado. Miré a mi compañera, iba exactamente igual vestida que yo. Intenté pasar página y seguir recordando…

Ya dejara atrás la playa de Covas, el camping, y estaba en la zona de Chan, que era la que menos me gustaba, sobre todo cuando iba sola. Poco antes de llegar de nuevo a la civilización vi un Bmw negro, ¿pero qué coño hacía él allí? Tenía que ser una broma…

Escuché un ruido al otro lado de la puerta y me puse alerta. Había alguien más, me daba mal rollo solo decirlo, pero, ¿sería nuestro carcelero? Pensé en gritar, en llamarlo, pero era como jugar con fuego. No. Lo primero que debía hacer era esperar a que mi compañera despertara, sin poder moverse todo era mucho más difícil. Fue entonces cuando lo escuché por primera vez...

Esa mañana, al llegar a la comisaría, Mandioca recibió una llamada. Lois el Loiro quería darles una información. Al principio no le dio mucha importancia, dentro de los soplones que tenía de mano, el Loiro era el que menos material decente le suministraba. Aun así, lo citó a las diez en la Avenida de Vigo. Lume lo vio venir y le hizo una mueca a Chanteiro que respondió con un levantamiento automático de hombros. Mandioca abrió la puerta y lo llamó, Xana aún no llegara.

—Lume, aquí el Loiro tiene algo que decirnos.

Era un hombre muy delgadito, como un fideo, con el pelo comiéndole la figura y la nariz desconsideradamente grande para su cara. De rubio, no tenía nada, era moreno gitano.

—Tú dirás, Lois. No me hagas perder el tiempo como la última vez.

Loiro lo miró con temor, pero a la vez seguro de que esta vez tenía algo que le podía reportar tranquilidad durante un tiempo.

—Sé lo de la chica del domingo, la hija del alcalde, y que antes de ayer desaparecieron cuatro más.

—Eso lo sabe la mitad de Ferrolterra, Lois, no me jodas, cuéntame algo que no sepa.

—Que ya no están en España.

Aquello sí que le cambió la cara a Lume. Si era cierto, era información de primera mano. Cambió el tono.

—A ver, Loiro, ¿de dónde sacas eso?

De repente, Lois se quedó callado, como si le cortaran la lengua. Mandioca sacó la cartera y le tiró un billete de veinte euros.

—Mirad, yo no quiero problemas, pero ayer fui a una fiesta. Era en una casa de estas de ricos en San Felipe. Solo tenía que llevar algo de farlopa —miró con cara de circunstancias a Mandioca y abrió las manos—. Tengo que buscarme la vida, el caso es que aquello era una orgía a todo trapo, me abrió la puerta un tío muy raro, en fin, yo me adapté al ambiente, claro, así podía hacer más chanchullos.

—Al grano, Loiro, al grano —Lume empezaba a desesperarse.

—Poco antes de irme, conocí al tío que organizaba la fiesta, no el que me encargara la farlopa, sino otro, con el pelo largo y gafas de sol, cara de niño pijo, tú ya sabes. Estaba muy puesto y me pidió material para consumo propio, esas cosas dan confianza, así que empezamos a hablar…

Lois volvió a quedarse mudo y Mandioca, esta vez, habló.

—¿Qué coño quieres, Loiro?

—Quiero inmunidad, protección si hay algún problema y que me pongáis en nómina.

—De lo último ya hablaremos, según vaya la investigación, el resto lo tendrás, prosigue con el relato.

—Pues ese tipo, el de las melenas, era un Koruño.

—¿Te lo dijo él? —preguntó Lume.

—Neno, a uno de la Coru se le pilla al vuelo. ¿Quién coño va por ahí diciendo chorbo, quel, bufas, ja, y todas esas bastadas?

Mandioca se rio.

—Sigue, Loiro.

—Empezamos a hablar de chavalas, había algunas allí que, madre mía, el caso es que me empezó a contar el material que tuviera entre manos no hacía mucho tiempo:

—¡Buah, neno, eso sí que eran jas, lo flipas!

—¿Pero qué eran, rusas?

—¿Qué coño de rusas? Gallegas, de pura cepa. Unas bufas que lo flipas. Buuuuuuu, neno.

—Pero a ver, ¿de dónde las sacaste?

—Fue un curre, neno, un encargo para una peña muy importante, buenos pagadores, el caso es que ya estarán por Francia.

—Hostia, tú, cuándo tengas algo así, avísame, que necesito guita —me miró, perdonándome la vida, pero cogió mi número.

—Está hecho, habrá más encargos. Nos hará falta gente de fiar, ¿tienes coche?

—Sí, claro, un saxo —puso mala cara.

—No me vale, tendrás que conseguir algo un poco más grande.

—Puedo coger el de mi hermano, tiene un Audi.

—Ahí ya me camelas, neno. Tu plas puede sernos útil también, pero ni una palabra, que te corto las bastas, aquí es otra división, nada de trapis de mierda, ni de tocar a las chorbas, aquí aforan una guita brava, neno.

Loiro remató su relato.

—Y me fui a casa, claro.

—¿Tienes su teléfono? —preguntó Lume aún con una sonrisa en los labios.

—Negativo, inspector, el quedó en llamarme, pero creo que lo hará.

—Y la casa, ¿era del Koruño ese?

—De un colega, él era el organizador de la fiesta solo.

—Danos la dirección, y ya veremos lo que hacemos.

—Pero no digan que yo les dije nada, sino me cortan las bastas.

—¿Las que oh?

—Las bastas, inspector —levantó las manos con cara de obviedad.

—Las bastas, vale, en fin, ¿recuerdas algo más, su coche, serías capaz de hacer un retrato robot?

—Pienso que sí, pero tengo un hambre canina, ¿me pediréis algo de bollería, verdad?

Mandioca se levantó y le dio a la cabeza. Fue a buscar a Mariola, que era la que se encargaba de los retratos robot. Lume salió justo en el momento en el que Xana entraba en la comisaría.

—Buenos días, Lume. Tuve que ir primero a la comandancia, a informar a los mandos, por eso me retrasé.

Lume aún conservaba una gran sonrisa en la cara.

—Pues te perdiste el momento más cómico de la investigación.

Xana miró a Lois, el Loiro, que ya estaba tirándole la caña a Mariola.

—¿Y ese quién es?

—Un peligro andante, se llama Lois, el Loiro, y a veces nos cuenta cosas, y parece que esta vez estaba en el lugar adecuado y en el momento adecuado —Lume le contó a Xana lo que les había contado en el despacho de Mandioca.

—O sea, que nuestro sospechoso es un Koruño de pelo largo y gafas de sol.

—Están haciendo ahora mismo un retrato robot, pero sí, algo así.

—¿Y qué se te ocurre hacer con el tema de la casa?

—Iremos a echar una ojeada, podemos decir que hubo denuncias de los vecinos por ruido y colará, y aunque no nos diga mucho, sabremos si el dueño está solo o el Koruño u otros maleantes aún están allí con él.

—Hombre, Lume, si está allí, se esconderá, no nos va a abrir él la puerta.

—Claro, por eso después nos iremos, pero no muy lejos, estaremos esperando escondidos, y en el momento en el que salga con el rabo entre las piernas, lo pillamos.

Xana lo miró con cara de aprobación.

—Estás on fire, Lume, me gusta tu táctica.

—Nuestros Koruños particulares aún no llegaron, así que les voy a mandar un mensaje y les cuento el plan, tú conduces, ¿vale?

—Perfecto, venga, vamos para San Felipe.

Mandioca los vio salir y por un momento volvió a sus tiempos jóvenes y a aquella serie con Bruce Willis y Cybil Shepard: Luz de Luna. Si de aquella investigación no salía nada potable,  se retiraba.

XIV. EL KORUÑO

Tardaban en abrir. Lume pensó que sería lo normal, si había alguien escondido. Desde allí era imposible ver los coches que podría haber en la parte trasera o en el garaje.  Su sexto sentido empezó a funcionar. Era uno de aquellos chalés enormes con piscina, palmeras y demás chorradas. Escuchó el motor del vehículo casi antes de que lo encendieran, le hizo un gesto a Xana, pero no tuvieron tiempo a reaccionar. El portal se abrió y un Bmw negro salió a toda pastilla. Le dieron el alto y casi se los lleva por encima. Tras el susto, corrieron hacia su coche, Xana a los mandos y Lume intentando no perderlo de vista y comunicarse con la central.

—¡Llama a Alba!

En un primer momento, Lume se sorprendió, aquel malnacido había cogido la carretera de la costa, lo lógico era hablar con Mandioca pero le hizo caso a la teniente. La llamó.

—¡Alba, escucha! Estamos en plena persecución, te mando la localización, haz el favor, este loco nos lleva por la 3612, por la costa…

—Dame un segundo, Lume —él pensaba que en cualquier momento volarían por los aires, pero Xana conducía de miedo—. Hecho, inspector, esa carretera lleva solo a dos sitios, o gira a la derecha a un quilómetro aproximadamente, o si sigue por aquí acabáis directamente en el Castillo de San Felipe. 

—Escuché hablar mucho de él, pero no estuve nunca. —intervino Xana.

—Pues fue construido en el siglo XVI como una gran fortaleza militar en conjunción con los castillos de La Palma y San Martín, que están justo en frente, en Mugardos. En aquellos tiempos, entre ellos había una gran cadena en el mar, que impedía la entrada a los navíos que pretendían atacar Ferrol, eran el gran escudo de defensa de la ría, haciendo una enorme batería entre los tres. Tanto es así, que fue inexpugnable para franceses e ingleses.

Estaban a punto de llegar al cruce, y en una maniobra de infarto Xana se coló por la derecha del Bmw impidiéndole girar y obligándolo a ir hacia la boca del lobo: el castillo de San Felipe. Lume, agarrado como un niño, y con el susto en el cuerpo, contestó a Alba.

—Nunca te acostarás sin saber una cosa más. Gracias, Alba, por esta lección de historia. La cosa es que parece que vamos directos hacia allí, ¿Qué nos puedes decir y que nos sirva en una persecución? —preguntó Lume, con la tensión presente en su voz.

—Que se tendrá que bajar e ir a pie. Lo malo es que el castillo está abierto al público, se puede visitar, así que si se cuela dentro tendréis un problema, es inmenso y tiene mil lugares en los que esconderse. —Estaban llegando a la entrada, el Koruño cruzó su coche y empezó a correr por el foso de la entrada principal.

—Mierda, va a entrar —corrieron lo que pudieron, pero después de la maniobra de Xana habían perdido bastante distancia, y solo lo veían a lo lejos, más allá de la puerta de entrada.

Lume llamó a Modesto.

—¿Dónde estáis, inspector?

—Llegando, Lume, vamos camino del castillo, ya nos avisó Alba.

—Bien, quedaros en la entrada, esto no tiene otra salida, lo tenemos aislado, pero por si acaso nos burla necesito que os quedéis aquí.

—Eso haremos.

—Nada de entradas triunfales, que os conozco —escuchó las risas de fondo. Ellos seguían corriendo detrás del Koruño.

Pasaron otra puerta que daba a un enorme espacio coronado por la casa del gobernador. En el último momento vieron que se colaba por un pequeño hueco de la pared. Xana corría más y mejor, cosa que ya sabía. Al pasar la puerta, por la que se acababa de colar el Koruño, se dio cuenta que bajaban como a un piso inferior y se situaban por fuera de una de las murallas. Miró para arriba, a la derecha vio una garita. El lugar era espectacular. Tan atento y absorto estaba que no vio como por detrás le golpeaban con algo duro en la cabeza. Adiós, Lume.

Xana lo vio a poco menos de cincuenta metros. Al pasar la puerta y ver aquel esplendor de vistas infinitas, se dio cuenta de que el Koruño no podía estar allí y se había tenido que esconder en algún lado, porque de otro modo estaría a la vista. Volvió la cabeza, justo en el momento en el que vio la cara de bobo del inspector Lume y como se caía al suelo sin conocimiento. Su enemigo volvía por dónde habían venido, intentando escapar. Pensó en disparar al aire, pero en ese momento le vinieron miles de recuerdos a la cabeza y bajó el arma. Se acercó a Lume. «Mierda», masculló. Llamó a Alba para que mandaran una ambulancia y avisara a Modesto y Portela, el Koruño iba directo hacia ellos.

Lo siguiente que hizo fue correr, como hacía cuando era una niña, en las competiciones del cole, esas en las que siempre ganaba. Llegó a la plaza del edificio del Gobernador y lo vio al fondo, estaba perdido, no contaba con que tendrían refuerzos. Vio como Portela caía desde un tejado encima del Koruño. Le dio a la cabeza. Hay gente que nunca cambia. Le hizo un gesto positivo a Modesto desde la distancia y volvió sobre sus pasos, junto a Lume.

Al llegar él seguía con los ojos cerrados, no sangraba, solo era el golpe. Lo cogió y le habló.

—Vamos, Lume, despierta, no me jodas —notó cierto movimiento en su cara—. Venga, que ya me abortaste las cervezas de la noche. Lume abrió un ojo, trabajosamente.

—¿Mamá? —la humedad se tornó recíproca.

—No, inspector, soy Xana, la teniente.

—¿Mamá? Dile a papi, cuando venga, que le quiero.

Xana no sabía qué hacer, Lume estaba alucinando, pero intuía que aquello era algo que el inspector tenía que soltar.

—Se lo diré, tú descansa, que ya son horas.

Lume sonrió, y antes de cerrar los ojos, le dijo:

—Qué guapa estás, mamá, pareces una chica joven —los cerró justo en el momento en que los sanitarios hacían acto de presencia en el Castillo de San Felipe.

El corazón de Xana acababa de helarse por completo, no sabía mucho de su vida, pero estaba segura de que aquel hombre que parecía tan seguro de sí mismo, escondía más de una historia que merecía ser contada.

XV. GOLIA

Eran las cinco. Lume llevaba desde el mediodía en el hospital Arquitecto Marcide, desesperado. Quería llegar al interrogatorio a toda costa, y suponía que Xana esperaría a la tarde. Habían estado un buen rato los dos juntos, desde que había sido capaz de recuperar la conciencia. Estaba en el pasillo de urgencias del hospital, esperando su turno, y ella le pidió a Mandioca que le dejara acompañarlo un rato. En el fondo, el jefe, era un ser humano y lo apreciaba.

—Ya sabemos cómo se llama el Koruño.

Lume la miró, curioso.

—Sorpréndeme, teniente.

—Aldo Vila, efectivamente, de Monte Alto, A Coruña. Veintinueve años y algunas denuncias sin importancia, pero sin historial de delitos grave.

Lume maldijo por lo bajo.

—¿Y qué coño lleva a un chaval de ese calibre a cometer unos secuestros?

—Te recuerdo, mi querido inspector, que eso aún está por demostrar. —Lume se desesperaba, levantó medio cuerpo. 

—¿Pero qué haces? Acuéstate ahí y no te muevas.

Obedeció, ante la fuerza vital de su compañera. Ella lo miró mal. El silencio les cubrió de repente, solo unos segundos.

—Gracias por recogerme, Xana. 

—No te iba a dejar tirado en el castillo, aunque fue un error de principiante —rio, mirando para el fondo del pasillo.

—Yo creo que estoy bien, ¿por qué no nos vamos?

—Tú no te mueves de aquí hasta que te vea un médico. Te dio un tremendo golpe en la cabeza, ¿delirabas, sabes?

—¿Deliraba, en serio? ¿Y qué coño dije?

Lo miró otra vez, con media sonrisa en la cara.

—Me llamaste mamá.

—¿Mamá, en serio? —se rio y bajó la cabeza, avergonzado. Xana le puso la mano en el hombro. Él levantó la vista, había algo especial en ella. A veces no hacen falta las palabras para decir las cosas.

Le hicieron unas placas. Parecía que aquella cabecita seguía estando al cien por cien. Salió agradecido por el trato de los sanitarios. Lume era un tío educado, siempre dabas las gracias, pedía las cosas por favor y nunca aparcaba en doble fila. Manías de cada uno. Cogió un taxi que lo dejó en la Avenida de Vigo.  Miró su reloj, justo a tiempo, pensó, pero le dolía la barriga de hambre.

Fuera estaba Modesto, hablando por teléfono, supuso que si él estaba allí era porque aquel interrogatorio aún no había comenzado. Colgó.

—¡Inspector! ¿Cómo estás? —le pasó un brazo por encima de los hombros y entraron en comisaría.

—Pues bien, la verdad, fue un buen golpe, pero tengo la cabeza dura.

—Me alegro, cuando te vi, camino de la ambulancia, pensé que podía ser algo más grave, al estar inconsciente.

—Me cogió por sorpresa, ese cabrón.

—Seguro que no es el primero, ni mucho menos el último, Lume, sino seríamos infalibles.

Llegaron junto a sus compañeros, y allí estaba Xana, bien acompañada por Portela. Se acercaron a ellos.

—¿Estás mejor? —Portela se interesó también.

—Creo que sí, de todos modos estaré al otro lado del cristal, aún me cuesta pensar con propiedad.

—Perfecto, entraré con Portela, ¿algo que se te ocurra? —preguntó Xana.

—Cualquier cosa te mando un mensaje, no te preocupes.

Entraron, vio a Aldo Vila, para ellos el Koruño, al otro lado del espejo, esperando, mirándose las uñas, parecía más cabreado que preocupado.

—Buenas tardes, Aldo. Somos la teniente Vilar y el inspector Portela. Cuéntanos, ¿qué hacías en esa casa y por qué escapaste a toda velocidad?

Dio un par de miradas furtivas y comenzó a hablar.

—Se me acabara la garimba, y quería pillarme un buen melocotón, por eso salí. —Rio.

—Mira, Aldo, si colaboras con nosotros, puedes salir bien parado de esto, pero si no lo haces, te va a caer la del pulpo, ¿me captas, neno? —intervino Portela.

—Ei…tú hablas mi idioma. ¿Eres de la Coru, neno?

—De Santiago, entre Lestedo y Sete para ser más exactos.

——Ni flowers dónde queda eso, ¿y cuál es ese trato?

Xana se anticipó.

—Tú nos cuentas quien te hizo el encargo y nosotros le decimos al juez que colaboraste, con un poco de suerte, y al no tener antecedentes previos, en seis meses estás fuera.

El Koruño se lo pensó durante unos instantes. Se puso serio.

—¿Al que le di el galleto, está del otro lado del cristal?

Xana afirmó, Aldo Vila intentó excusarse.

—Neno, lo siento, no soy un notas agresivo, pero el percal se puso feo y tú eres un mangutas, y yo un julai así que tuve que darte por detrás. En fin, chorbo, espero que no te chines.

A Xana y Portela les era difícil mantener la compostura.

—A ver, Aldo, cuéntanos desde el principio. Y si puede ser, habla en castellano, para que te podamos entender, imagina que soy tu madre. —El hizo un gesto de aprobación y continuó.

—Mi plás, se llama Mikel, me dijo que tenía un currel para mí. Mi hermano es un matao, pero necesitábamos la pasta. Quedamos con un pavo en la Estrella Galicia, en Cuatro Caminos, en la Coru. Nos dijo que necesitaba gente de confianza en la zona, para unos trabajos. Le preguntamos si había peligro, y sobre todo, no queríamos violencia, nosotros no íbamos a matar a nadie. Yo no soy ningún chuzas, teniente, algo inconsciente, algo chapas si usted quiere, pero no un asesino. Mi hermano está muy metido, empezó con los porros pero ahora le vale cualquier cosa. Yo solo quiero salir de esta mierda, pero creo que la cagué gorda.

— ¿Cómo se llamaba ese hombre con el que quedasteis?

—A ese le llamábamos el Atrapao, era un pringao, el que mandaba de verdad era un tal Golia, él fue el que nos dio las órdenes. El Atrapao nos pasó un móvil de tarjeta a cada uno y esperamos.

—Golia, ¿y qué más, algún apellido?

—Nada, solo Golia, y porque el Atrapao nos dijo ese nombre, por eso entre nosotros lo llamábamos así.

—O sea, que tampoco es seguro que ese sea su nombre verdadero.

Aldo levantó los hombros en señal de desconocimiento.

—Vamos al tema, ¿cómo os hizo el encargo?

—Buah, bien me acuerdo, estaba yo con una ja, la tenía ya a punto de caramelo, y sonó la mierda del móvil ese. Nos dio el nombre de ocho personas, y colgó sus datos en una carpeta del Dropbox, y nos ingresó una pasta por anticipado. Era mucha guita, neno. Yo chano mucho de deporte y todo eso, así que organicé un poco el plan.

—Dices que era ocho, ¿pero nosotros solo tenemos constancia de los cuatro desaparecidos y Martina?

—Claro, no todos salieron bien. Querían que secuestráramos a una de las chicas del Dépor, pero nos hicimos los bobos, el escudo está por encima de todo, incluso de la delincuencia organizada.

—¿Y los otros dos?

—Pues no fuimos capaces, es lo que hay, teniente. Era una que hace halterofilia y otro de esos que va en canoa.

—¿Piraguas?

—Eso, sí, pero no pudimos. Así que escogimos.

A Xana le entró un mensaje de Lume. Lo leyó y le preguntó.

—¿Hace cuánto tiempo de esa reunión?

Aldo comenzó a contar con los dedos.

—Creo que a principio de septiembre.

—Ya hace tiempo, entonces.

—Claro, es que el plan llevaba su tiempo, teníamos que acercarnos a esa gente, o personas de su entorno, comprar voluntades, en fin…

—O sea, que teníais cómplices.

—Claro, es que si no sería imposible. Y como le dije, nosotros no somos partidarios de la violencia —puso las manos juntas formando un triángulo y se dirigió a la ventana desde la que sabía que Lume seguía el interrogatorio.

—Quiero nombres.

—Pero, vuelvo a preguntar, ¿qué gano yo?

—Ganas que igual no te metan en la cárcel de por vida, en el caso de que le pase algo a alguna de estas personas.

—Está bien, pero traerme un café o algo, que voy a morir.

Lume fue a buscarlo, y entró en la sala de interrogatorios sabiendo que ya no saldría. Aldo lo miró pidiendo perdón con la mirada.

—Gracias, y disculpe por el golpe.

Lume hizo un gesto restándole importancia con la mano.

—El entrenador de Laura Bañobre, ¿estaba en el ajo?

Aldo asintió. Lume le hizo una señal rápida a Modesto, que lo entendió a la primera.

—Es que la pasta es muy tentadora, inspector. Demasiado, y nadábamos en dinero para cumplir este plan. Y el julai ese estaba deseando metérsela por donde pudiera a la chica, eso era vox populi. No fue nada difícil. Fuimos al gimnasio y lo liamos.

—¿Cuál si fue difícil?

—Pues alguno fue casi imposible, como el caso de Martina, pero era un encargo especial, marcado con una cruz, no sé por qué, pero por esa chica nos pagaban un plus. Pena que nos encontramos con vosotros y ese día, mi hermano, no estuvo muy fino.

—Prosigue —Lume quería saber quién más estaba en el ajo.

—El otro que nos ayudó fue un familiar de la otra chica, Yoli Rodríguez.

—Lito, su primo.

—Buah, neno, pues sí que chanais. Correcto, el cabrón ese de Lito. Odiaba a la Yoli, pero a la vez la quería. Algo extraño y turbio.

—¿Y en el caso de Pedro Rey?

—Pedro, fue el más complejo de todos, tenía ciertos problemas con los anabolizantes, así que me hice pasar por proveedor de ciertas substancias, cosa que tampoco era mentira, ya saben, los deportistas de alto nivel necesitan ciertas ayudas, y sobre todo, que esas ayudas no se reflejen en posibles controles antidopaje, así que hace un mes comenzamos a vernos en el gimnasio. No fue difícil que ese día se subiera con nosotros al coche, con nosotros, con Abel y con Paula. Lito y su banda se encargaron de Yoli y de Antón.

—¿Pero no se dio cuenta de dónde se estaba metiendo?

—No, Laura iba drogada, pero él pensó que dormía, en el hombro de Abel, y a él lo conocía, en otros tiempos había sido su entrenador personal, así que se fio completamente, pensaba que los dos iban a lo mismo, a pillar material del bueno.

—¿A dónde los llevasteis?

—El punto de entrega era cosa de Golia, nos lo mandó y allí los llevamos, esa misma noche, era en Vilar do Colo, una nave vacía.

—¿Y quién acudió a la entrega?

—El mismo que fue a nuestra primera conversación, junto al llamado Golia y otro par de hombres. Allí nos dejaron la segunda parte del pago que repartimos y ya quedamos para una siguiente vez, y fin de la historia.

—Quiero los datos de esa nave, si hace falta iremos hasta allí, tenemos que encontrar a esa gente.

—No creo que los encontréis, antes de irnos le pregunté qué sería de ellos. Me dijo que al día siguiente estarían camino de Francia, y no sé más.

—Y Golia, ¿se volvió a poner en contacto con vosotros?

—Sí, poco después, para felicitarnos, y decirnos que destruyéramos los teléfonos y que él volvería a ponerse en contacto para hacernos un segundo encargo pronto, supongo que por medio del Atrapao.

—¿Nada más? —Lume abrió las manos. Xana contraatacó.

—¿No tenéis modo de contacta con ese Golia?

Aldo negó con la cabeza.

—Lo siento, pero fue él quien quedó en contactar.

—Pero con el primer contacto, el Atrapao, ¿tendréis modo de conseguir su contacto?

—Eso ya fue cosa de mi hermano Mikel, tendrá que ser él quien os lo consiga.

—Pues ya estás tardando en darnos su número de móvil.

—Solo hay un pequeño problema, inspectores —puso cara de circunstancias—. Ayer lo llamé para invitarlo a una fiesta en esa casa en la que me encontraron, y ni contestó, ni apareció. Me extrañó, pero supuse que estaría con el mono. El caso es que si le mandas WhatsApp solo marca un aspa, ¿me entendéis?

Xana afirmó.

—Déjanos su número y danos la clave de tu móvil, a ver si con eso somos capaces de localizarlo —le pasó un papel y bolígrafo y Aldo escribió la clave: 1987.

—Y apunta la dirección de esa nave en Vilar do Colo.

—No la recuerdo, pero está apuntada en la carpeta de notas de mi teléfono.

—Espero que así sea —le hizo una señal al guardia de la puerta para que se lo llevara de vuelta a los calabozos. Quedaron los tres en aquella sala. No pasaron ni diez segundos cuando Alba los reclamaba por teléfono.

Al principio solo era un rumor, pero a cada minuto, más voces se sumaban formando un coro infernal. No sabía lo que decían, pero poco a poco sí me di cuenta de cómo se decía.

Golio-Tok Golio-Tok Golio-Tok Golio-Tok Golio-Tok Golio-Tok

Además de esas sílabas demoníacas se repetía una y otra vez un parámetro métrico. Como buena gallega lo reconocí al instante: Suela-Punta-Tacón; Suela-Punta-Tacón. Gol-io-tok. Gol-io-tok. 1, 2, 3. 1, 2, 3.

Era como una marcha militar del infierno, imposible que no te entrara por el oído y se te pegase al cuerpo y a la garganta como una puta lapa. Intenté poner la mente en blanco, fue inútil, se escuchaba una y otra vez:

Golio-Tok Golio-Tok Golio-Tok Golio-Tok Golio-Tok Golio-Tok

Pensé que por el idioma podría ser euskera, ¿pero qué coño se me perdiera a mí en Euskadi? Sobre todo si no se trataban de unas vacaciones, eso sí me encantaría. Era una chorrada, así que lo saqué de mi cabeza. Miré a mi compañera y vi cierto movimiento, casi diría que eminentemente reflejo. Recordé los buenos momentos con Abel, mi ex pareja, cuándo quedábamos hasta tarde en cama y yo le soplaba a la cara para que despertara, buscando alguna reacción en él.

Lo mismo hice con aquella chica. Tras mucho soplar y soplar conseguí que abriera un ojo. La mirada de extrañeza debió ser la misma que la mía en un primer momento. Abría mucho los ojos moviéndolos por toda la habitación. No tardó en hablar.

—Yo te conozco, pero, ¿dónde coño estamos? —intentó incorporar el cuerpo un poco y rápidamente se dio cuenta de que estábamos atadas.— ¿Pero qué mierda…? —la miré fijamente para tranquilizarla.

—Yo desperté hace un rato, no sé dónde estamos, es una especie de cárcel o algo así —la cara de Yoli era como si estuviera viendo por primera vez El Exorcista—. Los catres, las rejas, las marcas en la pared. No sé…

Yoli tardó en contestar, no daba crédito.

—¿Pero por qué íbamos a estar encarceladas, qué coño hicimos? —tenía los ojos fuera de las órbitas.

—No tengo ni idea. Antes escuché ruido fuera, pero no entró nadie. — La volví a mirar fijamente —me llamo Laura.

—El mío es Yoli. Creo que me suenas de alguna carrera, ¿puede ser?

—Puede, sí, ¿de dónde eres?

—De Narón, vivo por la Gándara.

—Claro, yo vivo cerca de Covas, estamos cerquita —por un momento volvió el silencio, y nuevamente aquella sensación de incredulidad.

—Esto es cosa de ese hijo de puta. Malnacido.

—¿Quién?

—Lito, mi primo.

—¿Pero por qué iba a querer secuestrarte tu primo?

—Es una larga historia, Laura.

—Creo que tenemos tiempo, así que por lo menos puedes ir contándome el primer capítulo.

La luz caía por aquel pequeño ventanuco. Calculé que serían más de las seis, sabía que ese mismo fin de semana se cambiaba la hora. Lo que no sabía era dónde estaba. En el infierno, pensé, En el puto infierno. ¿O no?

XVI. LITO RODRÍGUEZ

Alba hablaba de forma atropellada, casi sin dejar tiempo para respirar…

—Le di vueltas a esas imágenes de las cámaras de la carretera de la Gándara, donde se encontró la bicicleta de Yoli, y tardé mucho en darme cuenta de algo, demasiado, no lo esperaba, en un momento clave, entre las siete y trece minutos y las siete y cuarto, no hay imágenes. De repente, de un fotograma a otro, aparece la bicicleta de Yoli apoyada junto a la librería Day, sin más…

—¿Quieres decir que…?

—Quiero decir que alguien manipulo las imágenes, y creo saber quién.

—Habla, Alba, te escuchamos todos menos Modesto que fue a buscar a Abel Portas.

—Lito Rodríguez, sé que me dijisteis que lo investigara, pero con todo esto no me dio tiempo a hacerlo a fondo, y cuando vi su ficha me llevé las manos a la cabeza. Manuel Rodríguez Seixo es agente de policía.

Fue Lume el primero en demostrar su sorpresa.

—No me jodas, Alba, no puede ser, ¿Manolito? Mierda, puta.

Xana lo interrogaba con la mirada.

—¿Quién coño es Manolito?

—Tenemos que hablar con Mandioca, vamos, allí te lo explicaré.

Llamaron a la puerta, Mandioca parecía estar sumido en otros mundos, meditando, con el café humeando a su lado.

—Supongo que si venís así, corriendo, es porque tenéis algo importante.

—Y tanto, jefe, ¿recuerda que le dije que una de las chicas tenía un familiar que la acosaba?

—Lo recuerdo bien, Lume. Viejo, pero no senil.

—Pues Aldo Vila, el Koruño, acaba de confirmarnos que era su cómplice.

—Perfecto, ¿y a qué esperáis para ir a por él?

—Resulta que el tal Lito Rodríguez es Manolito.

—¿Qué Manolito?

—Manolito Rodrígez Seixo, más conocido en la comisaría como O Mixarelo.

Mandioca se llevó las manos a la cabeza y tardó en reaccionar. Cogió el teléfono.

—¡Chanteiro! Necesito que localices Ó Mixarelo, es muy urgente. —miró a Xana, Portela Y Lume— ¿Algo más? —sudaba, como un cocho.

—Sí, jefe, en las imágenes de las grabaciones de las cámaras del secuestro de Yoli, faltan las de dos minutos, en las que suponemos que se produciría el secuestro.

—O sea que alguien las manipuló, bueno, alguien no, O Mixarelo. Seguramente con la ayuda de alguien de tráfico.

Chanteiro llamó a la puerta y entró.

—Jefe, no hay rastro de él, no vino a trabajar ni hoy ni ayer ni contesta al teléfono. ¿Qué quiere que haga?

—Mierda, quiero que lo pongas ya en busca y captura, avisa a todas las unidades y que alguien vaya a su casa, ¡ipso facto!

—También tenemos la dirección de la nave en la que Aldo nos dijo que se produjo la entrega de los secuestrados, creemos que sería buena idea ir a echar una ojeada —añadió Lume.

Mandioca les hizo una señal de que ya estaban tardando en irse. Brais, ya de camino, interrogó a Portela.

—¿Encontraste ya esa dirección en el móvil del Koruño?

—Sí, no nos engañó, y ya intenté llamar a su hermano varias veces, y no da línea.

Xana estaba subida en el coche, esperándolos.

—Apurad, que no tenemos todo el día.

Lito Rodríguez, Manolito, alias O Mixarelo, Mikel Vila, el hermano de Aldo, Abel Portas antiguo amante y entrenador de Laura, el Atrapao, muchos sospechosos y muy pocas pistas. ¿Dónde estaban los cuatro desaparecidos?

Con las últimas luces del día, como si se tratara de una premonición, la puerta de nuestra cárcel particular se abrió. Ante nosotros, una mujer, con un polo blanco y un pantalón negro. A su lado, dos varones con cara de no haber dormido bien. En un primer momento creí que desarmados. Quedamos las dos frías, inertes, sin saber qué decir, ni qué hacer, todo parecía un sueño, una pesadilla. Aquella mujer empezó a hablar en nuestro idioma, y al menos eso, la proximidad de la lengua, nos dio un poco de tranquilidad.

—Buenas noches. Aquí son las seis de la tarde, hoy es miércoles veintitrés de octubre. Para vosotros, me llamo Ama Golia. Os doy la bienvenida a Goli Otok. Yo seré la encargada de enseñaros las instalaciones y explicaros que es lo que hacemos aquí, pero será el Gran Golia en persona quién hablará con vosotras en persona mañana —Ama Golia hizo una pausa esperando una respuesta. Fui yo quien me alcé de portavoz.

—¿Qué hacemos aquí? ¿Qué sois, qué es Golia?

—Vamos despacio, Laura, es lo primero que debéis aprender aquí. No vale de nada las prisas, ni los nervios, contestaré a todas las preguntas que se me esté permitido contestar, el resto lo hará el Gran Golia. Tanto vosotras como otros compañeros fuisteis elegidos por vuestras características, en algunos casos físicas, en otras por su inteligencia, o por la mezcla de ambos. Por eso mismo se os trajo a Goli Otok. Lo que haréis, de forma particular, será el Gran Golia el que os conteste, pero digamos que estáis aquí para cumplir una misión superior. Somos una serie de hombres y mujeres que buscamos la mejora del ser humano, que quiere acabar con este declive de valores, cultural, y afrontar el futuro con la esperanza de un mundo mejor. Y por último, y no menos importante, deciros que Golia es cualquier superior a vosotras. Ahora mismo, en este centro, para vosotras, todos somos Golias, pero poco a poco, se hacéis vuestro trabajo y colaboráis con nosotros, serán otros los que os acaben considerando Golias.

Tanto Yoli como yo estábamos totalmente desorientadas, Ama Golia nos hizo un gesto para que saliéramos de aquel cuarto terrible. Los dos matones que la acompañaban nos quitaron las ataduras, era una engañosa sensación de libertad.

Empezamos a andar. Lo primero que nos encontramos fue un amplio corredor. Ama nos señaló de frente. Toda aquella parte estaba en muy mal estado de conservación. Giramos a la derecha. Encontramos una gran puerta que me recordó a la de las grandes naves espaciales de La Guerra de las Galaxias.

Estaba cerrada de forma hermética y solo se abría con la credencial de Ama Golia. Ante nosotras, un nuevo mundo. Era una nave gigantesca, totalmente diáfana. En ella pudimos ver multitud de puestos individuales que me recordaron a las teleoperadoras de las empresas de telefonía. En otra zona, separada por una gran partición, creí ver una especie de gimnasio gigante o algo parecido.  Ama Golia esperaba el momento de hablar.

—Estas es la gran zona de trabajo. Como veis, multitud de personas trabajan aquí, en numerosas misiones, cada una de ellas, de vital importancia —hizo un silencio. Nosotras no podíamos parar de admirar toda aquello, era grandioso, enorme, grandilocuente, impresionaba. Yoli intervino.

—¿Y dónde están las personas?

—Hoy no las veréis. Ahora mismo están todas cenando, con la puesta de sol, y después se retirarán a sus habitaciones.

Yoli señaló la puerta por la que habían venido. Ama Golia la entendió.

—No, los que se quedan con nosotros pasan a la zona común.

—¿Pero hay alguna otra opción? ¿Podemos irnos?

—No, exactamente, pero eso os lo explicará el Gran Golia mañana en persona —se acercó mucho a nosotras para hablarnos—. Mirad, yo llegué hace un año, también soy gallega, por eso mismo me encomendaron ser vuestra Ama Golia, recuerdo aquel día como si fuera hoy, y todo lo que paso después fue lo mejor de mi vida. Como vosotras, cuando mi Ama Golia, que era de Albacete, intentó convencerme de las bondades de este lugar no la creí. Esa noche busqué mil maneras de salir de aquí, pero con el tiempo, entendí que las personas estamos predestinadas para una labor, que todo depende de la perspectiva desde que la mires, y que nuestra labor aquí es un trabajo común, debéis dejar atrás el egoísmo, el individualismo, somos como hormigas, todas remando hacia un mismo objetivo, y os aseguro que no es otro que el bien de la humanidad. Seguro que las dos estáis conmigo en que íbamos camino de la extinción, ¿no es así? Pues Goli Otok es el camino alternativo para superar esa extinción, la gran arca de Noé del futuro, y vosotras dos fuisteis escogidas para formar parte de ella. Ahora volveréis a vuestra habitación, para que meditéis, mañana, si todo va bien, a estas horas, la luz estará con vosotras.

Aquel discurso, orquestado, ensayado, repetido, nos dejó tocadas, sin saber qué decir, sin saber qué hacer, sin saber qué coño nos estaba queriendo susurrar el puto destino.

Encontramos una bandeja en nuestros catres, la devoramos y nos dejamos llevar por el sueño, pensando que a lo mejor, al día siguiente, despertaríamos en casa y todo aquello sería, solamente, una maldita pesadilla.

XVII. VILAR DO COLO

Casi desnudo, solo con ropa interior, atado a una silla, allí estaba, en el centro de aquella inmensa nave: Manuel Rodríguez Seixo, alias O Mixarelo. Ya no les podría contar qué motivos ocultos había tenido para participar en aquella locura de desapariciones. Xana le tomó el pulso, pero solo encontró silencio.

—Está muerto —verbalizó lo que Portela y Lume pensaban.

—¿Pero qué carallo? —Lume se cogió la cabeza las manos—. Esto nos supera —miró a Portela—. Mierda, joder, tenía dos hijos, mujer…

—Todos los muertos tienen familia, inspector —Portela, menos afectado, más acostumbrado, comenzó a buscar evidencias o pistas que le dijeran algo más de lo que había pasado allí. 

—Puede ser que Aldo nos mintiese, o puede ser también que alguien se deshiciera de este hombre, si tal y como dijo, repartieron el botín, la motivación podría ser clara —comentó Xana.

—En ese caso, además de Aldo tendríamos a su hermano Mikel y a Abel Portas—afirmó Lume.

—Ya llamo yo a Modesto, a ver si encontró a ese desgraciado —Portela captó al vuelo el peligro en el que podía meterse su compañero.

—Está bien, yo llamaré a Mandioca, esto va a traer cola —mierda, bufó para dentro.

En la casa de Laura no parecía que hubiera nadie, tampoco había ningún coche. En ese momento estaba totalmente perdido, no tenía nada, pero siempre tenía a alguien. Cogió el teléfono.

—Albiña, corazón, ¿cómo estás? Necesito tu ayuda.

—Hola, Modesto, por aquí bien, tus compañeros deben estar ya en Vilar do Colo, el polígono, que fue donde se hizo el intercambio. Lito Rodríguez manipuló las cámaras de la Gándara para que no viésemos como secuestraban a Yoli, su prima, y lo mejor de todo es que Lito era Manolito, alias o Mixarelo y trabaja en la comisaría de la Avenida de Vigo.

—¿Qué coño dices, era poli?

—Me temo que sí, lo siento, tenía que haberlo descubierto antes, se me fue.

—No, bastante haces. O sea, que ese cabrón era policía, utilizaba sus recursos para su propio beneficio y estaba metido hasta la sopa en esto.

—Eso es, era cómplice, él y su gente, de la que no sabemos nombres, secuestraron a Yoli y a Antón Graña.

—Pues sí que canto bien el Koruño. En fin, ahora necesito yo algo de tu magia, verás, en casa de Laura no hay nadie, y Abel estaba empadronado aquí, tampoco hay ningún coche, no sé dónde buscarlo.

—Vale, se me ocurre una cosa, ese hombre ha de tener la localización activada en el móvil. Piénsalo, es entrenador, trabaja con eses programas de movimiento, con un poco de suerte podré saber dónde está, dame un par de minutos y te llamo.

El teléfono de Modesto recibió otra llamada.

—Gracias, Alba, te dejo, que tengo a Portela por la otra línea. —hizo una pausa mientras colgaba y aceptaba la llamada de su compañero. —Dime, amigo, ¿qué pasó?

—Modesto, escucha, acabamos de llegar a la nave de Vilar do Colo, y Lito Rodríguez está aquí, medio desnudo y muerto.

—Mierda, no me jodas.

—Ciertamente, lo estoy viendo.

—¿Sabéis algo? ¿De qué murió?

—Poco, por ahora, ojalá estuviese aquí Paola, estamos algo perdidos, no hay nada en el entorno, ni motivos aparentes salvo la zona del cuello de color negro.

—Con eso podemos suponer que murió ahogado, ¿se ven las marcas de los dedos? —se escuchó como Portela se acercaba al cadáver y hablaba con Xana.

—Afirmativo, colega y muy claramente.

—Eso puede significar que no fue un profesional, si tuviera pensado matarlo y lo quisiera ahogar, no lo haría con las manos, que dejan marcas, y si las marcas son muy pronunciadas puede deberse a que ni siquiera llevara guantes, pero hay que esperar a la autopsia. Dile a Lume que hable con Mandioca para que le pida a Paola que deje venir a Nuria, es la mejor.

—De acuerdo, jefe, ¿y tú ahí tienes algo?

—No hay nadie en casa de Laura, estoy esperando a que Alba me consiga su localización.

—Ten cuidado y si sabes algo nos llamas, ¿vale? No estás acostumbrado a trabajar solo. 

Portela tenía razón, se sentía raro, como cuando vas a una fiesta y no conoces a nadie, y hasta que el alcohol hace efecto en tu timidez, estás escondido tras una columna. Se sentía solo sin su amigo, sin Costoya, sin Paola. Se rio, mientras esperaba sentado en el capó del coche. Hacía un día de calor, de esos en los que el sol en Galicia exprime pero no ahoga, en el que cierras los ojos y notas la suave brisa del atlántico en el lugar del norte más al norte de Galicia.

Portela acababa de hablar con Paola, ya estaba al tanto gracias a Mandioca, y prometió hablar con Palau para mandar a Nuria. La cosa se complicaba en exceso, allí no había mensajes, ni enigmas, ni adivinanzas, solo un cadáver medio desnudo y cuatro personas desaparecidas. En ese momento llegaban los refuerzos, emergencias incluidas. Cada uno de ellos estaba en una esquina de aquella inmensa nave, pensó que necesitarían estar más unidos si querían llegar a algún lado. Estaba seguro de que si Modesto estuviera allí la cosa sería distinta. El inspector tenía ese carácter integrador que todo grupo necesita. Al final fue él, el que comenzó a andar hacia Xana.

—¿Qué sabemos de Modesto?

Él negó con la cabeza.

—Por ahora no lo encontró, en su casa no hay ni rastro de Abel Portas.

—Lume habló con Mandioca, ya mandaron agentes a casa de Mikel Vila, en Coruña, pronto sabremos algo.

—¿Quién piensas que fue?

—Cualquiera de los dos, o el Atrapao, o el Golia, yo qué coño sé, si creía que ese inútil —dijo, señalando a Rodríguez—, era el principal sospechoso, imagínate lo equivocada que estaba. Ahí lo tienes, muerto.

Lume, seguía dando vueltas por fuera, haciendo un reconocimiento del perímetro. Salieron a acompañarlo. El inspector parecía bastante afectado por la muerte de su compañero. Los vio venir y puso las manos en la cintura.

—No era de mi círculo, coño, pero era un compañero, lo veía casi todos los días tomando el café, quizá solo hablamos cinco o seis veces, pero verlo ahí, muerto, sé que debería estar más acostumbrado, pero a esta mierda no te acostumbras nunca.

Xana se acercó y le puso la mano en el hombro.

—Seguro que en tus experiencias con los desaparecidos tuviste bastantes peores muertes. No te agobies, es lo normal. Lo mejor es que volvamos a comisaría y esperemos noticias de Modesto, se está haciendo de noche.

—Espero que no fuera un error mandarlo solo.

Miró a Portela.

—No te preocupes, Lume, Modesto se saber cuidar muy bien.

—Volvamos entonces, tenemos que hablar con Mandioca, a ver si los compañeros de Coruña tuvieron más suerte con Mikel Vila, la clave tiene que estar entre él y el Atrapao ese.

Modesto salió de su momento de relax con la nueva llamada de Alba, pero esta vez pudo verle la cara, era una conexión de video.

—Hola otra vez, y no estoy sola —la cara de Ana Fernández y Costoya apareció al otro lado de la pantalla.

—¡Ana, inspector jefe, qué alegría! Dos días y ya os echo de menos, y no porque no me traten bien aquí, que quede claro, pero es como estar desnudo en una habitación llena de gente.

Fue Ana la que contestó.

—Corre a coger a eses cabrones, no me hagas tener que ir al rescate.

—Te lo agradecería, Ana, por momentos se hace difícil.

Alba retomó la palabra.

—Vamos a intentar ponértelo fácil, tenemos la situación del móvil de Abel Portas, está un gimnasio. No tiene pérdida, es el Altafit Odeón, junto al centro comercial. Lleva allí un buen rato, así que suponemos que estará dentro, vete con cuidado, si ese hombre mató a Lito Rodríguez será peligroso.

—No temáis, no haré ninguna locura, y no soy Portela, no me dejaré pegar —todos rieron—. Un abrazo a todos. Colgó. Tenía una situación de vitalidad difícil de explicar, lo que hacen los amigos, pensó. Solo verlos le acababa de dar un enorme chute de energía. Vuelta a Narón, dentro de poco, no le haría falta el GPS.

XVIII. SASHA ALENIC

Desde el embarcadero de Lukovo, la visión de Goli Otok era parcial. De forma estratégica, todas las viejas construcciones de la cárcel, y las nuevas, las que tenía intención de visitar, estaban al otro lado del Adriático.

Sasha Alenic tenía un pase del gobierno croata para visitar las instalaciones de Goli Otok. No fuera nada fácil conseguirlo.  Todo había comenzado hacía más de un mes, cuando los hermanos Sredojevic habían desaparecido:

Esa mañana, Mirko, su ayudante, se presentó sin llamar en su despacho. En la puerta había dos carteles muy claritos: Sasha Alenic, detective privado y llamar antes de entrar.

—Señorita Alenic, perdone que la moleste, pero la excelentísima señora Petrovic está en la sala de espera y exige verla.

Al escuchar el nombre, Sasha olvidó todo agravio y se levantó rápido de su asiento, limpió los restos de café y otras circunstancias y salió a recibirla. No todos los días se recibía la visita de una mujer de Estado.

—Excelentísima señora Petrovic, un honor tenerla con nosotros. ¿En qué puedo ayudarla? —le hizo un gesto para entrar en el despacho después de lanzar una mirada desconfiada hacia Mirko. Se sentaron. — ¿Puedo ofrecerle algo de comer, un café? —rezó para que le dijera que no.

—Déjese de historias, señorita Alenic, estoy aquí por un asunto grave y además totalmente secreto. Por eso acudo a usted, porque un amigo común me dijo que era usted la mejor —supuso, cuando dijo eso, que se refería a Davor Sletnik, mentor y antiguo jefe de Sasha, ahora más centrado en temas políticos.

—Por supuesto, cuénteme, soy toda oídos.

—Hace una semana desaparecieron dos personas, no lo verá en la prensa, ni en las noticias, era unos muertos de hambre, es cierto, pero con uno de ellos, Milinko Sredojevic, tenía una relación, digamos especial, y furtiva, para que usted me entienda.

—Entiendo, señora Petrovic.

Ella sacó de su enorme bolso una carpeta, en la que vagamente se hablaba de la desaparición de dos hermanos y que tenían un laboratorio, además de una farmacia.

—Yo estuve con Milinko la tarde anterior, tomamos un café en el Tropic Club, junto a la playa. Era un día normal, como otro cualquiera, nos despedimos en la puerta de su farmacia como siempre, pero a la mañana siguiente ya no contestaba al teléfono. Seguí insistiendo, y por la tarde, fui hasta allí, le pregunté a las chicas y me dijeron que no se había presentado a trabajar. A ver, era el jefe, pero era muy estricto consigo mismo. El siguiente paso fue ir a su casa, está allí detrás, vivían juntos, él y Nikola, su hermana. Nadie contestó. Era muy raro, Milinko y Nikola trabajaban horas y horas en un proyecto, en el laboratorio que está detrás de la farmacia. Decía muchas veces que aquello lo sacaría del anonimato, y no sé si tuvo algo que ver, pero todo el material que tenía en el laboratorio desapareció con él, pero no hay rastro de violencia por ningún lado.

Sasha se quedó pensando unos instantes, era una historia muy rara. Miró a la señora Petrovic.

—¿No tenían otra familia?

Ella negó con la cabeza.

—Eran huérfano, ya sabe, la maldita guerra.

Como muchos en este país, pensó Sasha.

—Bien, supongo que sí está aquí, es porque quiere que me ocupe del caso —vio como le tendía un sobre.

—Aquí tiene un adelanto, el resto se lo daré si los encuentra y sobre todo, si nadie sabe de mi relación con él ni con esta investigación, ¿de acuerdo?

—No hay problema. Tendré que agenciarme una buena excusa para entrar en el laboratorio.

—Puede decirle a la chica de la farmacia que va de mi parte, la llamaré, sabe que somos buenos amigos, y no nos delatará.

—Perfecto, dígale que iré mañana por la mañana.

Se despidieron, al salir, la señora Petrovic obsequió a Mirko con otra mirada despectiva.

—No sé qué le hice a esa mujer.

—No te enfades, Mirko, no es personal, desconfía de todo el mundo, es normal, en su posición, y con esto entre las manos. Por cierto, que no salga de aquí, o no cobramos —él asintió—. Necesito un listado de desaparecidos en Split en los últimos meses, y si puedes ampliar a toda Croacia mucho mejor, y necesito que lo estudiemos hoy, mañana comenzamos nueva aventura.

Mirko elevó los ojos al cielo y asintió. Era un buen trabajo, pero sabía lo que significaba aquello de nueva aventura.

A la mañana siguiente, muy temprano, coincidiendo con la hora de apertura de la farmacia, se acercó hasta allí. No tuvo problemas a la hora de acceder al laboratorio. Estaba todo tal y como le contara la señora Petrovic, parecía como si alguien hubiese desvalijado todo con orden y limpieza, dejando la escena impoluta. Era inútil buscar pruebas, ni huellas, además de una pérdida total de tiempo.

Se centró en encontrar algo que le pudiera dar alguna idea de lo que allí ocurriera. Revolvió todos los cajones, en busca de algún papel clarificador, sin éxito. Apartó mesas, sillas, muebles, y por último, se acercó a una pequeña cafetera de cápsulas. Extrajo la plataforma donde éstas se depositaban y ante ella apareció lo que estaba buscando, una prueba de vida, pero si estaba allí, escondido, solo podía significar una cosa, que era algo importante: Un USB. Lo metió en el bolsillo interior de la chaqueta y salió.

Examinó las marcas en la parte trasera del laboratorio, habían pasado demasiados días para encontrar algo. Entonces vio a una mujer en la ventana del edificio de enfrente y se acercó.

—¿Buenos días, como está usted? —señaló la puerta del laboratorio— ¿Conocía usted a los hermanos Sredojevic? —. Ella asintió y abrió mucho la boca, dejando ver su falta de dentadura frontal. Cada palabra que decía, silbaba.

—Los conozco, sí, son mis vecinos, los de la farmacia.

—Y dígame, ¿vio algo raro hará una semana, más o menos?

—Raro no sé, pero los vi subir a furgoneta negra, muy temprano, con la salida del sol.

—¿Subieron por su propio pie, diría que conformes?

—Eran las primeras luces del día, como le digo, pero pensé que sería por algún trabajo…

—O sea, violencia, ninguna.

La cara de la mujer lo dijo todo.

—¡No! Esa gente parecía muy amable, ¿y quién querría hacer daño a Niko o a Milo? No, señorita, no lo creo.

—¿Recuerda la marca de la furgoneta, o la matrícula?

—Era negra, pienso que era una alemana de esas, no sé cómo se llaman, una Merchi.

—¿Una Mercedes?

—Eso, una Mercedes, sí, estoy segura, porque mi hijo Sven tiene una igual.

Sasha lo anotó en su libreta y le agradeció a la mujer su ayuda, después de rechazar su hospitalidad, pero fue oler el café y sentirse necesitada de él. Quedó con Mirko en la cafetería que tenían bajo su oficina, el Shisha.

Mientras daba buena cuenta del almuerzo, Mirka le informaba de los avances del caso.

—Sasha, ayer llevé a casa una copia de los informes de desaparecidos. Estamos hablando de un aumento, en todo el país de más de un doscientos por cien los últimos meses en el índice de desaparecidos, ¿No te parece extraño?

—Lo vi, Mirko, y tienes toda la razón. No hay una razón aparente.

—Hice una clasificación —sacó un folio escrito a mano—. Como puedes ver en este grafismo, la mayoría de los desaparecidos son personas entre los treinta y los cuarenta años, con buenos trabajos, la mayoría destacando en su campo. Y de todos estos más de la mitad son huérfanos o sin familia reconocida.

Aquello sí que alerto a Sasha.

—Demasiada casualidad —sacó un mapa en el que tenía marcada cada desaparición.

—No hay zona de Croacia libre de la plaga, pero hay otro dato muy curioso, en esta zona —dijo, señalando Svej y más concretamente Lukovo—, hay al menos cincuenta personas desaparecidas pero con un perfil totalmente opuesto, gente de la calle, sin recursos, trabajadores de último rango, y también sin familia conocida.

—No sé a dónde quieres llegar, Mirko.

—Lo que parece es que alguien los seleccionó. No sé, Sasha, me huele mal, muy mal. Y lo peor de todo, es que la mayoría de las desapariciones son sin violencia, sin que nadie viera nada, y por supuesto sin resultados policiales, cuándo hay investigación.

Sasha Alenic intentó concentrarse en aquel momento, en su café, en aquella napolitana de chocolate que le estaba sabiendo a gloria, sabiendo que aquellos serían los últimos momentos tranquilos del día.

XIX. EL GRAN GOLIA

Estábamos desayunando en nuestros catres, seguíamos sin hablarnos más de lo imprescindible, si es que algo lo era, cuando empezamos a escuchar aquel grito de nuevo.  Para mi compañera era su primera vez. Vi en sus ojos, reflejado, lo que debieron transmitir los míos.

Golio-Tok Golio-Tok Golio-Tok Golio-Tok Golio-Tok Golio-Tok

Inmediatamente, y sin quererlo, mis pies empezaron a acompasar aquel ritmo infernal.

Supuse que aquello supondría algo y que tendría que ver con el encuentro que Ama Golia nos prometiera. Fue ella misma la que nos trajo ropa idéntica a la que teníamos, pero limpia, para cambiarnos. «Es la hora», nos dijo.

No pasaran ni cinco minutos cuando volvió a buscarnos. Nos condujo por el mismo pasillo que el día anterior, solo que esta vez, al pasar por aquella puerta milenaria empezamos a escuchar el rumor de personas, de trabajo, de palabras sueltas aquí y allá. Yo miraba, comida por la curiosidad, intentando ver antes de que mi ángulo visual me dejara, el corazón me latía veloz, como en una de aquellas carreras.

Al llegar al fin, a aquellas escaleras y asomarnos a aquel mundo, hasta hace muy poquito, impensable, inimaginable, sentí un vacío, difícil de explicar. Ama Golia, empezó a hablar.

—Son vuestros compañeros, como veis, ya están trabajando. Todos ellos, hace tiempo, estuvieron en vuestra situación, vestían como vosotros, pero decidieron ayudarnos a crear un mundo mejor y por eso trabajan cada día, por hacer un mundo y un futuro mejor para todos. Ahora, acompañadme, el Gran Golia os espera.

No dijimos nada, yo por mi parte, solo tenía curiosidad de saber quién era aquel Gran Golia del que tanto hablaban, que es lo que nos iba a contar, por qué estábamos allí y durante cuánto tiempo. Era inútil preguntarle a Ama cuando teníamos tan de cerca la posibilidad de preguntárselo a la persona que se suponía llevaba el mando allí.

Caminamos por un amplio pasillo, en el que se abrían multitud de puertas a los lados hasta el final, dónde, en una gran sala totalmente diáfana, nos estaba esperando un hombre. Era alto, con el pelo más bien largo, moreno, con ondas oblicuas y una larga gabardina que le caía hasta los pies. Por un momento me recordó a alguno de aquellos héroes de cómic que tanto había venerado de joven. Pero lo que más resaltaba en el Gran Golia no era su aspecto exterior, sino su mirada. Te atrapaba, con un aura difícil de explicar con palabras. En ese momento, al mirarlo, sentí paz y miré a Yoli, que, como yo, estaba impresionada.

Levantó una mano y por un momento pensé que con ella levantaría un embrujo eterno, una bendición infinita, pues no había nada en aquella figura que irradiara nada que no fuera bondad. Pensé que si tuviera que haber algún mesías en la tierra, ninguno mejor que aquel.

—Ante todo, tenéis que perdonarme, primero por el trato que, en algún caso, os dieron para traeros aquí, no es ni mucho menos lo que deseo y espero tenga el castigo que se merece —en ese momento miró para una figura que se situaba apartada a su izquierda y que asintió con la cabeza—. Lo segundo, que espero que entendáis nuestras medidas de seguridad —comenzó a dar pequeños paseos a ambos lados—. Goli Otok es un lugar secreto, nadie ahí fuera, excepto ciertas personas, saben de él, y queremos que así siga siendo. Si las potencias mundiales supieran lo que estamos haciendo aquí, no tardarían segundos en destruirnos y conservar sus monopolios —nos miró fijamente y entendió nuestras dudas—. Cierto, aún no sabéis que hacemos exactamente aquí, en Goli Otok. Para eso, luego, daremos un paseo a junto vuestros compañeros. Si queréis preguntar algo, estoy aquí para contestar.

Tomé la iniciativa, como era y sería en nuestra estancia allí.

—¿Por qué nos secuestrasteis? No entiendo el motivo, y, ¿para qué estamos aquí?

—Son dos preguntas en una. Veamos, vayamos por partes. Estáis aquí porque os necesitamos y porque fuisteis escogidas, por vuestras capacidades, por vuestro físico, porque muchas otras personas os necesitan para tener una vida mejor. Sois parte de un colectivo, tenéis que desde ya olvidaros de vosotras mismas y pasar a forma parte de un yo colectivo, algo mucho más importante, una comunidad, lo que realmente somos, el género humano.

Vi como aquello se le estaba viniendo grande a mi compañera, y entre Ama Golia y el hombre que estaba a la izquierda consiguieron que se mantuviera en pie.

—Llevadla a sus nuevas habitaciones, que descanse, y dadle algo, lo que precise.

Vi el sufrimiento en la cara del Gran Golia y pensé que, posiblemente, fuera una buena persona. Pasado el mal trago, hablé.

—¿Y por qué no nos preguntaron si estábamos dispuestas a venir en lugar de secuestrarnos?

Tenía todas las respuestas preparadas.

—En primer lugar porque éste es un sitio secreto, nadie deber saber de él sin formar parte del mismo, y por otro lado, ¿de verdad me creerías? ¿Cómo podría explicarte un lugar como este sin verlo? Y por otro lado, y más importante, para nosotros, la necesidad común prima sobre la individual. Mira, Laura, tanto tú como Yoli no tenéis un círculo familiar amplio, ni pareja, ni hijos, intentamos hacer el menor daño posible y a cambio os daremos dinero, mucho dinero, pero sobre todo haréis algo que nunca soñasteis, hacer algo por el género humano.

—Aún no sé cómo.

—Eso os lo contará mejor el Kapetan Golia, pero para darte unas pistas, por ejemplo, tu compañera Yoli sufre una enfermedad cardíaca congénita, y aun así supo sobreponerse y ser una deportista de élite.  Estudiarla a ella y sus capacidades nos servirá para poder tratar a muchos otros con su misma enfermedad.

Y en cuanto a ti, que estás totalmente sana, intentaremos saber dónde están los límites que el cuerpo no debe superar en el ejercicio físico, son estudios médicos, hoy en día hay una alta mortalidad en el deporte, sobre todo aficionado, y si conseguimos con estos estudios reducirlo, habrá merecido la pena. También estudiaremos tipos de alimentación, nuevos productos naturales y cómo afectarán a tu cuerpo, para determinar su rendimiento y estandarizarlos lejos de modas y monopolios.

—Una cobaya en toda regla en un mundo altruista, aunque sigo sin entender que ganáis vosotros.

El Gran Golia se quedó pensativo, decidiendo si contestar o no. La miró.

—Mi padre murió joven. Era uno de los hombres más ricos del planeta, y me hizo prometer en su lecho de muerte que no engendraría hijo hasta que hubiese conseguido hacer de este mundo un mundo mejor. Su memoria y su ejemplo lo son todo para mí. Me costó tiempo y dinero conseguir Goli Otok, pero aquí, en esta tierra árida, puse la primera piedra de mi imperio, y lo hicimos crecer poco a poco, con las personas adecuadas en los momentos adecuados.

—Secuestrando gente. Personas. Seres humanos.

—En un primer momento puede parecer eso, pero una vez aquí no lo es, Laura, te lo demostraré.  De verás que te entiendo, llevas aquí dos días, y de repente os encontráis privadas de libertad, rodeadas de un montón de gente que no conocéis y que os cuentan unas batallitas que no hay quien las crea. Pero con los días, te acabarás dando cuenta del beneficio común que significa Goli Otok. Lo que significará para el mundo si conseguimos que salga adelante. No pienses en ti, piensa en esas personas que están buscando la cura para esas mal llamadas enfermedades raras, o aquellos otros que se dejan el alma buscando soluciones contra epidemias o dolencias enquistadas en nuestra humanidad. Piensa en particular en esas dos chicas que trabajan sin descanso en busca de construir un sistema de audición universal para nuestros mayores, sin necesidad de aparatos. Son tantos ejemplos los que podría darte, miles las personas que ahí abajo se dejan la piel para conseguir un mundo mejor. Yo solo os pido que forméis parte de él.

Sonaba bien, y aquel hombre era…clavaba sus colmillos y no soltaba la presa hasta el final.

—Si en dos días no fui capaz de convenceros, volveréis a casa, os lo prometo.

Me tendió la mano y sentí una dulzura difícil de articular en sílabas. Me llevó por aquel pasillo de la inmensa nave en la que estaban las mesas de trabajo, y aquellos hombres y mujeres con distintas ocupaciones, idiomas, preocupaciones, pero todos con un aura de energía en sus caras. En la zona que creía haber visto un gimnasio había cintas, elípticas, bicicletas estáticas, colchonetas y aparatos de musculación. El Gran Golia me explicó que aquel lugar no solo era el empleado para las pruebas sino también se utilizaba como lugar de esparcimiento y uso de todas aquellas personas.

De allí me llevó a un patio central. Era inmenso. La luz del sol pegaba en ese momento con ganas.

—No me gusta la palabra presos, Laura, no lo sois. Estamos en una misión, en cuanto acabe, cada uno saldrá a la calle, con mucho dinero y la vida resuelta, y una cláusula de fidelidad, nunca podréis decir lo que hacías aquí porque si lo hacéis todo ese dinero, desaparecerá. Y además, ¿quién os creería? ¿Quién en su sano juicio querría hacer algo así? —el Gran Golia dio una vuelta de trescientos sesenta grados alrededor de sí mismo—. Solo un loco lo haría.

—Dime una cosa, si me permites tutearte.

—Por supuesto, yo llevo haciéndolo todo el rato.

—¿Hay gente que se niega, y que se va?

—Pocos, pero sí, lo que para mí significa un fracaso, un dolor irreparable, porque los que son escogidos, lo son por algo, porque los necesitamos para una labor después de un estudio del comité Golia, no es un capricho. Si fracasamos, todo el sistema fracasa, y también morirá gente inocente. Te contaré algo. No hace muchos meses trajimos a un gran arquitecto, famoso por sus donaciones sociales y sus grandes obras en forma de acueductos. Nosotros queríamos fabricar un sistema que dotara al tercer mundo, al menos a parte de él, de agua potable, partiendo del primer mundo. Sin duda, era, y es una de nuestras misiones más arriesgadas y quiméricas. Ese hombre se negó en redondo, a pesar de todo lo que le contamos, lo que le ofrecimos, lo que supondría para él como persona. Perdimos casi tres meses hasta que encontramos a otra persona capacitada para esa labor. Solo estamos en el principio del proyecto, pero imagina solo por un momento que algo así pudiera ser real, ¿hay algo más importante para la vida de una persona que hacer algo así?

—Visto así, no, pero seguramente ese hombre tendría sus razones para rechazaros, y tiene el derecho a hacerlo. Y dime una cosa, ¿no tenéis miedo a que os delate?

—Lo untamos lo suficiente para que no lo haga y como te decía antes, pocos le creerían, así que no, el dinero mueve el mundo, Laura, eso lo aprendí hace muchos años.

—Al final creas este imperio en base a él, al dinero.

—Claro, pero está bien usarlo si es por un buen motivo, si va a servir de algo, algo que no sea el consumismo, o el egoísmo, algo que pueda hacer más feliz la vida de nuestros hijos y nietos.

—No lo dudo, y visto así, la labor de Yoli y la mía no son más que migas comparado con eses grandes proyectos.

—Miga a miga se hace un gran bollo y bollo a bollo se alimenta a la humanidad, las pequeñas cosas, juntas, hacen grandes cosas, mi querida Laura, nunca escatimes lo que una sola persona puede conseguir por sí misma. El valor de cada uno es infinito —hizo una pausa, y de repente se paró—. Sé que es mucha información junta, y como digo, en cuanto reunáis las fuerzas y os decidáis, el Kapetan Golia os estará esperando con los brazos muy abiertos en la zona del gimnasio.

Afirmé con la cabeza, me sentía tan a gusto a su lado, que no me corté.

—¿Volveremos a hablar?

Él apretó los labios en señal afirmativa.

—Por supuesto, cuando quieras, es fácil saber cuándo estoy. Ahora Ama Golia te enseñará las zonas comunes para que le eches una ojeada, yo tengo una reunión urgente con el comité.

Sonrió y me dejo en las manos de Ama. Era el comienzo de una nueva vida. Mi vida en Goli Otok.

XX. ABEL PORTAS

Modesto entró en las duchas del gimnasio, recordando las incontables películas americanas que había visto en su adolescencia, e imaginando una escena parecida. La suerte era que a esas horas no había nadie más en los vestuarios, solo él y su objetivo: Abel Portas.

Lo vio refregarse con saña, reflejado en el espejo, y llamó a los refuerzos para que entraran en el gimnasio, no sabía hasta qué punto su oponente se pondría violento. Vio en el lavabo una pieza de jabón y pensó que sería un buen chiste así que se lo tiró bajo las piernas y Abel Portas casi muere del susto.

—¿No esperabas compañía, parece?

—¿Y usted qué coño mira?

Modesto le enseñó la placa y Abel lo reconoció.

—Tampoco hay tanto que mirar, Portas. Venga, vamos, sal que tenemos que ir a comisaría.

—¿Y yo qué hice?

—Eso lo vas a tener que explicar tú. Igual si lo hablas con Aldo Vila te vuelve la memoria, ¿no?

La cara de Abel seguía siendo de total estupefacción.

—Señor inspector, yo lo acompaño a donde me diga, pero no entiendo nada de lo que me está diciendo —ya tenía la toalla en la mano y se secaba, dispuesto a salir, entonces escucharon como alguien entraba en las duchas, era una de las patrullas de refuerzo.

No dio tiempo a presentaciones, casi inmediatamente, escuchó un estrépito y un grito, tuvo que mirar dos veces, porque peleando contra los dos agentes que acababan de entrar vio a Abel Portas, pero también lo tenía  a su lado, secándose con la boca abierta, Modesto no entendía nada.

Vio la cara de disgusto de su Abel y como maldecía por lo bajo. Mierda, coño. Aquel animal estaba machacando a su segundo hombre. Modesto estaba a todo y a nada, sin saber qué hacer, sin reaccionar, apuntando a Portas desnudo y con otro ojo en le pelea de Portas, vestido, con los agentes. Era ésta tan desigual que en un instante solo lo separaba una barra de hierro de aquel gigante musculado, que con un movimiento rápido desarmó al inspector. Estaba bajo la misericordia de aquel animal. Entonces, el Abel desnudo, habló…

—Richi, coño, ¿qué mierda haces? Suelta eso, no me jodas.

Él lo miró de lado y contestó.

—No quiero acabar en una cárcel el resto de mis días.

—¿Y por qué coño ibas a acabar así, so cabrón? —se acercó a él, muy despacio. Volvió a mirarlo, pero esta vez observó una marca de nerviosismo en su hermano, lo conocía desde la cuna.

—Bueno, Abel, ya hablaremos, primero ayúdame a deshacerme de este payaso y luego, te lo juro, te lo cuento todo.

En ese momento uno de los policías que estaba en el suelo recuperó la verticalidad y su arma y se acercó poco a poco a Ricardo Portas, hermano gemelo de Abel, sin que este se diera cuenta. El entrenador de Laura ayudó a entretenerlo.

—Espero, hermanito, que no andes metido en nada que tenga que ver con lo de Laura, porque si es así, te juro que aún que seas mi hermano pequeño…

—…Un minuto más pequeño, eso no cuenta.

—Me da igual, te juro que te mazo a hostias.

No hizo falta, de repente, Ricardo Portas notó un arma en su costado y Modesto aprovechó el efecto sorpresa para quitarle aquella barra de hierro.  Lo tiraron al suelo y lo redujeron. Modesto miró a Abel Portas, y aún con el miedo reflejado en su rostro, le dijo:

—¿Y tú no podías habernos dicho qué tenías un hermano gemelo, no ves que llevamos todo el día sospechando que eras un asesino? —Abel levantó los hombros—. Venga, los dos a comisaría, tenemos que hablar unas cuantas cosas.

Dentro, al otro lado de la ventana, Lume y Xana intentaban entender el engaño que Ricardo Portas manejara inteligentemente.

—Están acostumbrados a hacerlo, lo de transformarse en el otro les viene desde niños, yo tenía dos amigos que eran gemelos, hacían lo que querían con los padres, con los profesores, con los amigos, era una risa, nunca sabías quién era Toñito ni quién era Manolo, hasta que fueron más mayores, pero es que estos a día de hoy aún son como dos gotas de agua.

—Pues lo que parece claro, teniente, es que en este caso Ricardo Portas se hizo pasar por Abel para que Laura entrara en el coche, y mantuvo esa identidad delante del resto de la banda para salir impune. Ahora tenemos que averiguar dónde está Mikel Vila, porque en su casa no hay ni rastro de él y buscar alguna relación con Golia o el Atrapao, sino estamos jodidos.

Dejaron que fueran Modesto y Portela, esta vez, los que llevase el interrogatorio, mientras ellos seguían en su volcán particular, con el café en la mano, viendo los toros tras la barrera.

—Mi hermano no tiene nada que ver en esto, pueden soltarlo. Yo conocí a Mikel hace años, en este mundo todos nos conocemos, luego, poco después me presentó a su hermano Aldo. Me contaron su plan, necesitaban ayuda, y me hablaron también de Lito, al que también conocía, un mal necesario. El plan era fácil, esperábamos que Laura, al verme a mí junto al coche, no pusiera objeción, y así fue, así que la metimos dentro, le inyectamos algo para que se durmiera y fuimos a por Pedro Rey. Éste era si cabe más fácil, nos conocía a los tres, bueno, a mi hermano Abel, así que cuando me vio en la parte de atrás y a Laura durmiendo como un bebé en mi hombro, no se extrañó. Por supuesto, todos pensaban que yo era Abel, la única que podría reconocernos era Laura, pero estaba dormida.

—Eres un hijo de puta, cabrón —Abel se revolvió en la silla, pero Portela lo paró.

—Lo siento, hermano, era mucha guita, y ya no era tu novia, tu mismo me lo dijiste, que estabas hasta los huevos de ella, que darías algo porque desapareciera, así que no sé a qué viene ahora tanta pena.

—¡Pero es que estás hablando de un secuestro, que no sabemos dónde está!

—Un mal menor, sin más. No era mi intención salpicarte.

—Los líos familiares para cuándo lo vayas a visitar a la cárcel, ¿vale? Sigamos con el relato, por favor, Ricardo —los cortó Modesto.

—Luego fuimos a ese polígono de Vilar do Colo, allí vinieron también Lito y su gente, con otros dos. Llegaron Golia y los suyos, nos pagaron y nos fuimos.

—Y ahora lo más interesante, ¿si tus huellas están en el cadáver de Lito Rodríguez, qué vas a decirnos?

—No, no, eso es imposible, cúlpenme del secuestro, pero yo no maté a nadie. Pueden preguntarle a Aldo, yo bajé con ellos dos en el coche hasta Ferrol, y luego nos separamos. Fuimos los primeros en irnos.

—Se lo preguntaremos, no lo dudes. Ahora háblenos de ese Golia.

—Llegó en una furgoneta Mercedes plateada, iba con dos o tres tipos más, que casi ni bajaron del coche, no parecía de aquí, tenía un extraño acento, que no supe identificar.

—¿La matrícula, era española?

—Supongo que sí, sino cantaría, el hombre era de pocas palabras, pero sí recuerdo que Aldo le preguntó qué sería de ellos y él le contestó que al día siguiente estarían camino de Francia, poco más, a nosotros nos pagaron nuestra parte y nos dimos el piro.

—¿No tiene ninguna forma de contactar con él?

—¿Con Golia? No, nunca hable con él por teléfono, de eso se encargaban los hermanos.

—Pues necesitamos encontrar a Mikel…

—Mire, con el dinero que llevaba encima se estará corriendo una juerga de las grandes, inspector. Nunca se vio con tanto dinero encima. Aparecerá, tirando en alguna cuneta, y vivo, seguramente.

Modesto y Portela dieron por terminado el interrogatorio y fueron hacia la sala donde estaban sus compañeros.  Xana estaba cabreada.

—El hilo se está rompiendo, si nadie tiene el contacto de ese Golia o la manera de encontrar a el Atrapao, el hombre que les contactó en Coruña en la primera reunión, estamos perdidos. Todo acaba en una entrega a unos desconocidos y por mucho que sepamos que van camino de Francia, eso solo amplía por mil las posibilidades.  Lo primero será avisar a los compañeros de la Interpol, para que nos ayuden a localizar a los desaparecidos.

—Estoy de acuerdo, Lume, te cedo el honor, que son de los tuyos —contestó Lume.

—Hay una cosa que no entiendo, ¿por qué tanto dinero por unos deportistas, aunque fueran de élite? ¿No te parece extraño?

Xana lo cogió del ganchete.

—Mira, a mí lo que me parece extraño a estas horas, inspector, es que aún no me invitaras a una cervecita bien fría.

Lume la miró, echando humo por todos los poros de su piel, era imperdonable, tenía razón.

—Eso está hecho, mando esto a la Interpol y bajamos. ¡Chanteiro!

Modesto se excusó.

—Yo os veo después, voy a hablar con Aldo para confirmar la coartada de Portas y luego tengo que informar a la central.

Portela se situó al lado de su compañero y además, amigo.

—Yo voy con él, que ya vemos como acaban sus tropelías en solitario —todos rieron.

—Nos vemos después, que me cantan las tripas.

Estaban perdidos, sin hilo del que tirar, pero a veces las casualidades hacen que la suerte, en la vida, cambie de un momento a otro, sin esperarlo. Como un remate a puerta, una mala decisión, cuarenta putos centímetros.

XXI. LUKOVO

Ya en el despacho, Sasha Alenic y su ayudante, Mirko, le daban otra vuelta al contenido de aquel USB sin enterarse apenas de nada. Era una serie de fórmulas y números sin sentido para ellos.

—Se lo mandaré a Davor, seguramente él podrá descifrar qué coño es esto, nosotros ni somos físicos, ni químicos, ni mierdas varias, somos unos simples investigadores privados. Saca ese mapa y ponlo encima de la mesa que quiero entender lo que me contabas antes en el bar, sobre los desaparecidos.

Mirko estaba muy emocionado.

—Cuanto más lo estudio más claro lo tengo, jefa, como te decía ayer, la media de edad de todas las desapariciones está entre los treinta y los cuarenta años, es decir, los hijos de la guerra, es mucha casualidad, Sasha.

—Si, o al menos lo parece, ¿y dices que hay dos estratos sociales muy diferenciados?

—Sí, mire, en azul subrayé todos los que pertenecen a grupos estables, clase media, grupos acomodados, y en rojo todos los que pertenecen a reductos sociales y clases bajas, personas sin hogar…

—Y desde luego el color azul prevalece en todo el país, sin embargo, el rojo está solo en los alrededores de Lukovo.

Mirko asintió, la miraba excitado.

—Tiene que significar algo, jefa, por sentido común, toda esa gente sin hogar, sin recursos, desaparece sin dejar rastro, tiene que estar en algún lugar cerca de esa costa…

—¿Cuál era esa hipótesis, Mirko?

—Que fueron secuestrados para hacer algún tipo de trabajo común, ¿para qué los querrán sino? Es mano de obra barata, incluso gratuita, si estuviesen siendo forzados.

—¿Pero quién haría algo así? Es un delito en toda regla, por no pensar que todas esas personas estén muertas, en el peor de los casos.

—Lo que no es normal es que el año pasado hubiese un cuatrocientos por cien menos de desapariciones de este tipo de personas.

—No, no es normal, ¿y de las otras, de los acomodados, cuántas me comentabas ayer?

—En este año ronda el doscientos por cien más.

—Aquí hay algo raro, Mirko, lo que no entiendo es donde coño están las autoridades, la policía, si tanta gente desaparece…

—El caso, Sasha, es que la mayoría son huérfanos, no hay casi denuncias de familiares, son casi todo compañeros, jefes, amigos, que no hacen la misma presión, así que esas desapariciones para cerrar el expediente acaban considerándose voluntarias.

—Como las de los hermanos Sredojevic, su vecina me dijo que los vio subir a una furgoneta Mercedes negra, sin ningún tipo de violencia, por su propio pie.

—¿Pero a dónde los llevan?

—Lo que está claro, Mirko, es que si toda esa gente está junta, se tiene que notar, es imposible que el gobierno no lo sepa —Sasha le dio una vuelta rápida al mapa, había al menos tres lugares en el mapa con la suficiente capacidad para acoger a aquel número de personas, y uno de ellos, solo mirarlo le revolvía el estómago, era Goli Otok. Llamó a su amigo Davor Sletnik.

—Hola, Davor, escucha, necesito un par de favores, y a cambio te mando un regalo, en forma de USB, que encontramos en la casa de unos desaparecidos, seguro que sabes de quién te hablo, y que puede tener información confidencial y no sabemos descifrar.

—Coño, Sasha, yo también te quiero, ¿y qué es lo que me vas a pedir esta vez?

—No conozco a nadie más en el gobierno, así que por un lado necesito un mapa de calor de Croacia en estos últimos meses, y después necesitaré un pase especial para visitar un par de sitios, de esos a los que tú tienes acceso.

Se escuchó rumiar al otro lado de la línea.

—No sé si debo hacerlo, Sasha, me pides mucho.

—Y tú sabes quién me encargó este trabajo, y sabes que no quiere que se sepa, así que por favor, por ella, por nuestra amistad, ayúdame.

—Mándame ese USB y si tiene algo interesante vemos lo de las autorizaciones. El mapa de calor ya te lo mandé al correo.

—Gracias, mi rey, no sé qué haría sin ti.

—De nada, cuidaros, y dale un abrazo a Mirko.

Sasha colgó y a velocidad de la luz abrió su correo. Movió la pantalla para que Mirko viera y fueron moviendo el mapa con el ratón. No había duda, el mapa era bastante claro, y señalaba una actividad inédita en las inmediaciones de Goli Otok, y en el puerto de Lukovo.

—Bingo, Mirko, creo que podemos saber a dónde fue a parar toda esa gente, lo que no sé es que mierda hacen ahí.

—¿En Goli Otok? Se dice que ahora hay unas fábricas del gobierno croata. Nacionalizadas o algo así.

—¿Trabajan para el gobierno?

—Eso es lo que se dice, vete tú a saber.

—Pues tenemos que entrar y comprobar que los hermanos Sredojevic están allí, y así cumpliremos nuestro trabajo, me da igual si fueron secuestrados, inducidos, o contratados de forma ilegal, el caso es encontrarlos, nos hacemos una foto y nos volvemos, ¿de acuerdo? —miró a Mirko que era un fan acérrimo de las causas perdidas.

—¿Pero antes tendrás que conseguir ese permiso, no?

Y así estaba, casi un mes después de aquella investigación, y con dos pases oficiales para visitar aquella maldita isla.  La misma en la que su abuelo, Illian Fiodorovic perdiera la vida en los cincuenta. Se contaban muchas cosas de aquel lugar, dónde el Mariscal Tito mandaba a todos los que a él se oponían, sobre todo los stalinistas, ya que después de unos primeros años tras la segunda guerra mundial en la que él y el máximo dirigente comunista fueran uña y carne, había puesto tierra de por medio, y todo lo que olía a socialismo, comunismo o stalinismo era purgado.

El mariscal Tito había sido un hombre querido y odiado en todo el país. Explicar cómo integró todas las repúblicas socialistas bajo un solo nombre y bandera yugoslava no oculta todas las purgas y persecuciones de las que también fue protagonista.

En su intento por crear un estado de varias naciones y no depender de los grandes bloques que se crearon tras la II guerra mundial, hizo que liderara la organización de países no alineados, blanqueando así su nombre, qué para muchos, como Sasha, estaría siempre unido a aquella cárcel, y a la desaparición de sus antepasados.

Pero ya pasaran setenta años, otra gran guerra por encima y muchos miles de muertos, así que dejó el pasado y sus reservas a un lado y subió a la barcaza junto a Zoran Batrovic, su barquero particular. Zoran había sido jugador de fútbol, ahora metido a representante de medio pelo, pero encargado de la mayoría de los transbordos entre Lukovo y las islas, que era lo que realmente le daba para comer y no el fútbol.

—A ver, Zoran, y no me mientas, ¿qué coño les llevas a la isla, normalmente?

Zoran la miró. Le gustaba, pero sabía que no tenía ninguna posibilidad con ella.

—Ya sabes el precio, Sasha, ya no caigo en tus redes.

—Pero mira que eres bobo, Zoran, se trata de un intercambio de información.

Él levantó mucho las cejas en señal de sorpresa.

—En una sola dirección, porque yo no recuerdo tu último favor —Mirko sacó un billete de la cartera—. Ahí empezamos a hablar, chaval —cogió el billete y se lo guardó en el bolsillo, mientras cruzaban ya las aguas del Adriático—. Mirad, llevo provisiones, sobre todo comida, pero también bebida, droguería, todo lo necesario para la vida.

—¿Quieres decir que allí vive gente, en Goli Otok?

—Yo no digo nada, solo lo que llevo. Hace un año llevé mucho material de construcción, para hacer estanterías, camas, no se decirte, supongo que esa gente vive ahí, será como un complejo residencial. Y no os digo más, que pagan ben, y siempre a tiempo, así que no quiero problemas.

—¿Pero es una institución del gobierno?

—Yo no diría tanto, pero sí que con su beneplácito.

El resto del viaje lo hicieron en silencio, fueron algo más de veinte minutos. Ellos eran las únicas personas que viajaban en aquella embarcación, el resto era comida, productos de higiene, estaba claro que en Goli Otok había una colonia de personas, y esperaba entre ellas encontrar a los hermanos Sredojevic.

Se abrió la puerta de aquel enorme lugar. Sasha y Mirko se miraban el uno al otro. Un hombre alto, con el pelo largo y una gabardina hasta los pies, salió a recibirlos.  Los acompañó por un gran patio hasta una plataforma interior. Era inmensa. Supuso que allí, antiguamente, estarían los patios de los prisioneros, dónde hacían ejercicios forzados durante casi doce horas al día. Comenzaron a ver gente. Estaban trabajando de modo frenético. Sin parar.

Había puestos autónomos, otros comunes, pero todos con una organización espacial determinada. La mayoría de la gente trabajaba con ordenadores, pero otros lo hacían con lápiz, cartabón, pero también vio laboratorios cerrados, probetas, trajes de protección individual…No entendían muy bien que era lo que estaba viendo, mientras escuchaba a aquel hombre, llamado Golia, explicarle las bondades de aquella, su gran empresa. En un momento dado, se paró y le habló.

—Mira, yo solo necesito encontrar a los hermanos Sredojevic, con eso será suficiente. No vengo aquí a juzgarlo, eso serán otros los encargados, no sé de qué va todo esto, ni lo que se hace aquí, y si nuestro gobierno se lo permite, pero si en realidad sirve para mejorar el mundo me alegro, pero yo soy investigadora privada, no policía, y mi misión es encontrar a esos dos chicos desaparecidos.

—Por supuesto, síganme, les llevaré con los hermanos.

En ese momento, cuando Golia ya caminaba de frente, una chica con un extraño acento familiar tropezó con ella, en un primer momento pensó que había sido sin querer, pero notó un tacto en la mano, que se llevó inmediatamente al bolsillo.  Era una especie de papel. La chica volvió a su sitio sin que nadie se diera cuenta.

Sasha tocó aquel papel que ella le había entregado, parecía una servilleta, pero estaba rota o desgarrada. Pensó que era mejor que se olvidara de eso hasta la salida, pero lo que no podía olvidar era aquel acento.  ¿Era español, gallego? Había estudiado varios años en Santiago de Compostela y aquella música al hablar le resultaba familiar.

Llegaron a los dos puestos que estaban casi al fondo de aquella inmensa sala y no tardó en reconocer a Nikola y a Milinko Sredojevic, aparentemente en excelentes condiciones de salud.

—Ellos son los hermanos Sredojevic. La señora Alenic quiere preguntarles algo.

Sasha se acercó a ellos, eran los de la foto, no había duda.

—Buenos días, ¿estáis aquí por propia voluntad?

—Por supuesto, Golia nos ofreció un trabajo, y no pudimos rechazarlo —contestó Milinko.

—¿Y por qué no avisaron a las empleadas de la farmacia, a sus amigos, su gente?

—No sabíamos, ni sabemos, la duración, y seguimos pagándoles los honorarios, fue algo urgente y por eso no podíamos avisar.

Golia cortó la conversación.

—Lo que aquí se hace es secreto y no permitimos que lo compartan con nadie, además no les solemos dar mucho tiempo a despedirse y tenga en cuenta, señorita Alenic, que contamos con la total colaboración del gobierno croata.

—No lo dudo, señor Golia, si me permite necesitaría hacerme una foto con ellos para demostrárselo a mi cliente. Le aseguro que no saldrá de nuestro círculo más íntimo.

El mismo Golia, se presentó voluntario a hacer la instantánea. Las explicaciones de Milinko, le parecieron razonables a Sasha, pero no estaba allí para hacer juicios de valor, ni para conseguir la paz en el mundo, así que, al menos ella, ya cumpliera. Al salir, volvió a ver a aquella chica y buscó con los dedos el tacto de la servilleta que le entregara. Le sonrió. Los recuerdos de su juventud volaron sobre su cabeza.

Golia los acompañó al portal. Allí, los despidió, dándoles las gracias y un teléfono de contacto para cualquier eventualidad. Eran muy amables, pensó Sasha.

A la vuelta, ya en el barco de Zoran, sacó aquella servilleta del bolsillo y se la enseñó a Mirko, en un primer momento creyeron que había algo rasgado, roto, pero poco a poco se dieron cuenta de que era algo escrito, seguramente con la punta de un tenedor o algo así. Mirko no tenía ni idea de qué coño significaban aquellas seis letras, pero Sasha sí lo sabía, era el nombre de un lugar, el lugar más al norte del norte de Galicia: Ferrol.

XXII. FERROL

¨Vivo al lado del mar, en un pueblo donde perder es lo normal

Los que pudieron escapar, juraron no volver jamás,

Hoy empezó a llover y todo va a seguir igual, igual de mal

Sé que aquí nací y aquí quiero quedarme,

Aquí está mi hogar, dónde se acaba el mar.¨

Aquella canción eterna de Los Limones salía de los altavoces del Valencia, y volaba por cada esquina del local,  dándole vida con su magia, a todos los que allí intentaban olvidar otro día más. Entre ellos estaban Xana y Lume. La sección Coruña acababa de salir hacia su hogar, con dos cervezas y el estómago lleno. Sus manos tropezaban entre palabra y palabra, entre cada conversación desatada. La teniente y el inspector acababan de encontrar el mejor caldo de cultivo.

––Pues yo confío en que Mikel aparezca.

––¿No crees que se desharían de él como hicieron con Lito?

Xana pensó qué responder, era una pregunta de primero de manual.

––No lo sé, Lume, quien lo haya hecho fue una insensatez, ¿qué necesidad tenían de hacer algo así?

––Hay una cosa con la que no contamos, Xana, hay gente muy loca por el mundo, no todos están bien del coco.

––Pues nos tocó el gordo, y mucho me temo que no es de los que tenemos acceso, sino el tal Golia, y no va a ser fácil.

––Lo peor es pensar en cómo estarán esas chicas, pueden estar en cualquier zulo, pasando hambre, siendo vigiladas, nuestro trabajo es encontrarlas.

––Cierto, pero no hacer milagros, no te amargues, Lume, y hazme caso, ese chico aparecerá y la luz se hará entre tanta oscuridad.

––Espero que tengas razón.

Se hizo el silencio, que cortó el aire, un ángel, pero como el resto de veces, no resultó incómodo.

––¿En qué piensas?

––Pienso en que no sé nada de ti, Xana, aparte de que eres teniente de la Guardia Civil.

––Tampoco creo que sea la más indicada para hablar sobre mí, nunca tuve mucho amor propio, la verdad.

––No lo pensaría, en dos días que te conozco la impresión es totalmente distinta.

––Me siento cómoda contigo, lo reconozco, a lo mejor me equivoqué de cuerpo —los dos rieron.

––O el cuerpo se equivocó contigo.

––Qué va, me encanta el verde, aunque el uniforme sea un poco… en fin…

––No es muy unisex, para entendernos.

––Sí, aunque no he visto a una Guarda al que le quedase bien, por eso muchas veces vamos vestidas informales, con la excusa de que es mejor que no se nos reconozca.

––Cierto, porque a ti de verde no te he visto.

––Vosotros tampoco vais uniformados.

––Ahora que lo dices es cierto, y curioso. Pero reconozco que desde que soy inspector fue como un paso lógico, pero no me cambies de tema, no me refería a lo que llevas por fuera, Xana, sino a lo que llevas por dentro.

Xana se puso roja e infló las mejillas.

––Mi padre era guardia civil.

––Hablas también en pasado, no me jodas.

––No, no, está vivo, demasiado. Mi relación con él no es para nada buena. Vivíamos en un pueblo de Vimianzo, la broma de ser guardia civil al principio le hacía gracia, cuando era pequeña, pero cuando vio que dos de sus tres hijos, dos hombres y yo, la única que tomaba el camino de la benemérita era la chica, no le hizo tanta. Nuestra relación empezó a fracturarse, me exigía mucho más que a mis hermanos, muchísimo más que a sus subordinados.

––Era tu superior.

––No hacía falta, él era capaz de estar en todas partes, en cada comandancia que estuve, su figura estaba presente.

––Entonces tiene fama, es conocido.

Xana lo miró, bajando la cabeza.

––Es el teniente coronel Vilar.

––¡No me jodas, Xana!

La cara de sorpresa del inspector no la disimulaban ni las tres cervezas que ya tenía encima. El teniente coronel Vilar era la cara pública de la Guardia Civil en Galicia, estaba cansado de verlo en las noticias, en ruedas de prensa, si había algo importante, allí estaba Vilar, y Xana era su hija.

––Todos tenemos una historia oculta, secretos que nos cuesta soltar, Lume —lo miró con esa cara curiosa, esa que te anima a hablar, hasta de lo más íntimo.

––Si lo dices por lo de esta mañana en San Felipe…

– ..Me llamaste mamá, Lume, sé que hay algo ahí —señaló a su corazón.

––Mi padre también era especial, mucho, pero porque era el mejor padre del mundo, de esos que ya no encuentras. Cuando llegaba de trabajar cada noche, le abrazaba como si fuese la última vez, y él siempre estaba dispuesto a cogerme en brazos, a contarme un cuento, a quererme infinitamente. Nada era más importante para él que querernos.

––¿Cuántos años tenías cuando ocurrió?

––Pues fue en agosto de 2008, así que tenía veintiséis años. Todavía vivía con ellos. Es que realmente, siempre vivía con ellos, hasta que murieron.

––Tuvo que ser durísimo.

––Lo fue, sobre todo pensando que cogieron ese vuelo por mi culpa.

A Xana todo aquello empezó a dolerle por dentro, los ojos de Lume se iban mojando poco a poco. Asintió.

––Yo no estaba pasando por una buena época. Tuve una novia, casi durante cuatro años, y ella me dejó. El caso es que mentalmente no estaba centrado, tanto que estaba de baja en la policía. Esa noche, no me gusta mucho recordarlo, pero se me fue la mano con la bebida, con las pastillas, con los porros, y casi se me va la vida.

––No me jodas, Lume.

––Ojalá fuese mentira, y ojalá pudiese quitarme este peso de encima. Ellos estaban en Madrid, de viaje, eran así, y decían que no había mejor mes que agosto para ver la capital, los museos, sus plazas, el Retiro. Iban a volver el jueves, pero cuando los llamaron para decirles que su único hijo estaba ingresado, no lo pensaron, cambiaron los billetes de vuelta y cogieron el vuelo 5022, y con el sellaron su sentencia de muerte.

Las lágrimas caían por el rostro de Xana. Le cogió de la mano.

––Lo siento muchísimo, pero fue un accidente, no puedes culparte de algo así.

––Ni siquiera me despedí de ellos, estaba tan mal, tan metido en mi mierda, que no les cogía el teléfono, no quería hablar con nadie y ahora mataría por esa llamada.

Xana le pasó una mano por la cara.

––Ahora ya pasó, no puedes torturarte por algo así, por su memoria, tienes que seguir adelante.

––Me costó mucho, y si te digo la verdad, después de ese terrible año, me centré en el trabajo, dos años después me ascendieron a inspector y me llegó la posibilidad de dirigir la unidad de desaparecidos, bajo el mando general del Mandioca, no lo pensé, el destino quería que ayudase a otros, ya no pude ayudar a los míos.

––Fue la mejor decisión, su recuerdo siempre estará contigo, y ya te lo dije una vez, casi sin conocerte, donde quiera que estén, ellos estarán orgullosos de ti.

Esta vez fue él quien le dio una caricia en la cara.

––Gracias, Xana, me siento menos oprimido.

–– No hay nada mejor que los amigos y la cerveza para sacarse los pesos de encima. Por cierto, ¿qué te parece si tomamos la última en mi casa?

Por un momento descolocó a Lume, y no porque no quisiese, sino por su decisión, menos mal que no era segura de sí misma, pensó. Pero había otro dilema que le vino a la cabeza.

––Por supuesto, pero, ¿tú no vives en el cuartel?

––Claro, aunque a estas horas solo tendremos que saludar al de la entrada.

Lume se rio, le apetecía mucho. Xana le gustaba.

Llegaron al cuartel, y no sin aguantar las miradas inquisidoras del Guardia, subieron al piso de Xana. No perdieron el tiempo en beber, los dos sabían bien lo que querían, lo que necesitaban, lo que deseaban. Se desnudaron lentamente, enredados cada uno en el cuerpo del otro, en cada milímetro, en cada rincón. Se besaron con rabia, como si desde aquella primera mirada en Montefaro estuviesen destinados a hacerlo. E hicieron el amor sin saltarse ningún paso, con paciencia, dejando los nervios fuera de la habitación, y lo plasmaron en un cuadro de pasión natural. Ella, que escondía mucho más de lo que enseñaba, él, que daba mucho más de lo que poseía, los dos, felices al menos durante unas horas.

XXIII. MIKEL VILA

El móvil de Lume empezó a sonar al ritmo del since you been gone de los Rainbow, lo que hizo que ambos despertasen de su paraíso. El inspector levantó medio cuerpo y, malamente, estiró su mano. Era Mandioca.

––¿Sí?

––Lume, joder, ¿aún estás durmiendo?

––Más o menos, jefe.

En ese momento Xana se estiró y empezó a besar el hombro de Lume.

–– Pues atiende, Mikel Vila acaba de aparecer, y vivo.

La expresión de Lume cambió y Xana le interrogaba con la mirada. Puso el móvil en el pecho y habló.

––Mikel Vila, apareció vivo.

–– Lume? ¿Qué demonios haces, con quién hablas?

––Con nadie, estaba pensando en alto. ¿Y en dónde apareció?

––En la playa de Riazor, muy cerca del Playa Club.

––En la playa de Riazor, entiendo.

––Está de camino a comisaría, así que ya estás tardando.

––A sus órdenes, jefe, ahora mismo vamos.

Mandioca tenía la mosca detrás de la oreja.

–– ¿Vamos, tú y quién más?

––Es una forma de hablar, jefe, estoy allí en veinte minutos.

––Apura, y ven preparado.

Lume colgó y miró a Xana, la besó de nuevo.

–– Igual nos da tiempo a…

El móvil de Xana comenzó a sonar, era Mandioca, por supuesto.

–– Buenos días, soy Mandioca, necesito que vengas cuanto antes.

Se hizo la tonta.

–– ¿Qué pasó, jefe?

Mandioca era cualquier cosa menos tonto.

–– ¿Qué pasó? ¡No me jodáis y apurad!

Colgó. Lume y Xana rieron dando vueltas por la cama. No tenían mucho tiempo.

––Tendremos que vestirnos, lo que no sé es la cara que pondrán los guardas cuando vean salir a un inspector de policía salir de su casa cuartel.

––No les daremos tiempo a comprobarlo, venga, voy a ducharme y salimos, sé que tú tienes confianza con Mandioca, pero yo no, me voy a poner roja como un tomate.

Estaba ya de espaldas, Lume tiró de ella hacia él, que estaba sentado en la cama y la sentó sobre sus piernas.

––Prométeme que hoy cogemos a los malos y pedimos un par de días de permiso.

Puso cara dudosa, pero sonrió.

––Lo intentaré, pero no es fácil, somos militares, jugamos con otras reglas —él seguía besándola por todo el cuerpo, ella intentó separarse—. Venga, tenemos que apurar, lapa, que eres una lapa –se zafó de él y se metió en el cuarto de baño, Lume se estiró en la cama con esa sensación de felicidad que solo da el amor al amanecer, en el nacimiento.

Llegaron a la comisaría con la suerte de que ya estaban allí Modesto e Portela, y solo tuvieron que aguantar las miradas entre risas de Mandioca. De repente, éste se acercó a Chanteiro reclamándole algo y vio como le daba veinte euros. ¿Habían hecho una apuesta, en serio? Lume no daba crédito. Pasó al lado de Chanteiro y le dio un pequeño golpe en el hombro. Él le miró con una media sonrisa en los labios.

––Y tú qué, ¿ya no confías en mí? Seréis cabrones, apostando a mis espaldas, y de mí… —le cogió por la chaqueta y casi lo tira de la silla, rieron. Chocaron las manos. Lume llamó a la puerta, que estaba abierta, de Mandioca.

––¿Se puede?

––Adelante, pasad —los cuatro entraron en el despacho–. Bien, al final parece que todos tenían razón y Mikel estaba dándose la fiesta del año con el dinero que acababa de ganar. Ya durmió un poco la mona y parece que está bastante bien. Por favor, sed inteligentes, seguramente sea el único vínculo que nos puede llevar a esa banda de criminales.

–– No te preocupes, jefe, así lo haremos, somos un equipo muy orientado.

Mandioca levantó los ojos del papel que tenía delante y le perdonó la vida.

––Y luego quiero hablar contigo a solas.

––A sus órdenes, jefe.

Salieron, rieron, aunque cada uno por una cosa distinta. Esta vez fueron Portela y Xana los que llevaron la voz cantante dentro de la sala, mientras que Modesto y Lume quedaban dentro. Mikel Vila todavía tenía cara de dormir poco. Se parecía a su hermano, pero con unos años más. Abrió la boca cuando vio a la teniente y al inspector entrar, y se puso nervioso.

––Somos la teniente Vilar y el inspector Portela. ¿Sabe por qué está aquí?

––No lo sé, ¿me pasé con la fiesta? Es que no me acuerdo mucho…

––No se haga el tonto, está aquí por el secuestro de cuatro personas: Laura Bañobre, Yoli Rodríguez, Pedro Rey y Antón Graña.

Mikel puso cara de: me pillaron. Se hundió en la silla y suspiró.

–– No tengo nada que decir —estaba desesperado, se veía a leguas, solo había que darle en el sitio adecuado.

––Solo queremos dar con esa banda organizada, para cogerlos, si nos ayuda, nosotros también le ayudaremos.

Estaba casi sudando, Lume pensó que en esa cabeza pasaba algo que ellos no sabían.

––No puedo decirles nada, agentes. Lo siento.

––Pero irá a la cárcel, cargará con las culpas, incluso con la muerte de Lito Rodríguez.

La cara de susto de Mikel no era ficticia. Aquel hombre era inocente.

––No, a ver, señores, mi hermano, junto a Abel y yo nos fuimos antes que Lito, allí se quedó con su gente, el Atrapao y Golia, de eso no me pueden acusar.

––¿Y de qué sí? —Xana dio en el clavo.

––De intentar secuestrar a la chica del domingo, vale, era yo quien la tenía, y luego el lunes metimos a Laura y a Pedro en el coche, hicimos la entrega, cobramos y nos fuimos, hasta ayer. De todo eso sí que pueden.

––¿Cómo que, hasta ayer, que pasó ayer?

Él miró a Xana casi con lágrimas en los ojos.

––Que me encontré al Atrapao y me dijo que tenía otro encargo para nosotros.

––¿Otro encargo, cuando?

––Cuanto antes. Pero me negué. Le dije que ya tenía suficiente, no me gustó esa gente, teniente, nosotros somos bandidos, maleantes, vagos, delincuentes, sí, pero con honor, no me gusta hacer daño a la gente, y cuando vi a eses pobres en la furgoneta me di cuenta del error enorme que había cometido. Así que le dije al Atrapao que no haríamos el trabajo.

––Entiendo que usted todavía no sabía que su hermano estaba en la cárcel.

––No, mi móvil se quedó sin batería, poco después de la entrega, no fui a casa, andaba de local en local, abriendo unos, cerrando otros, el caso es que no sabía ni en qué día vivía. El Atrapao sabe bien por dónde me muevo, no tuvo problemas en encontrarme. Él tampoco lo debía saber, porque me habló en plural.

––¿Y qué le dijo?

––Que necesitaba que nos llevásemos a tres personas esta vez. Y que no podíamos fallar, eran importantes. Que contaba con todo el equipo y que nos pagaría el doble. Para quitármelo de encima, quedé en llamarlo hoy y confirmarle, y ahí me amenazó.

Lume ya estaba pensando en algo, Xana miró para la ventana que separaba los dos mundos, ¿tenían telepatía?

–– ¿Le amenazó, con qué? –preguntó Portela.

–– Me dijo que sabía dónde vivía mi madre, que la tenían controlada, y me entró el miedo, así que seguí bebiendo hasta perder el control.

––¿Avisó a su madre?

––No pude, que no tengo teléfono.

Xana hizo un guiño hacia la ventana y Lume lo entendió. Puso a Chanteiro al tanto para que la buscaran.

––Lo más normal es que lo hiciesen para presionarlo, pero tenemos que asegurarnos, ahora danos un momento, enseguida volvemos.

Xana y Portela se levantaron, fueron hacia la sala contigua.

–– ¿Qué carajo hacemos?

Lume lo tenía claro.

–– Tenemos que seguir adelante con esa operación, es la única manera de cogerlos.

Xana le miró, no parecía segura, fue Modesto quien lo apoyó de primeras.

––Yo pienso igual, aunque es algo arriesgado, mantener el juego es la única manera que tenemos de llegar a Golia.

–– Pero en ese caso tendríamos que liberar por lo menos a Aldo. –Xana asintió.

–– Deberíamos hablarlo con Mandioca.

Se encerraron con el jefe en su despacho, y no sin obstáculos, decidieron seguir adelante con la operación Trabe, y necesitarían refuerzos.

XXIV. CUESTIÓN DE FE

Sasha Alenic era una amante fiel de su ciudad: Split. La conocía como la palma de su mano, y tenía sus lugares secretos, esos, a los que acudía cada vez que un dilema se instalaba en su mente pragmática.

Aquel papel, con aquel mensaje, tuvo un efecto demoledor en su conciencia. En un primer momento, tanto Mirko como ella, decidieron dejar el tema para el día siguiente, pero esa misma noche comenzaron una ardua discusión por WhatsApp, Mirko, enamorado de las causas perdidas, era partidario de buscar que significaba aquello de Ferrol y tirar del hilo costara lo que costara. Ella, después de ver lo que había visto en Goli Otok, y presa todavía de fantasmas de hace más de setenta años, se debatía entre la conveniencia de ponerlo en conocimiento de las autoridades españolas o dejarlo guardado en un cajón.

Todo esto estaba en su cabeza mientras paseaba por la playa de Bacvice y recorría aquel inmenso paseo marítimo, que acababa en otra playa, en la de Ouvcice. Pero no eran las playas su destino, sino que el History bar, situado a medio camino entre las dos. Allí, sentada en su terraza, aprovechando el buen día que hacía, pidió su cerveza preferida, una Molson coors, y cerró los ojos. El sol le daba en las piernas, malamente depiladas, no tenía demasiado tiempo para pararse en sí misma. Dio un sorbo, y la espuma quedó en sus labios, pensó que aquella sería la misma situación en la que estaría la chica de Goli Otok, con la miel en los labios, después de entregar su mensaje a una desconocida, esperando a que esta hiciera algo por ella. Fue el momento en el que la balanza comenzó a inclinarse hacia tomar cartas en el asunto. «Todo por una maldita cerveza», pensó.

Llevaba años yendo a aquel bar, muchos días era la única clienta, sobre todo en la época de invierno, cuando la muchedumbre de turistas los visitaba, y más desde que aquella serie, Juego de Tronos, pusiese de moda su paraíso particular y sobre todo el palacio de Diocleciano. Recordó todas las veces que, de pequeña, jugaba alrededor de aquellas columnas, hasta que estalló la maldita guerra, y a partir de ahí lo única que veía eran las paredes de su casa. Tenía siete años cuando empezó, en mil novecientos noventa y uno y casi once cuando terminó.

Aunque en realidad, para los verdaderos hombres y mujeres de Split, aquella guerra nunca había terminado.

El history bar era uno de esos lugares en los que el más selecto de las capas medias de la sociedad antigua Spalatia, se daba cita, y por arte de magia, su amigo Davor Sletnik apareció con otra cerveza en la mano.

––Mirko me dijo que estabas dando un paseo, y como te conozco mejor que si fueras mi hija, vine directo hacia aquí —se sentó a su lado con una sonrisa instalada permanentemente en su rostro.

––Es que tengo un ayudante que no sabe estar calladito —ella también sonrió y se estiró a sus brazos.

–– ¡Cuánto amor! Si lo sé vengo antes.

Sasha le dio un golpe cariñoso en el brazo.

–– ¿Qué demonios se te pierden a ti por Split?

–– ¿No te huele?

–– ¿A qué me tiene que oler? —Sasha caía en la trampa.

–– ¡A vacaciones!

–– ¿Estás de vacaciones, en serio?

Davor hizo un movimiento de cuerpo parecido a un baile de celebración.

–– ¿Sabes lo que eso significa, no?

Lo sabía, eran muchos años de amistad, de trabajar juntos, de compartir tantas cosas.

––Lo sé perfectamente, ¿tienes dónde dormir o tengo que preparar la habitación de invitados?

Davor puso cara de tristeza, estirando mucho el labio inferior y contrayendo para dentro el superior.

––Vale, ya lo capto, pues tendremos que hacer la cama cuando lleguemos, así que ya podemos llegar serenos, Davor.

––Está hecho, además, lo primero que quiero es información, porque me tendrás que contar tu visita a Goli Otok.

Sasha le dio un largo sorbo a su cerveza y empezó a hablar.

–– No sé qué decir, Davor, una extraña sensación, eso es lo que me quedó en el cuerpo.

–– Pero a lo mejor eso es más debido al pasado, por tu abuelo, que por el presente.

–– Era la primera que iba, y su recuerdo me acompañó durante toda la visita, no te lo niego, veía esas instalaciones, muy modernizadas, pero con los recuerdos en las paredes, en el suelo, en el propio ambiente, hay olores que no se pueden quitar, y allí pasaron muchas cosas. Sin embargo, aquel hombre, su director, tiene algo especial.

––Supongo que hablas de Golia, yo tuve la oportunidad de conocerlo hace más de un año, cuando estaba todavía construyendo todo eso. ¿Sabías que es uno de los hombres más ricos del país y de toda Europa?

––Algo leí, sí, pero lo que no entiendo, Davor, es por qué alguien a quien le sobra el dinero intente hacer algo supuestamente altruista, y lo digo con todas mis reservas, ya que no sé dónde está el límite entre utilizar a las personas y el interés general.

––Sabes que ese debate entre los Spalatos viene de lejos.

––Los Spalatos de antes ya no son como los Splitenses de ahora, Davor, es más, desde que entramos en la comunidad europea, a partir de mayo lo única que se ven son turistas, así que el espíritu de los Spalatos hace mucho que se fue.

––Sea como sea el espíritu del trabajo en común y lo bien más allá de lo individual es una tradición que viene de nuestros antepasados.

––Roto por una guerra cruel.

––O favoreciéndolo, ya que ese espíritu comunal hizo que la sensación de pertenencia al grupo fuese más intensa, así los croatas solo éramos croatas, pero los serbios solo eran serbios, los montenegrinos solo montenegrinos, y ninguno de nosotros era yugoslavo. Éramos grupos fuertes, buscando el bien común, pero dentro de nuestro propio bloque, de ahí no salíamos.

––¿Y qué es lo que busca Golia?

––Yo creo que el problema no es lo que busca, sino cómo lo busca.

––Ya, pero ahí volvemos al espíritu spalatino, donde es más importante lo qué, que el cómo. El objetivo siempre es más importante en sí que las vidas que se lleva por delante.

––Y ahí volvemos a esa cruel guerra, y todo forma un círculo perfecto.

Sasha se quedó pensando en las palabras de su amigo, le encantaba el debate con él, su inteligencia, su entusiasmo. Desde que su padre no estaba entre ellos, Davor fue siempre su más grande apoyo.

––De tus palabras deduzco que crees que lo que hace Golia en Goli Otok siempre y cuando tenga finalidad, merece la pena.

––Seguro, Sasha.

––No sé, hubo algo raro, Davor. Cuando estaba recorriendo las instalaciones junto a Golia, una chica hizo que chocaba conmigo y me dio esto —sacó el papel y Davor lo miró, sorprendido, dándole vueltas.

––¿Qué carajo pone?

––Ferrol. Es una ciudad al norte de Galicia, en España.

––Sé dónde está Galicia, allí jugaron Batrovic, Stojadinovic y Milovanovic, en el Deportivo.

––Ya no me acordaba de que tu conocimiento geográfico se basaba en los equipos de fútbol locales.

––Conoce Europa viendo las ligas de fútbol, a mí me parece un modo de adquirir conocimientos como cualquier otro.

––El caso es que algo más arriba de A Coruña, está Ferrol, más al norte, en una de las puntitas.

––O sea, que esa chica te dio este papel con el nombre de una localización a no sé cuántos kilómetros de aquí.

––Dos mil setecientos diecisiete, para ser más exactos.

––Te lo tienes estudiado, por lo que veo.

––No sé qué hacer, Davor. ¿Debería ponerme en contacto con las autoridades gallegas, por si hay alguna desaparición de una chica como ella?

––Estás insinuando que secuestran a gente, no sé Sasha, igual vas muy rápido.

––Creo que cuando lleguemos a casa, y antes de darte esa paliza a la Play que estás pidiendo a gritos, tendré que enseñarte una cosa.

––Está hecho, mientras brindemos. ¡Por mis vacaciones!

Y brindaron, hasta bien entrada la noche, y después se dirigieron a su casa, invitaron a Mirko y repasaron todos aquellos papeles y gráficos, llegando a la misma conclusión, el dilema moral, el bien y el mal, el bien común, el mal individual, cada uno tendrá que consultarlo con la almohada y tomar una decisión.

XXV. SEMILLA NUEVA

No parecía una decisión fácil, aunque en mi interior ya la tenía. Desprenderse de lo material, dejar atrás el pasado, por lo menos por unos meses, y centrarse en un trabajo común. Pero más difícil fue explicárselo a Yoli, ella estaba en su derecho, pero al final quedamos en darle una fecha al Gran Golia. Así era el trato. Nos reunimos con él dos días después. Los términos de nuestro acuerdo parecían claros, en dos meses, si queríamos, dejaríamos el proyecto. Por supuesto, dábamos nuestra palabra de no hablar Goli Otok con nadie, y él se comprometía a pagarnos generosamente.

––¿Y cómo volveremos? —le pregunté, ya cuando Yoli hacía amago de retirarse a nuestra habitación.

––Eso lo hablaremos llegado el momento, si os parece, ahora si os apetece puedo enseñaros nuestro jardín.

Yoli declinó la oferta, pero yo quise acompañarlo, tenía más preguntas para él.

––Mañana ya os pondréis a las órdenes do Kapetan Golia, a las ocho, sed muy estrictas con todo lo que os mande, y ayudadnos a conseguir nuestro objetivo.

––Sigo viendo difuso todo este objetivo, Golia. No sé…

––Está bien, es buen momento —Le vi ir a la máquina de vending y sacar un agua. Luego se acercó a uno de los puestos laterales, en el que una de las chicas le dio algo que trajo en su mano izquierda—. Salgamos –llamar jardín a aquello sería un insulto para cualquier otro. Tierra árida y seca, la isla no presentaba casi vegetación a la vista.

––La última vez que nos vimos te dije que teníamos muchos proyectos que podrían ayudar al ser humano a cambiar, a modificar la vida, sus costumbres. Veo la palabra utopía escrita en tu rostro.

––Y no puede ser de otra manera, por ahora solo escuché bonitas palabras, gente sonriendo, pero, ¿y si son actores, y si me están engañando?

––Entonces habrá que hacerte una demostración —el gran Golia avanzó diez pasos y se agachó, parecía que estaba metiendo algo en la tierra. Me miró—. No hay nada, ¿a que no? —. Yo asentí. Cogió la botella de agua y empezó a verterla sobre aquella superficie, retrocedió dos pasos.

––No sé lo que me quieres mostrar.

–– Solo necesito un minuto —no necesitó ni medio, ante mis ojos, saliendo de la nada se elevó un montón de hierba de unos diez centímetros, mi boca abierta debería medir más.

–– Eso es…

––...Imposible. Hasta ahora.

–– Pero, no lo puedo creer —me acerqué, me agaché, la toqué, era de verdad, tiré de ella, y noté la presión de estar plenamente metida en la tierra. Una lágrima de emoción me recorrió.

––Ahora solo quiero que pienses. ¿Cómo de poderoso puede ser el ser humano si pudiésemos plantar sin depender del suelo, del lugar, sin diferencias?

––Pero no sé, esto es hierba…

––Fue lo que la doctora Prince me dio, pero podríamos plantar maíz, patatas, cebollas, grelos —. Le miré, en ese instante el recuerdo a mi tierra me llenó—. Sí, Laura, cualquier lugar del mundo podría ser Galicia, y eso supondría acabar con el hambre en el mundo.

––Y también con el capitalismo.

––Es posible, y por eso este proyecto debe ser secreto. En el momento en el que todos estos avances salgan a la luz, lo harán todos juntos, y no habrá vuelta atrás, el aparato mediático no podrá contra la fuerza del pueblo.

––Pero, eso que pusiste aquí, esa semilla, costará dinero. También puede acabar siendo objeto de monopolio capitalista.

––Nosotros controlamos la producción, y mientras sea así, el precio estará en nuestras manos si eso es lo que te preocupa. Ahora imagina esas tierras áridas del tercer mundo, en las que todo el día pega el sol, y que conseguimos que allí llegue el agua potable, y también tenemos estas cápsulas para plantar.

––¿Resolveríamos la ecuación del hambre en el tercer mundo?

––Es un sueño, lo sé, y será posible hacerlo completamente, pero si conseguimos salvar vidas, lo daré por bien empleado.

––De verdad, no me mires mal, pero es que todo suena muy utópico.

––Pues todavía hay más, te contaré algo, en uno de esos países tengo instalados ya un millón de placas solares, en pocos meses estarán dando energía, no solo para ese país, sino para parte de África.

–– Pero eso es…

––Otra utopía, Laura, que está a punto de hacerse realidad, solo hace falta querer para hacer, yo puse parte del dinero, el gobierno de ese país el resto, a cambio, sus habitantes tendrán energía de forma gratuita, y toda la sobrante irá destinado a los países de su entorno. No es tan difícil, Laura, solo es cuestión de dinero.

––Y ganas de invertirlos en los demás.

––Seamos serios, ¿de qué me sirve tener un billón de euros en el banco?

–– De nada, supongo, pero explícaselo tú a todos esos aristócratas y empresarios, nadie hizo nada como lo que quieres hacer tú.

––Yo se lo debo todo a mi padre, si él, en el lecho de muerte, no me hubiese hecho jurar que no tendría descendencia antes de hacer un mundo mejor, igual no estaríamos aquí, y estaría gastando el dinero en tonterías, pero gracias a él, nació Goli Otok, y sus satélites.

––Me dejas sin palabras, no sé qué decir.

––No tienes que decir nada, solo quedarte con nosotros, pero de corazón, y colaborar en nuestros proyectos, necesito gente como tú, pero necesito que estén totalmente convencidos de lo que hacen, no nos sobra el tiempo.

––¿Por qué dices eso?

–– Mira, Laura, todo depende del dinero, pero a veces, la política también es importante, el gobierno croata sabe, más o menos, lo que hacemos, y nos da su bendición, pero si alguna de esas naciones a las que le robamos sus mejores médicos, ingenieros, mentes brillantes, se entera de lo que estamos haciendo, pondrá todo el aparato en nuestra contra, y nuestro esfuerzo quedará a un lado, y esa será nuestra mayor derrota, pero no la mía, sino la de la humanidad.

––Hay una cosa que no concuerdo contigo, la forma de traer a esa gente, a pesar de tus explicaciones, que entiendo, pienso que secuestrar a la gente previamente, solo puede traer problemas.

––Si hubiese otra manera de hacerlo, te aseguro que lo haría, pero esta es más segura, la única que no compromete a corto plazo nuestro proyecto.

Cerraron la puerta de aquella terraza árida y ocre y entraron otra vez a aquel enorme recinto. Laura pensó que cada día que hablaba con el Gran Golia, conocía más sus ideas, le conocía más a él, y a más le gustaba. La semilla, estaba puesta.

XXVI. BELLE EPOQUE

Ya habían pasado quince días desde que Mikel Vila confesara, hasta que se concretase el día de la entrega de los tres objetivos de aquel grupo de secuestradores, y en esos quince días pasaron muchas cosas, sobre todo en la vida personal de la teniente Xana Vilar y del inspector Brais Lume.

Decidieron que era mejor que sus citas más íntimas tuviesen lugar en la casa de Lume, teniendo en cuenta de que se trataba de un chalé aparte, pegado al de sus abuelos, pero totalmente independiente. Aun así, preferían el calor de los bares y de las cervezas.

En aquellos últimos días la investigación seguía su curso, pero no implicaba el concurso implícito de Xana a todas horas en la Avenida de Vigo, lo que provocó que tuviese que dedicarse a temas más propios en su comandancia. Aun así, estaban plenamente comunicados, física y psíquicamente.

Aquel amor, que había nacido en Montefaro, les llevó a recorrer los puntos más queridos de aquel paraíso gallego, la playa de Valdoviño, las baterías militares repartidas por toda la costa ártabra, Cariño y su aquel incomparable, pero también los caminos más recónditos de Brión, Cervás o Freixeiro. Con ellos, estando o no de guardia, era imposible el aburrimiento.

Ya no se escondían en público, solo en el trabajo, y disfrutaban el uno del otro cada segundo como si fuese el último de sus vidas. En ese décimo quinto día, tirados en su cama, medio desnudos, confesándose sus últimos secretos ocultos de sus vidas pasadas, Lume sintió que, otra vez, tenía miedo, miedo a perderla. Miedo a querer demasiado. A que el freno de mano ya no vuelva a poder echarse jamás. Miedo a lo desconocido, miedo al amor verdadero. Pensar como quince días pueden dar la vuelta toda una vida. Pero, amigos, así es el amor. Desconocido, brutal, verdadero. Xana lo vio dibujado en sus ojos, y le preguntó.

––¿Qué te pasa, Lume?

Él la miró, con aquellos ojos llenos de vida, y de sentimientos, y le contestó.

––Me pasa que tengo miedo, Xana.

Ella pestañeó sorprendida.

––Miedo, ¿a qué?

––Miedo a lo desconocido, a perderte, a joderla, no sé, llámale X.

––No se puede ir por la vida con miedo, Lume, hay que disfrutarla, esa es la mejor enseñanza que me llevé en estos treinta y pocos años.

––Y no te lo niego, pero es lo que siento, miedo. Y no es algo que me guste sentir. Normalmente en una profesión tan peligrosa como la nuestra, en la que estamos más que acostumbrados al mal, es curioso que luego tengas miedo por cosas tan mundanas como el amor.

Ella le acarició con la punta de los dedos los labios mientras hablaba.

––El amor es el arma más mortífera del universo. Piensa cuántos asesinatos comenzaron en un acto de amor, o de venganza, cuántas guerras no comenzaron por algún enfrentamiento personal derivado del amor, pero también cuántas vidas salva ese sentimiento.

––Debe ser el sentimiento más humano, más nuestro.

––Lo curioso es cómo lo expresas, como si nunca lo sintieras

La miró a los ojos, y ella solo vio sinceridad.

––No quiero apresurarme, Xana, pero de esta manera no…

Ella le besó en un arrebato de pasión. En ese instante ambos recibieron un mensaje, Mandioca, ya al tanto de la situación, prefería comunicarse por mensaje, para que, como decía él, no le contagiasen con sus babas. Lume todavía recordaba aquella conversación en su despacho, el día siguiente a la detención de Mikel.

––Mira, Lume, no sé qué te traes con la teniente, y no es cosa mía, pero estas uniones entre cuerpos, tú ya sabes, nunca traen nada bueno —levantó la vista de los papeles, que parecía estar mirando de forma eterna y se rio.

––Jefe, que llevamos dos días, todavía no sé lo que es, no se preocupe, que lo haremos lo más discretamente posible.

––A mí, hacedlo como queráis, siempre que no me salpiquéis, pero recuerda, tú eres policía las veinticuatro horas del día, no te dejes llevar.

––No se preocupe, Mandioca, dejaré alto el pabellón.

––Lo que más me preocupa, Lume, no es este periodo, en el que todo es bonito y maravilloso, sino cuando empecéis a tiraros los trastos a la cabeza, y en ese instante es cuando te pido sobriedad, estamos en una investigación muy importante, y espero que sea un punto de inflexión para nosotros dos, ¿estamos?

––Estamos, jefe.

––Venga, pues dale, ve a junto ella, cabrón, menos mal que aposté por ti y gané —Mandioca rio por lo bajo y Lume salió no sin antes llevar el gesto cariñoso de Chanteiro desde su mesa. Ese mismo jefe era el que se comunicaba de forma literaria, y exacta, con los dos.

“Tortolitos, ya tenemos fecha, será mañana al atardecer, y la entrega por la noche, en un punto que se les comunicará en cuanto tengan los tres objetivos. Os quiero a los dos aquí a las cinco, tenemos reunión con el equipo de La Coru, neno.”

Y allí estaban, dispuestos a acabar aquella historia, los inspectores Modesto y Portela, la teniente Vilar, Lume y Mandioca. En el otro lado del portátil, Alba y parte del equipo de Paola Gómez. Fue el jefe el que tomó la palabra.

––Vayamos por orden, Alba, tú que llevas todo al día, y haciendo memoria, de la escena del crimen de Lito Rodríguez, ¿qué conclusiones sacó esa maravillosa doctora que tenéis con vosotros? —Mandioca había quedado totalmente enamorado de los encantos personales de la doctora Fraga.

––Pues tenemos que las huellas encontradas en el cadáver no coinciden ni con los hermanos Portas ni con los hermanos Vila, pertenecen a otra persona, no identificada en nuestra base de datos.

––Bien, eso confirma la coartada de las parejas de hermanos, ¿algo más?

––No, por lo menos en la escena del crimen no apareció nada más, y la muerte de Lito fue, como ya suponíamos, por asfixia, por la presión estamos hablando de un hombre que puede andar por el metro setenta, y los setenta quilos de peso, aproximadamente.

––Suponemos, chavales, que estamos hablando del tal Golia, o del Atrapao, aunque en el caso de este último las descripciones que nos hacen de él los hermanos son de un tío algo más pequeño. Bien, ahora, Xana, cuéntanos la organización del operativo.

––Gracias, jefe, lo primero, son tres objetivos, estamos hablando de tres personas, nuevamente de la zona de Ferrolterra, pero asociadas al mundo de la agricultura, el primero es Xan Doval, como muchos sabréis es el director de la gran empresa gallega dedicada al cultivo de hortalizas, la Cooperativa Doval, la idea que su secuestro sea el primero en el tiempo, cerca de las siete de la tarde, que es la hora en la que suele salir del trabajo para ir a tomar unas cañas a la Estrela de Baltar.

Lume le interrumpió.

–– Estamos hablando de la Cooperativa en Vilacornelle, supongo.

–– Correcto, allí, subirá al coche de los hermanos Vila y seguirán camino del segundo objetivo, la universidad de Ferrol y allí, secuestrarán de forma figurada a Xoana Cerdido, ahora mismo considerada una de las eminencias del tema agropecuario, y que trabaja en el campus.

Esta vez fue Modesto el que interrumpió.

––¿Y por qué hacemos esta simulación?

Fue Mandioca el que contestó.

––Tanto Paola, como yo pensamos que hay una mínima posibilidad de que de alguna manera estén vigilando, sea de forma física o por los dispositivos móviles, que como recordáis, el Atrapao le dio a Mikel hace una semana.

––En ese caso también podemos abrir los bichos y comprobarlo.

Esta vez fue Alba la que habló.

––No es tan sencillo, compañero, lo normal es que pusieran algún tipo de chivato para que, en el caso de que el teléfono fuese modificado, saberlo, y si así fuese, el plan estaría en peligro.

––Entiendo, es mejor escenificar que arriesgarse.

Xana asintió y continuó.

––Eso es. Por otro lado, los hermanos Portas, a su vez, tendrán un único objetivo, será el catedrático Puga, experto en cultivos, campos, materiales agrícolas a gran escala, en fin, una eminencia en el campo. Bajará a pasear al perro a eso de las siete y cuarto y allí lo asaltarán nuestros gemelos preferidos. Los dos grupos se comunicarán y llamarán al Atrapao, que les dará el punto de reunión, por supuesto los dos grupos estarán seguidos por dos patrullas de paisano, en las que estaremos nosotros y varios agentes de campo.

––Y para terminar, pillaremos a ese cabrones, sabremos quién es el malo más malo y rescataremos a nuestros desaparecidos, ¿todos de acuerdo? ¿Alguna duda? Bien, pues todos a trabajar, mañana a las siete de la tarde salimos todos desde aquí mismo —Mandioca dio por terminada la reunión.

Las cartas estaban echadas y llegaba el momento de la acción, pero esta vez, nada debería salir mal. ¿O sí?

XXVII. OPERACIÓN TRABE

La primera parte del plan salió como lo habían planeado. Xana y Lume estaban en contacto permanente con Mandioca y Chanteiro, que seguían todo desde la central. A su vez lo hacían con Modesto y Portela que seguían de lejos a los hermanos Portas.

Fue Aldo Vila quien les dio la señal que habían acordado. Todo estaba en marcha. Cambiaban de polígono industrial, esta vez se haría en Narón, en el Río do Pozo, en una de las naves más apartadas, en la calle de los marineros.

Cuando llegaron allí, Xana se dio cuenta de que estaban demasiado a la vista, sin embargo, el plan era muy claro, dejar que Golia y los suyos entraran y luego, actuar. Era peligroso, pero parecía la única posibilidad de cogerlos a todos. Estaban escondidos tras una nave de papeles que se situaba justo de frente, desde allí controlarían la operación. El equipo de Modesto y Portela se situó en la parte trasera, y esperarían la señal para entrar.

Por los sensores de calor, sabían que, por ahora, no había nadie en el interior. El coche de los Portas fue el primero en llegar, poco después lo hacía el de los Vila. Escasos minutos después llegó un tercer vehículo, en él, una sola persona, que abrió la puerta de la nave, supuso que sería, por la descripción que tenían de él, el Atrapao.

Estaban nerviosos, Lume no estaba acostumbrado a las operaciones de asalto, sí lo estaba a las de búsqueda, pero esto estaba mucho más lleno de adrenalina. Además, no era ningún experto disparando. Pero allí estaba, chaleco a prueba de balas, y armado hasta los dientes. Xana, más acostumbrada a tratar con situaciones de violencia, lo llevaba mejor, pero sabía que era el momento más importante de toda la investigación. Tras ellos el grupo de asalto, que sería el que tomaría la iniciativa.

Vieron llegar la furgoneta. Era una Mercedes plateada. El Atrapao les abrió la puerta y la cerró detrás de ellos. Era el momento. Lume cogió una de las manos de Xana y la miró a los ojos, iba a decir algo, pero consideró que a veces, es mejor callar. Ella llevaba la iniciativa. Habló con el grupo de atrás.

––Chicos, a mi señal. Dejad que sea el grupo de asalto el que intervenga, no os pongáis a tiro y dejad por lo menos una de las patrullas que esté atenta a las fugas.

Modesto, contestó.

––Hecho, Xana, estamos preparados —miró para el jefe del grupo de asalto y le hizo una señal, la operación trabe estaba en marcha.

––Vamos, y recordad, a poder ser, sin balas.

En una operación de aquel calibre, la posibilidad de que no hubiese heridos era bastante difícil, sobre todo si, tal como pensaban, estaban armados y eran violentos. El grupo de asalto llegó a la puerta, vio a sus compañeros de atrás. La puerta se abrió y la fiesta empezó.

Era una nave diáfana, industrial, los coches y la furgoneta estaban aparcados en la zona de la entrada, a mano derecha. En el centro de la estancia, vieron, atados, a los tres supuestos rehenes, y a su lado, las parejas de hermanos, que disimulaban su escape, tal y como les habían recomendado, para no llevar un tiro por venganza.

El primer disparo salía de uno de los hombres de Golia, le pasó rozando la cabeza, se agacharon detrás de los coches. Entonces, entre todo el alboroto, escucharon quejas dentro de la furgoneta, no sin dificultad, Xana abrió la puerta. Sorpresa, allí estaban, atados, pero parecía que buenas condiciones, Pedro Rey y Antón Graña. Mierda, pensó. Buscó a Portela con la mirada. Él la entendió, llevaban solo unas semanas juntos, pero se comunicaban como un equipo.

Mientras Portela intentaba sacar a los desaparecidos de la línea de fuego, ellos conseguían cubrirlo, el tiroteo no era intenso, solo puntual. Los hombres de Golia estaban situados en la diagonal opuesta a ellos, sabía que si alguno de los rehenes resultaba herido en la operación podría ser el final de sus carreras. Le comunicó la situación y el plan a Mandioca. Miró a Lume.

––Intentaré llegar a ellos para liberarlos, tú avanza con el grupo de asalto por el lado contrario, para darme tiempo.

––¡Una mierda! Yo voy contigo…

––No, Lume, ya hablé con Mandioca, no podemos ir juntos, tenemos que separarnos.

Le dio una caricia y asintió, enfadado.

–– A mi señal, un, dos, tres…

La vieron salir corriendo, rodando sobre sí misma y finalmente llegar arrastrándose a los tres rehenes, que era la parte más sensible de aquel plan. Ellos comenzaron a moverse hacia su derecha, provocando que Golia y sus hombres también moviesen su objetivo y la línea de fuego se situara lejos de Xana. Al salir del amparo de los coches, tenían más dificultades para cubrirse, para ello utilizaban las máquinas, y sobre todo reptaban por el suelo. La situación no estaba ni mucho menos controlada. Miró para Xana, que ya había conseguido liberar a dos de sus rehenes y esperaban agachados bajo un grande tubo que recorría la parte central y la partía en dos. Ellos estaban cada vez más cerca de su objetivo. Vio como uno de sus hombres, el que creía podía ser Golia, intentaba romper el cerco hacia el lado contrario, aquello supondría que se encontraría de lleno con Xana. Había dos patrullas en la entrada, así que no conseguirían huir, pero no era eso lo que preocupaba a Lume. Le hizo un gesto al jefe de operaciones que asintió y empezó a girar hacia su izquierda, sin perder de vista a su objetivo. En ese momento empezó el verdadero tiroteo, eran profesionales, eso no cabía duda, sino no era normal aquel intercambio de fuego. Miró a Xana, ya liberados los rehenes, intentaba ponerlos a salvo avanzando hacia su izquierda, sin darse cuenta de que Golia avanzaba directo hacia ella.

Xana intentó tranquilizar a los rehenes, se sintió culpable por exponerlos de aquella manera y recordó que en todo momento les había prometido, en las reuniones previas, que no habría peligro alguno, eso era lo que ella pensaba, pero la realidad estaba siendo mucho más cruel. No había heridos todavía, pero estaba a tiempo. Empezaron a moverse hacia la izquierda, la idea era llegar a la pared, y en ese instante avanzar hacia la puerta, bien pegados, y sin estar expuestos a fuego directo. Los tres rehenes llevaban por debajo de la ropa el chaleco, pero el resto del cuerpo estaba expuesto a las balas. Avanzaron despacio. No veía a Lume, pero sí al resto de los compañeros, que parecía que avanzaban cara al objetivo, en unos segundos, aquello podría terminar.

En ese instante, se paró el mundo, frente a ella, apuntándole con su arma, un hombre de metro setenta, complexión normal, mirada gastada y una risa permanente en su cara. «Era la muerte», pensó. Escuchó la detonación y cerró los ojos, no le había dado tiempo a tocar su arma, pendiente como estaba de los tres rehenes, pero si ella caía, ¿qué sería de ellos?

XXVIII. LA DECISIÓN DE SASHA

Había dormido mal, dando vueltas sin parar, sobre la izquierda, sobre la derecha, el centro, y pa dentro, pensó. Sonrió sola. Casi con los ojos cerrados entró en la ducha, en ese instante se dio cuenta de que una sensación de humedad y vapor chocaba contra ella como si fuese uno de esos aires primaverales. Tarde se dio cuenta, de que no era un aire, sino Davor Sletnik el que cantaba en la ducha, en su ducha. A pesar de tantos años juntos, nunca lo había visto desnudo, y no quería que aquella fuese la primera vez, así que tal como entró, salió.

Fue a la cocina y empezó a preparar el desayuno, cogió los huevos, el bacon, las salchichas y comenzó a pensar en aquella chica, en lo que estaría pasando allí de nuevo. No tuvo mucho tiempo, el timbre de la puerta sonó. Era Mirko, y traía desayuno continental, tres cafés do Shisho y una bolsa llena de bollos.

––Contigo no podría hacer operación bikini en la vida, Mirko.

––Pensé que tendrías hambre, jefa, además, seguro que no has dormido una mierda pensando en ese mensaje —ya estaban en la cocina, con el fuego a todo gas.

––Como me conoces, amigo. Odio desayunar sin ducharme antes, pero ese cabrón de Davor es un okupa en toda regla.

Apareció por la puerta con una toalla a la cintura y otra en la cabeza, tipo faquir.

––¿Ibais a empezar a desayunar sin mí, panda de cabrones?

Mirko negó con su cabeza.

––Eso nunca, Davor —señaló su café con leche y sin azúcar.

––Tienes un ayudante que es un primor, no sé si llevármelo para Zagreb.

Sasha le miró con mala cara.

–– Mirko es Spalatense de pura cepa y no conseguirás comprarlo, además, le pago bien.

Todos rieron, Davor quitó la toalla de la cabeza, dejando a la vista su media mata de pelo moreno negro, los años parecía que no pasaban para él, o eso, o era el just for men, pensó Sasha. Vio cómo, aunque parecía imposible medio desnudo como estaba, con sus excelsas y exageradas carnes al aire, se ponía serio.

––Estuve pensando en todo lo que me enseñaste anoche —se rascó la cabeza—. La verdad es que es difícil de tomar una decisión, y que esta sea la correcta, así que supongo que tenemos que hacer lo que nos dice la conciencia a cada uno.

––¿Quieres decir, votar? —preguntó Sasha.

––Sí, lo ponemos en un papel, y la opción más votada será la que sigamos. Mirad, no quiero influir, pero los datos que me diste ayer de las desapariciones son muy heavys, siendo como soy integrante del gobierno, pasarlos por alto sería un delito. Lo que no entiendo es como nadie desde el ámbito policial lo investigó hasta ahora, pero supongo que me acabaré enterando.

Mirko intervino.

––A lo mejor nadie se paró a hacer este estudio. Si no lo haces, imposible darse cuenta.

––Es su trabajo, Mirko, más que el tuyo, y vale, no tenemos ninguna unidad de desaparecidos en nuestra policía, pero sí muchos inspectores y gente que trabaja para mejorar la seguridad. Así que según la decisión que tomemos tomaré una vía u otra, pero quiero que sepáis, que bajo ningún caso ese informe caerá en saco roto. Aunque no se envié ese mensaje actuaremos de oficio.

––Te lo agradecemos, Davor. De todos modos, la señora Petrovic te lo agradecerá más, no quedó muy conforme, no con nuestra actuación, que hicimos lo que nos pidió, sino con la situación en sí.

––Y la entiendo, esa gente podría estar coaccionada.

––No me dio esa impresión, Davor, a la única que vi algo alterada fue a la chica que me entregó el mensaje.

––Está bien, dicho esto, creo que deberíamos votar.

––Dejad que me dé una ducha, acabamos de desayunar y hacemos esa votación —Sasha necesitaba un descanso, sobre todo porque todavía no tenía claro qué hacer, y aunque su cabeza tenía ya una relación personal con aquella chica, no quería equivocarse.

Aprovechó para frotarse a fondo, sabía que solo era una sensación interna, esa mierda que te envuelve por dentro, provocando arcadas alrededor de tu organismo. Pensó en el gran Golia, en la chica, en los hermanos Sredojevic, en Zoran, en su abuelo. Se secó y no fue consciente de sus lágrimas. ¿Por qué? ¿Sería por la decisión que no tomaría? ¿O sería por todo lo que podía echar a perder? Se vistió rápido y volvió al salón, donde Mirko y Davor ya habían preparado una especie de urna y unos papeles y un lápiz. Sonrió. Eran buena gente y les quería. Se sentó.

––Venga, pues vamos allá, que cada uno tome una decisión.

Los tres escribieron su opción en el papel, que metieron en la urna. Sasha se levantó y les sirvió un whisky a cada uno.

—Brindemos, y que la decisión sea la correcta. ¡Por Goli Otok!

––¡Por Goli Otok! —repitieron sus amigos.

––Ahora, haz los honores.

Sasha levantó aquella especie de urna y sacó los tres papeles. El primero, con letra clara, gruesa, fuerte, ponía: No comunicar el mensaje. Lo dejó a un lado y abrió el segundo, era el suyo, la respuesta ya la sabía: Sí, desvelar el mensaje. Empate. Todo dependía de la respuesta de Mirko. Reconoció aquella letra angulosa y difícil de leer, la de su ayudante, por eso no le costó descifrar su respuesta: Sí, desvelar el mensaje. Las cartas estaban ya sobre la mesa, tenían el qué, solo faltaba decidir el cómo, ese sería el siguiente paso para rescatar a aquella chica.

XXIX. SANGRE

Con las manos manchadas de sangre, la mirada perdida, Lume entró en la comisaría de la Avenida de Vigo sin mirar atrás, directo a la puerta de su jefe, Mandioca. Chanteiro hizo gesto de pararlo, pero sabía que sería imposible. El jefe le vio venir y el dolor que sentía era proporcional a su propia responsabilidad. Se levantó, anduvo unos pasos. Lume abrió la puerta, le miró.

––Lume, yo…

Se tiró a sus brazos, Mandioca tardó pero le abrazó. La comisaría estaba en ese instante con el corazón en un puño viendo una escena más propia de película que de realidad. Lloraba, pero tenía aquel mirar fuerte, decidido, la que recordaba de su mejor hombre. Recordó aquella canción: All the young dudes, y pensó que el corazón era el arma más peligrosa del universo.

––Jefe, quiero interrogarlos.

Esperaba aquello, pero estaba fuera de toda formulación lógica. Se separó y volvió, lentamente, hacia su silla.

––Siéntate, Lume —volvió a mirarlo—. No creo que eso sea lo más conveniente en este momento. Estoy seguro de que los inspectores Modesto y Portela lo harán de maravilla.

––También lo creo yo, pero sabes que yo lo haré todavía mejor, y que si lo quieres saber todo debes dejarme estar ahí.

––Puedo dejarte estar al otro lado, tras la ventana.

Lume negó con su cabeza.

––No, quiero que me vean, que me sientan, que me sufran. Mandioca lo pensó, a veces, acudir a los sentimientos podía ser la mejor opción.

––De acuerdo, pero a la mínima te saco de ahí, yo mismo estaré al otro lado. Júramelo, por favor.

––Te lo juro, jefe. Te debo una —ya se iba, pero giró la cabeza—. Se lo debemos a ella —Mandioca asintió, emocionado. Suspiró. Secó aquella lágrima traicionera y siguió mirando para sus papeles infinitos.

En su mente, en su corazón, sonaron los acordes de aquella canción, la preferida de Xana, o como decía ella, la única que le gustaba de aquellos heavys pegadizos, Stratovarius.

“I know I can’t stay by you side forever, but I know I won’t forget you beauty,

My black diamond…”

Intentó recomponerse antes de entrar, lo que no suponía para nada quitarle ni un ápice de sentimiento. Entró, con las últimas notas al piano de aquella canción, y se sentó. Los miró a los ojos, de frente y a la izquierda estaba el mal llamado Golia, y a la derecha el también, mal llamado, Atrapao. A su lado, acompañándolo en el interrogatorio, Portela. Modesto y Mandioca miraban todo desde detrás de la ventana.

––Somos los inspectores Brais Lume y Portela. ¿Pueden decir sus nombres, si son tan amables?

La voz del Atrapao fue la primera en dejarse escuchar.

––Yo soy Terio Dapena, también me llaman Xurro.

Nervioso, Lume pasó su mirada a su compañero, esperando su nombre. Su acento afrancesado no pasó desapercibido.

––Yo soy Alan Domenech, para estos, Golia —lo dijo con una mezcla de desprecio que no pasó desapercibido para Lume.

––¿Quién de los dos va a empezar a contarme cómo nació toda esta historia de secuestros? El que lo haga se lleva el primer punto de colaboración.

Pasaron unos segundos, hasta que nuevamente Terio Dapena tomó la iniciativa. Interrogarlos a los dos a la vez tenía sus cosas malas, pero también, si sabían jugar bien, podían tener muchos beneficios de cara a la confesión.

––Hace un año, más o menos, recibí la llamada de Alan. Me explicó que estaba buscando gente para un trabajo, pero que necesitaba tener una red de hombres y mujeres a mi lado, no me explicó mucho, solo lo lógico, que era algo ilegal y muy bien pagado. Tiré de contactos y en un par de meses tenía un grupito chulo, y con el que hicimos los dos primeros trabajos.

––¿Quieres decir que el grupo de los hermanos Vila no era el primero?

Negó con la cabeza, Golia no sabía dónde meterse.

––No, ellos fueron el segundo grupo. El primero lo hice con otra gente, en la zona de Santiago y alrededores.

––¿Y cómo te hacían esos encargos?

––Era sencillo, normalmente Golia me daba el nombre de las personas, los objetivos, me daba un tiempo estimado y me pagaba la mitad por adelantado. Yo organizada o delegaba según fuera el trabajo. Tenía a gente muy buena en lo suyo. El día que hacíamos la operación él venía y hacíamos la entrega y nos pagaba el resto. Nada más.

––¿Y qué pasó?

––Uno de los trabajos no salió del todo bien, porque los chicos se amotinaron, ya con los rehenes en nuestro poder, querían más dinero, así que Golia se encargó de ellos.

––Yo solo hice lo que tú no te atrevías, mantenerlos callados.

––Le dieron una paliza a uno y casi lo mandan para el otro barrio, el resto quedaron sin ganas de nada, acabaron el trabajo, pero ya no quisieron trabajar más conmigo.

––Ahí fue cuando contactaste con los Vila.

–– Correcto, a Mikel ya le conocía, pero no a su hermano. No fue difícil convencerlo. Golia cambió la forma de comunicarnos, sería él mismo el que les mandaría los objetivos y cuadraría el tema del dinero. Por mí mejor, me dije, menos trabajo.

––E hicieron lo de los deportistas de Ferrolterra.

––Les llevó más tiempo del debido, pero cumplieron, lo que pasa es que ya veo que se vendieron a la pasma. Y en cuanto al tiroteo, quiero que sepan que yo no llevaba armas, y estuve escondido todo el rato en uno de los interiores, lo puede confirmar aquí el inspector, que fue el que me encontró —miró para Portela que asintió, y contraatacó.

––Usted –dijo, mirando a Golia —, ¿qué hacía con los secuestrados?

Alan se tomó su tiempo, Lume supuso que estaba barajando las opciones, y ahora que sabía que tenía el enemigo en casa, también sabía que la cosa se ponía jodida para él.

––Yo me encargo de llevarlos a Perpignan, allí los recogen y los llevan a otro lugar, el cual desconozco.

Lume tenía que jugar sus cartas, y lo sabía.

––Acaba de matar a una guardia civil —Portela saltó un poco del asiento y le miró—. Así que si no quiere pasar el resto de su vida en la cárcel, le aconsejo que confiese.

––¿Muerta? No puede ser, la herida no era… —puso las manos en la cabeza, hizo una pausa y continuó—. Hace más de un año que me llamó un amigo francés, que necesitaba a alguien que hiciese el trabajo en España, pagaban bien, y el peligro era escaso, hasta hoy.

––¿Quiere decir, que aparte de Galicia, tenía más puntos de recogida?

––Sí, un par de ellos más, pero con el mismo procedimiento, llegaba a Perpignan, dejaba los paquetes y arrancaba. Posteriormente, recibía el dinero.

––¿Y por qué trajo de vuelta a Pedro Rey y Antón Graña?

––Los secuestramos hace quince días, junto a dos chicas, pero tuvieron un problema con el grupo que los llevaba a Italia, intentaron huir, el caso es que alguien los vio, llegó la policía y casi nos pillan, así que tuvieron que meterlos en un zulo quince días. En vista del éxito, prefirieron traerlos de vuelta.

––¿Pero quién los llevaba a Italia?

––Eso no lo sé, mi responsabilidad acaba al pasar la frontera.

–– Pero sabrá cómo se llama el contacto que los recogía en Francia?

––Sí, se llama Golia.

––¿Cómo? No lo entiendo. ¿Pero Golia no era usted? —Portela estaba confuso.

––No, Golia es simplemente el sinónimo de mando, de jefe. Por lo tanto cada uno, en su territorio, es Golia.

––Y de esa manera ninguno sabía la identidad de otros. Pero supongo que tendrán teléfonos.

––Mire, inspector, la cosa funcionaba así. Yo recibía un mensaje cifrado en mi ordenador a principios de mes, en él se me comunicaban los posibles objetivos, yo los apuntaba y el mensaje se evaporaba al cabo de unas horas, así que no lo encontrarán nunca. En cuanto sabía la fecha en la que se haría la recogida, dejaba un aviso en una dirección postal, en una de esas cajas de correo, y luego ellos eran los que me daban la cita para dejar a los secuestrados y el punto de encuentro. Allí destruíamos los teléfonos, y me daban otro para el siguiente golpe, así de fácil.

––O sea que no sabe cómo se llama su contacto de Francia ni cómo localizarlo, excepto esa caja de correos.

––Correcto, inspector. Pueden rastrear mi móvil, mis cuentas de correo, el portátil, pero no encontrarán cómo localizarlos, porque yo era incapaz de hacerlo, aunque lo necesitara.

––¿Pero dice que ahora les devolvieron a Pedro y a Antón, no es así?

––Sí, yo todos los días revisaba la caja de correo, y antes de ayer recibí el encargo de recogerlos, para llevarlos de vuelta a Galicia.

––Necesitamos la dirección y la clave de esa caja de correo.

Alan asintió. Lume contraatacó.

––¿Para qué las secuestraban?

Él levantó los hombros.

––Mire, no lo sé, yo era un mandado, solo sé que la red está muy bien hecha, y que no tiene grietas, no sé el destino final de esa gente, pero de los que fueron, solo volvieron estos dos, del resto, nada se supo.

––No entiendo cómo pueden hacer este tipo de cosas, jugar así con la gente.

Lume empezaba a encenderse.

––Lo que sí le digo es que ya había una consigna clara, los rehenes tenían que llegar sin una herida, impolutos, era una exigencia, sino, no cobrábamos. Nada de violencia.

Terio intervino, quería ganar puntos para estar menos años en la sombra.

––Por eso mataron a Lito Rodríguez. No porque fuese policía, sino porque antes de la entrega le dio una paliza a la chica.

– ¿Fuiste tú, también? —Lume miró para Alan, que tenía la cabeza baja.

––Fue uno de mis hombres, pero yo di la orden, sí. Se trataba de que pareciese un ajuste de cuentas entre los hermanos y él.

––¿Y cómo fue?

––Nos quedamos a solas con su grupo y el nuestro, le dije que teníamos un trabajo para él, pero que no podía entrar nadie más, que mandase a sus hombres para casa. Era un idiota, y lo único que lo movía era el dinero, merecía un escarmiento, lo que pasa es que se nos fue un poco de las manos.

––Nunca mejor dicho.

Lume miró para Portela, esperando que pusiera fin a aquel interrogatorio. Se levantaron. Cuando ya se iban por la puerta, escucho la voz de Alan.

––Inspector, pídale perdón a los familiares de esa chica.

Lume asintió y contestó.

––Está grave, pero viva. Espero que se salve, sino le juro que volveré a buscarlo —la mirada de odio de Lume se cruzó con la alegría momentánea de Alan, que acababa de sacarse un muerto de su conciencia. Volvió a ponerse las manos en la cabeza. Portela le puso la suya alrededor de los hombros.

––Todo saldrá bien, inspector, ella es muy fuerte.

Lume miró al techo y suspiró, daría cualquier cosa por volver atrás, a aquel fatídico momento.

XXXI. OPERACION TRABE PARTE II

La vio caer, y con ella cayó su vida, esa que había construido en solo quince días, que podía tener cimientos de cristal, pero con las mejores vistas del mundo. Estuvo a punto de disparar, pero aquel hombre, Golia, tiró el arma y se rindió. Vio llegar a una de las patrullas que esperaban en la puerta y le esposaron. Él se tiró al suelo, vio la sangre y gritó.

––¡Una ambulancia, pidan una ambulancia! —taponó la herida con sus manos, tanto que Xana levantó la vista—. Tranquila, estoy aquí, tranquila, saldrás de esta —ella no era capaz de hablar, solo escuchaba ruidos guturales, espasmos.

La operación acababa de terminar, todos los hombres de Golia estaban detenidos, incluido el Atrapao que estaba escondido en un cuarto interior. Cuando los llevaban hacia fuera, uno de ellos se identificó como médico. Dejaron que se acercara. Lume le veía actuar, deseando que aquel enemigo se convirtiese en amigo para el resto de la vida, solo tenía que salvarla. Taponó la herida, y consiguió que no perdiese más sangre hasta que llegasen las asistencias. Xana estaba consciente, pero sin habla, la bala había entrado por el lateral inferior del chaleco, no debería de haber afectado a ningún órgano importante, pero sin taponar esa pérdida de sangre sería, seguramente, una herida mortal.

Camino al hospital, en la ambulancia, no le soltó la mano, aquella que había cogido por primera vez hacía quince días, en aquel viejo bar, llamado Valencia, bajo los acordes de Los Limones. Lume no era capaz de parar de llorar, rezaba, pedía, suplicaba por ella. «Cómo cambia la vida en quince días, en una buena decisión, en un buen remate a puerta», pensó. «Cómo se pierde en una decisión equivocada».

Entraron en el quirófano, y él se quedó allí, sin saber qué hacer, ni a quién mierda llamar, con las manos llenas de sangre. Pero recordó que alguien, ese ángel de la guarda, siempre sabía qué hacer, y llamó a Alba.

Veinticuatro horas después estaba en el mismo lugar, pero acompañado por el teniente coronel Vilar, padre de Xana, su madre, Mandioca y la sección Coruña. Dejó que los jefes arreglasen el mundo y se acercó a sus compañeros, allí conoció a Ana Fernández, inspectora de A Coruña.

––Es muy fuerte, inspector, saldrá de esta.

Asintió, sonrió y la corrigió.

––Llámame Lume, que si no es un lío.

Todos se rieron. Portela intervino.

––Alba ya localizó esa caja postal, y puso al tanto a los de correos, si alguien va a dejar algún mensaje será detenido al instante por la policía francesa en Perpignan.

––¿Es el único hilo que tenemos para tirar?

Lume llevaba algo desconectado de la operación desde el interrogatorio. Modesto contestó.

––Pues mira, a Pedro y a Antón los entrevistamos esta mañana, corroboraron toda la historia, desde su secuestro, pasando por la entrega a Golia, el viaje hasta Perpignan y la entrega allí a otra gente, ellos iban con los ojos tapados así que lo único que podían era intuir lo que pasaba. Pensaron que el jefe era la misma persona, porque le llamaban Golia, pero nada más. Llegando ya a Italia, Antón que es el perro viejo simuló un ataque de asma, así que cuando los hombres que los secuestraban intentaban ayudarlo, les golpeó y escapó. Corriendo no le cogían, pero no conocía el terreno, intentó subir por una montaña, sabía que podía sacarles ventaja, pero se torció un pie, lo que hizo que fuese más lento de lo normal. Al final, y no sin sufrimiento, le cogieron, pero con el alboroto, parece que algún vecino se dio cuenta y llamó a la policía, lo que desembocó una en una persecución suicida, una vez los despistaron decidieron meterlos en un zulo, y así los tuvieron casi quince días.

––Hasta que los trajeron de vuelta y los encontramos.

––Exacto, pero ni un solo dato que nos pueda llevar a saber quién es ese nuevo Golia que los llevaba hasta Italia.

––No sé por qué, pero me da que el alma no será el último que encontremos.

En ese instante, una doctora apareció en la sala, y llamó a los familiares de Xana Vilar, todos se acercaron, con miedo en el cuerpo.

––Perdió mucha sangre, pero la suerte fue que la bala no afectó a ningún tipo de órgano de los llamados vitales, pero atravesó de costado a costado todo su estómago, hay que ver cómo evoluciona, y seguirá en la UCI, por lo menos estos días, pero está fuera de peligro.

Esa última frase fue como cuando acaban las doce campanadas de la noche de fin de año, todos allí presentes se felicitaban entre sí y también a la doctora. Lume lloraba de alegría, igual que el padre de Xana, el teniente coronel Vilar, se abrazaron.

—Gracias, inspector, ya nos dijeron que fue usted como un ángel, que la cuidó en todo momento, no sé cómo agradecérselo. Lume, emocionado, ese sentimiento que a veces parece que te llena como una borrachera, habló.

––Yo sí, señor, cuando despierte, hágame un favor, dígale cuánto la quiere, lo muy orgulloso que está de ella, y por supuesto, no le diga que yo se lo dije.

Asintió, y le abrazó de nuevo con fuerza.

––Lo haré, inspector, muchas gracias, ahora, háganos usted un favor, coja a esos hijos de puta.

––A la orden, mi teniente coronel, así lo haré.

Volvió junto a sus amigos y les hizo una señal, sabía que no podría ver a Xana por lo menos hasta el día siguiente, a las once y media, así que había mucho que celebrar, la vida volví a alumbrarse para ellos, y tenían asuntos que resolver.

XXXII. LA LLAMADA

Era tarde, casi las ocho. El teléfono de la oficina empezó a sonar. Era su antigua oficina, y ahora de Rubio, así que no se apresuró a cogerlo. Estaba sola. El resto del equipo estaban, unos en Ferrol, y otros ya en su casa, la última en irse había sido Alba, hacía un rato. Costoya la estaba esperando en el Santiaguiño. Pero era un día de esos, en los que tienes algo en el cuerpo, algo que no te deja marchar.

El teléfono volvió a sonar. Paola se levantó. Cuando estaba a punto de cogerlo notó una pequeña descarga eléctrica, ¿era una premonición?

––Buenas noches, llaman preguntando por alguien de desapariciones, de Ferrol, no la entiendo muy bien, porque no es de aquí y…

Paola le cortó.

––Pásamela, por favor —notó un vacío en la línea y como, instantáneamente se llenaba de energía— ¿Dígame?

––Buenas tardes. Mi nombre es Sasha Alenic, soy detective privado, trabajo en Split, Croacia.

––Encantada, Sasha, soy Paola Gómez, comisaría de A Coruña, en España, ¿en qué te puedo ayudar? —se sentó en la silla de Rubio.

––Verá, comisaria, hace unos días visité unas instalaciones digamos que privadas, pero con licencia del gobierno croata, y allí tuve la oportunidad de conocer, o por lo menos tropezar, con una compatriota suya, o por lo menos me parecía que hablaba gallego —hizo una pausa, para asegurarse de que todo lo que estaba diciendo estaba siendo recibido por su interlocutor.

––Adelante, continúe.

––El caso es que yo estaba buscando a dos desaparecidos, compatriotas croatas, y por casualidad esta mujer me dio un papel escrito, en el que ponía un mensaje muy claro: Ferrol.

Aquello fue como cuando te clavan una aguja en el estómago, sientes como va penetrando, y el vicio, aquel mal que todos ellos tenían por dentro, comenzaba a extenderse.

––¿Está completamente segura de que ponía Ferrol?

––Totalmente, de todas maneras si me da un móvil le mando la foto.

––Por supuesto, necesito que me cuente más cosas, Sasha. ¿De dónde estamos hablando?

––Concretamente de la isla de Goli Otok, cerca de Lukovo, en Croacia.

Paola se quedó muda.

––Escuché hablar mucho de ella. ¿Y su gobierno, lo sabe?

––Verá, Paola, los hermanos a los que fui a buscar, dijeron que estaban allí de forma voluntaria, así que no tenemos nada en contra de ellos. Toda la gente que vimos estaba trabajando, y parece que está todo en regla, pero la actitud de esta chica hizo que le llamara, solo por si estaban buscando a alguien.

––¿Cree que podría hacer un retrato robot aproximado de ella, o si le mando una foto sabría reconocerla?

––Creo que sí, comisaria.

––Perfecto, hagamos una cosa. Te doy mi número y mi correo, hablo con los agentes que están llevando el caso y te vuelvo a llamar.

Tardaron un rato en intercambiarse las direcciones.

––Hecho. Me parece bien, estaré a la espera. Muchas gracias por su tiempo, comisaria —colgó. Miró para Davor y Mirko. Estaba nerviosa, sudando.

––Bien hecho, ahora tendré que hacer un par de llamadas a nuestra gente de la policía y el gobierno, os veo en un rato, de paso voy a echarme un piti.

Sasha se quedó mirando para su compañero, pero también amigo, Mirko.

––¿Hicimos bien, Mirko, dime que sí?

––Mi voto parecía claro, la duda estaba en el vuestro, la reina del pragmatismo y el enviado del gobierno. Curioso, por lo menos.

––Cada uno tenía que votar por lo que le decía su corazón.

––Entonces hicimos bien, Sasha, lo que es imposible de saber son las consecuencias que traerá, puede que ninguna…

––...o puede que muchas.

––Exacto, esa es una incógnita. Si estaban buscando a esa chica vendrán a buscarla, y si lo hacen, mucho me temo que no será el único caso que esté en este lugar contra su voluntad, y por muy altruista que sea, no se puede ir por ahí secuestrando personas.

––¿Crees que las formas invalidan el fondo?

––Creo que la ley, está para cumplirse, y es para todos, si uno salta, no está haciendo bien las cosas, por mucho que sea para un bien superior.

––No sé, ¿y si destruimos algo que nos ayudará en un futuro?

––Si lo destruimos, Sasha, es porque no estaba bien, no te martirices.

Una sensación de tranquilidad recorrió el cuerpo de Sasha Alenic, mientras esperaba aquella llamada, la que cambiaría su vida.

XXXIII. LA CONEXIÓN GALLEGO-CROATA

Su entrada en la comisaría de la Avenida de Vigo, fue de las que marcan época. Nadie la esperaba, pero allí estaba ella, con su traje chaqueta y pantalón negros, su camisa blanca, su mirada viva y una determinación a prueba de bombas. Llegó a junto de Chanteiro, que seguía con la boca abierta.

––Buenos días, soy la comisaria Paola Gómez, busco al comisario Eladio Mandioca.

Chanteiro tardó en contestar, tanto que sacó una pequeña sonrisa de la cara de Paola, que nunca era consciente de la reacción que provocaba.

—¿Qué, me lo vas a decir, o tengo que llamarle yo?

––No, no, disculpa, es que soy un gran admirador suyo y…

––¿Cómo te llamas?

––Chanteiro, Xesús Chanteiro.

––Escucha, Xesús, ¿qué tienes, veintiséis años?

––Treinta ya, comisaria.

––Pues a esa edad tienes que admirar a Natalie Portman, Candela Peña y si me apuras a los de Operación Triunfo, pero no a mí —le puso una mano en el hombro y Chanteiro casi se desmaya.

––Pero es que sus operaciones…

––Nuestras operaciones, Chanteiro, somos un equipo, no te olvides —le guiñó un ojo. Mandioca ya estaba en la puerta, con Lume y el resto a su lado. Se acercó a ella.

––Disculpe a mis hombres, son muy impresionables, y aquí no hay tanta acción como en su equipo ––le dio un pequeño y cariñoso golpe a su subordinado, que le recordó a Costoya—. Pase por aquí, no creíamos que vendría en persona —Paola entró y se abrazó con Modesto y Portela.

––Espero que estos dos se hayan portado bien ––dijo, mirando al comisario.

––La verdad es que hasta ahora fueron de gran ayuda. Y este es el inspector de la brigada de desaparecidos, Brais Lume.

Chocaron las manos, y también los ojos.

––Siento lo de la teniente, ¿cómo está?

Lume puso cara de dolor, pero a la vez de convencimiento.

––Saldrá de esta, comisaria, es dura. Ahora sigue en la UCI, pero si va todo bien la bajarán a la planta esta misma semana.

––Eso son buenísimas noticias, me alegro mucho.

––Bien, comisaria, ya que puse un poco al día a los inspectores de esa llamada que recibió, ¿tiene alguna novedad más?

––Pues sí, la mujer que me llamó, la detective Sasha Alenic, reconoció la foto de Yoli Rodríguez, así que confirmamos que esa chica está recluida en esa isla, Goli Otok.

––¿Pero cómo carajos llegaron allí?

–– Cruzando Francia, Italia y Eslovenia, para acabar llegando a Croacia —contestó Lume.

–– Por cierto, se lo estaba contando a mis hombres, el contacto con Francia cayó, y por él sabemos que los trasladaban hasta la frontera con Italia, el punto de encuentro era San Remo, y allí hacían exactamente lo mismo, contactaban por medio de una caja postal, de la que ahora tenemos los datos —añadió Mandioca.

––Quiere decir, comisario, que cayeron los transportes tanto en España como en Francia, lo que nos lleva a pensar que faltarían los de Italia, Eslovenia y Croacia.

––Exacto, nos llevará tiempo, pero caerán.

––O no, en cuanto sepan que uno de ellos cayó, cortarán la cuerda. De todas formas, ahora ya sabemos a dónde las llevan.

––Pero esa cárcel, ¿para qué las llevaban allí? —preguntó Lume.

Paola se puso a dar vueltas alrededor del despacho de Mandioca.

––Pues según Sasha, la detective croata, es algo difícil de definir, no están exactamente encarcelados, ni encerrados, sino que trabajan en un proyecto común, con un fin bien diferente de cualquiera otra organización criminal.

––No entiendo, ¿pero secuestran gente?

Paola le dio a la cabeza.

––Sí, pero por lo que explicó Sasha, ellos creen en el bien común, en el objetivo final más que en el individual, así que se dedican a secuestrar personas para luego ofrecerles contratos, más bien diría dinero, y formar parte de una utopía.

Mandioca estaba algo perdido.

–– ¿Y cuál es esa utopía, comisaria?

Ella abrió mucho las manos.

––El bien del mundo, mejorar la especie, por eso para ellos lo importante es el fondo, y no la forma. –

––¿Y para eso no les es mejor contratar a la gente de forma legal? —Portela puso el sentido común.

––Creo que para todas esas respuestas tenemos que viajar a Lukovo.

Lume la miró y sonrió.

––¿Tenemos permiso para intervenir?

––Por ahora conseguí, gracias a mi jefe, que nos dejen ir allí, hablar con Sasha, con las autoridades, y será entonces cuando estudiaremos como entrar en Goli Otok, si por las buenas, si por las malas, pero entraremos a por esa chica.

––¿Cuánta gente necesita, comisaria?

Paola miró para los tres hombres que la acompañaban.

––Teniendo en cuenta que la teniente Xana Vilar no puede viajar, yo ocuparé su lugar, si os parece bien, y el resto, por supuesto, vosotros tres, que fuisteis los que trabajasteis en esta operación —todos asintieron.

––No se hable más, ¿y cuándo os vais?

––Mañana temprano. Salimos en el vuelo de las seis y media, dos horas después cogemos otro desde Madrid hasta Split, en donde nos estará esperando Sasha y su gente. ¿Algún problema? —miró para los tres inspectores.

––Ninguno, comisaria, será un honor acompañarla —vio como ella negaba con la cabeza.

––No, no, inspector, yo os acompaño, tú sigues al mando, así que el honor es mío. Y ahora, si me lo permitís, estoy seca, ¿habrá algún sitio por aquí para ponernos al día, no?

Rieron y se fueron hacia el Valencia. Mandioca se quedó con una media sonrisa en la cara, qué carácter, qué fuerza, al momento pensó en su mujer, no quería cometer pecado. Volvió la cabeza a sus papeles. La conquista de Lukovo estaba a punto de empezar.

XXXIV. EL BIEN COMÚN

Solíamos pasear juntos al menos dos veces al día. No llevábamos ni quince días en Goli Otok, pero parecía como si hubiese pasado toda una vida. Mi compañera, Yoli, no estaba tan cómoda, y en parte yo lo entendía, nadie estaba en mi posición, era una afortunada. Cumplía mis horas, hacía todo lo posible para conseguir resultados, para que sirviese de algo, ella se dejaba, simplemente, ir.

Era un día especial, importante, al día siguiente había una visita y, en nuestro paseo después de comer, Golia me lo contó.

––Supongo que es una consecuencia de no hacer las cosas bien, al final tendré que darte la razón, Laura, el caso es que mañana nos visitará una comitiva, en realidad son dos detectives privados.

––¿Y qué quieren?

––Buscan a dos desaparecidos.

––¿Y están aquí?

Él afirmó con la cabeza.

––¿Y entonces?

––Ellos están felices con nosotros, no dirán nada que nos comprometa, al contrario.

––¿Y qué te preocupa?

––Me preocupa que alguien no lo esté, que quieran acabar con nosotros, ya te lo dije una vez, podemos morir en la orilla, como el que llega segundo, que es el primero que pierde.

––Entiendo. Malo será.

Golia me sonrió.

––Ven, quiero enseñarte algo —pensé que me iba a hacer otra demostración, pero lo único que quería enseñarme era el Adriático. Nos sentamos al borde de un precipicio— ¿Ves aquello? —señalaba un punto más o menos cerca, en el horizonte.

––Lo veo, parece una ciudad.

––Es Lukovo. Toda la gente de servicio, los que cocinan, los camareros, los que limpian, los de mantenimiento, electricistas, todos son de Lukovo. No hizo falta secuestrarlos, como dirías tú.

– ¿Y cómo los trajiste, con una oferta de trabajo?

––A mi manera, pero sí, eran gente de la calle, muchos sin hogar, otros simplemente sin trabajo, les ofrecí dejarlo todo y venirse conmigo.

––Pero esa gente, ¿tendría familia, amigos, algo?

––Somos hijos de la guerra, Laura, la mayoría son huérfanos, lo perdieron todo, yo les ofrecí un hogar, un trabajo, dinero, un futuro…

––Y tienes miedo de que todo eso no sirva para nada y que tengan que volver a la indigencia.

––Exacto. No les regalo nada, ellos hacen un trabajo sin el que el resto no podríamos vivir. Son indispensables en Goli Otok, ¿pero qué son en Lukovo? Solo fantasmas, gente invisible —se hizo un silencio, yo creía en sus palabras, en su sinceridad, pero no estaba allí para darle la razón en todo.

––Ayer, cuando estabas reunido, fui a la sala común de ocio. Intenté conectarme a internet, y bien, ya sabes lo que pasó.

––No puedo permitirlo, Laura. Si la gente tuviese internet a su alcance ellos habrían intervenido hace meses.

––¿Pero quiénes son ellos?

––Ellos son todos, el capitalismo, los que crean las leyes, los que las regulan, los que marcan el precio del petróleo, de la luz, del gas, los que dicen cómo debemos vestir y obrar, esos son ellos, los status quo que quiere seguir manejando las cuerdas que nos sujetan. ¿No lo entiendes? Si ellos supiesen lo que hacemos aquí, harían lo imposible por cerrarnos, y lo conseguirán.

––Pero no se puede coartar las libertades de la gente, Golia, así no te seguirán.

––¿Tú crees que no?

––Pienso que a la larga tendrá un efecto negativo, denota desconfianza, y todo lo prohibido hace que el ser humano quiera romperlo, y tarde o temprano pasará.

––Tenéis intranet, todos los juegos de todas las consolas del mundo, una biblioteca que ya quisieran muchas ciudades, ¿y el problema es internet?

––El problema es que la gente no es libre, que los secuestraste para estar aquí, y que no pueden salir, Golia, y aún por encima no pueden comunicarse con el exterior, por muy maravillosas que sean todas tus propuestas, lo pierdes con la forma.

Vi cómo se quedaba pensando, ablandado por mis palabras, en parte, seguro, porque sabía que tenían mucha verdad. Volvimos dentro, pero antes me cogió la mano y me hizo prometer algo.

––Si por lo que sea, esto no funciona, quiero que me prometas que lo contarás.

––¿Yo? No sé…

––No me hagas secuestrar a un escritor, por favor —rieron—. Solo te pido que si algún día no estoy, cuentes lo que aquí intentábamos hacer.

––De acuerdo, lo haré, pero no hará falta, tú lo contarás mucho mejor que yo.

Me abrazó, y sentí su cuerpo, y el calor subirme, y como cerraba los ojos creyendo estar en un sueño. Nunca sabes dónde encontrarás el amor. Yo lo hice en Goli Otok.

XXXV. OMEGA

La cita era un local del paseo marítimo de Split, el History Bar, pero antes, Lume, Paola y los suyos pasaron por el hotel para dejar sus pertenencias. A primera vista se enamoraron de Split. La idea que tenían era la de la pólvora de aquella terrible guerra, y el desconocimiento hacía el resto. Estaban alojados a escasos metros del palacio de Diocleciano, así que Paola se prometió bajar aquella noche a conocerlo. Sabía, como en casi todas las investigaciones, que el primer día, sería, posiblemente, el único con un poco de tranquilidad.

Tenía mucha curiosidad de conocer aquella mujer, Sasha Alenic, y escuchar de viva voz todo lo que significaba Goli Otok. Sabía que lo que evocaba para el imaginario colectivo, pero no lo que era ahora. Paola estaba relativamente feliz, adoraba conocer gente como Lume, que a pesar de tener a su novia hospitalizada, nunca perdía su optimismo innato. Echaría de menos a Costoya, no lo dudaba, pero aquella era una misión en la que incluso ella, sobraba, solo aquella llamada intempestiva había conseguido embarcarla en un viaje que creía, podía ser más que interesante para su vida.

Llegaron al History Bar, después de una larga y animada caminata por el paseo marítimo. No había mucha gente en las terrazas, se notaba que estaban, a pesar de los retazos de sol, en un bastante frío mes de noviembre. La vio levantarse y se adelantó a recibirla. Haciendo grandes esfuerzos con el idioma se presentaba ante ellos Sasha Alenic, detective privado.

––¡Encantada! Yo soy Paola, y estos son los inspectores Brais Lume, Modesto y Portela.

Les saludó y acompañó a la mesa, allí hizo la presentación del equipo croata, Davor Sletnik y Mirko. Pidieron, no había Estrella así que se dejaron aconsejar.

––Molson Coors para todos, por favor.

Davor y Mirko escuchaban todo lo que les iba traduciendo Sasha, así que las conversaciones fueron evolucionando despacio hasta que Portela y Mirko empezaron a chapurrear en inglés, en cuanto Davor escuchó lo que estaban hablando sobre fútbol se unió a compartir aquella mezcla entre croata, inglés y gallego. Paola sonrió. Se dirigió a Sasha.

––Cada uno a lo suyo. Ahora cuéntame, ¿dónde está esa isla?

Ella señaló un punto al horizonte, Paola no tenía, precisamente, vista de lince. Modesto era el especialista.

––Algo se ve, sí.

––Está a veinte minutos, más o menos, si nos lleva Zoran.

––¿Qué nos vamos a encontrar allí, Sasha?

––Es como entrar en otra dimensión, aquel espacio enorme, la organización, la limpieza, el ambiente de trabajo, no sé, me sorprendió mucho, la verdad.

––¿Y el gobierno, las autoridades, qué opinan de todo esto?

––Ahora que la Interpol está al tanto parece que algo más alerta, pero aquí Davor, que forma parte de él, aunque está de vacaciones, nos dice que había una especie de pacto de no agresión.

––O sea, que estaban de acuerdo con lo que se hacía ahí.

––Más bien se refiere a que no tenían constancia del método de reclutamiento de la gente, por así decirlo, ellos sabían, en parte, la finalidad de los trabajos que allí se hacían.

––¿Y cuál es?

––Como te dije por teléfono, hay mucha gente trabajando en distintos proyectos, para la cura de enfermedades, para determinados estudios relacionados con nuestro cuerpo, para la regeneración de terrenos, problemas con los abastecimientos tanto de recursos como de cultivos…

––Pero, ¿qué es lo que ganan con eso?

––Para eso hay que ir al principio de la historia, el padre de Golia era el hombre más rico de Croacia y uno de los más ricos de Europa, murió hace dos años de cáncer, su madre había muerto en el parto, así que Golia, hijo único, quedó huérfano a los treinta y ocho años.

––La demostración de que la muerte es igual para todos, independientemente de cuántos años tengas.

––El caso es que cuando agonizaba, el padre de Golia, que lo llamó así por Goli Otok, le hizo jurar que no tendría descendencia hasta que pusiese todo su empeño en conseguir un mundo mejor, y se ve que el chico lo tomó al pie de la letra…

—  ...entiendo, se hizo con Goli Otok y construyó su imperio.

––Ahora sé que vuestras cabezas estarán pensando por qué ese padre, lleno de dinero, le puso al pobre hijo ese nombre, el caso es que cuando era solo un niño, con dieciséis años fue encarcelado y llevado a la isla. Era una cárcel secreta, y pasó allí tres largos años, fue el último preso que salió de Goli Otok.

––¿Pero qué hizo?

––En esos tiempos, Paola, no hacía falta hacer nada, Slavisa, que así se llamaba el padre de Golia, era un hombre con ideas comunistas, seguidor de Stalin, y no sabía estar callado, era carne de prisión. Lo que entraba en Goli, lo raro era que saliese por su propio pie, pero él resistió los tres años, y al salir juró que nunca más pasaría hambre. Tenía diecinueve años, y el futuro por delante. Tanto, que empezando allí mismo, en Lukovo, se convirtió en un visionario, fue dejando las teorías comunistas algo de lado, para que Tito le dejase prosperar, y ahí fue creciendo, tanto es así que sus empresas, que se dedican a las energías renovables, y muchas variantes más, están repartidas por todo el mundo.

––Manda huevos, vaya historia —Modesto fue el primero en reaccionar.

–– Sería todo muy bonito si no se dedicase a secuestrar personas —puntualizó Paola.

––Mirko hizo un estudio, y en Croacia, por lo menos estamos hablando de doscientas personas desaparecidas, todos huérfanos, con carreras prósperas y de distintos ámbitos del conocimiento, y también hay por lo menos cincuenta más, ciudadanos de Lukovo, de bajo perfil, que también desaparecieron este último año.

––Y creéis que todos están en Goli Otok, ¿pero no hay un control gubernamental?

––Croacia es un país nuevo, comisaria, pero hay cosas que todavía nadan en el pasado, no sé si hacen vista gorda, o realmente se trata de algo más, no le auguro que lo descubramos.

––El caso es que la Interpol nos dio autorización para actuar, tanto es así que mandarán a una forense y a un especialista en fugitivos, o eso me dijeron, pero si hace falta, junto a un equipo de asalto, ellos llegarán mañana. En cuanto a la policía croata nos harán de escudo humano, por lo menos dos dotaciones, eso fue lo que acordaron entre las oficinas centrales de los distintos países.

––Sí, Davor está al tanto, pero está entretenido con temas futbolísticos, parece. La Interpol hizo de puente y la policía nos echará una mano, eso no quiere decir que el gobierno croata esté del todo de acuerdo.

––Supongo que desde que están en Europa, con estas cosas tienen que tragar un poco.

Sasha estaba algo preocupada con el plan.

–– ¿Habéis pensado cómo entraremos?

––Por las buenas, espero, tenemos la cédula para entrar, y por lo que me dijiste en ningún caso has visto armas en el recinto, lo que no quiere decir que sea posible que las haya, habrá que estar atentos.

––En realidad, lo único que vi fue gente trabajando, y sí, algún sirviente y un par de tíos fuertes, pero armas, o violencia, ninguna.

––Por tus palabras, noto dudas, ¿me equivoco?

––Dudamos desde el primer momento, pero teníamos que transmitir ese mensaje, a lo que tenemos miedo es a hacer un mal mayor.

––No te entiendo.

––Imagina que por una persona, dos, tres, hacemos un mal común.

––Creo que tú también estás algo influida por el comunismo.

––¿Seguro? Dime que no se te pasó por la cabeza, comisaria.

Paola fue consciente de que sí, de que a veces las grandes obras de la humanidad chocaban directamente con los derechos individuales, y seguramente las grandes maravillas de la historia se habían construido dejando a un lado estos, pero qué coño, ella era la autoridad, y no podía permitirlo.

––Los dilemas morales, llevo toda mi vida de policía arrastrándolos, Sasha, pero siempre llego a la misma conclusión, este es nuestro trabajo, y tenemos que cumplirlo.

––¿Sin más?

Paola puso cara de tristeza y levantó los brazos.

––Ojalá esta gente, en vez de secuestrar, se hubiese llevado a esos cerebritos por voluntad propia, y de esa manera, no entraríamos allí a buscar a una compatriota.

––A lo mejor era la única forma de conseguir sus objetivos.

––En ese caso, Sasha, están mal dibujados, y nosotros, estamos aquí para que la ley se cumpla.

Levantó la cerveza y brindaron.

XXXVI. LA CATARSIS

Había un movimiento excesivo. Todo el mundo se movía con prisa. Yo buscaba a Golia. Desde el día anterior, y aquella visita, todo había cambiado. Él me lo explicó esa mañana, antes de ponerme a las órdenes del Kapetan Golia.

––¡Tu amiga, Yoli!, le dio algo a esa detective, lo vimos al repasar las cámaras.

Ciertamente la notaba distinta, más habladora, pero no suponía que el motivo era porque estaba deseando salir de allí. Me sentí culpable, dormía con ella, trabajaba con ella y no sospechaba lo mal que estaba, estando yo en mis mundos de oz.

––¿Hablaste con ella? —pregunté.

––Lo hizo Ama Golia, y lo confesó, le dio un papel con un mensaje. Se acabó, Laura, tarde o temprano vendrán a por nosotros, tenemos que prepararnos.

Y eso es lo que hacían, mandaban todos los datos al dropbox, cada investigación, cada proyecto, para que nada de lo que allí hacían se perdiese. En ese instante, todavía perdida en mis pensamientos, vi a Golia en aquel patio, solo, sentado sobre aquel terreno árido e inhóspito.

––La fastidiamos, Laura, no hay marcha atrás —me miró, no lloraba, pero estaba triste, su gran sueño se venía abajo.

––¿Pero y si esa investigadora decide no decir nada, o no sabe cómo hacerlo?

––Sabes eso de la ley de murphy, ¿no?

––Lo de que si algo sale mal…

––Más o menos, en un principio decía que si algo tenía que pasar, pasará, no especificaba si bueno o malo. No importa, no podemos arriesgarnos, tenemos que preparar todo como si pasado mañana tuviésemos que escapar.

––¿Y eso cómo se hace?

––Para algo tengo asesores, gente que sabe almacenar las cosas, para que no se pierdan, pero no es eso lo que me preocupa, Laura, sino todo lo que queda incompleto, todo lo que no podemos acabar, la cantidad de cosas que todavía podíamos hacer, las vidas que se podían salvar y ya no se salvarán. Estoy jodido, necesitaba por lo menos dos años más de estudios, de investigación, y todo se va a ir a la mierda por una chica sin sentido —le miré, sabía lo que le quería decir—. No, no me pongas esa cara, ya sé lo que me vas a decir. Lo que hicimos mal, ya que no tiene remedio, solo podemos arreglar el presente y prevenir el futuro.

––O sea que puede ser nuestra última noche aquí. O casi.

Los ojos de Golia me miraron, me senté junto a él.

––Casi seguro, pero si tú quieres podemos tener muchas noches juntos ahí fuera. Pueden quitarme mi sueño, pero no mi vida.

––Sabes que te acusarán de secuestro, por lo menos el de Yoli, y ojalá no sean más.

Negó con la cabeza.

––No lo creo, yo contraté a unas personas para conseguir ese material humano, en ningún caso, en ese contrato, figura que se tenía que hacer con violencia, ni de forma forzada, me pueden acusar, pero lo que tendrán difícil encerrarme.

Le miré sorprendida.

––Pues sí que tienes unos buenos asesores.

––Le prometí a mi padre que intentaría hacer un mundo mejor, no que moriría por hacerlo.

Le cogí de la mano, aquello me dio ánimos.

––Y ya que hablamos de tu padre, él te dijo que no tuvieses descendencia hasta que hicieses de este mundo, un mundo mejor, ¿fue así no?

––Así fue, Laura.

––Pues yo creo que algo ya hiciste, y no sé si descendencia, pero por lo menos podríamos intentarlo.

Sonrió y me besó, quizás no era el momento, ¿pero y si no había otro? Me llevó a su cuarto e hicimos el amor toda la noche, como si fuese la última. Gocé como hacía años que no gozaba, más por la necesidad, por el momento, que por el amor iniciático que sentíamos. A él se le notaba inexperto, debía de llevar años sin hacerlo. Tomé las riendas y le dirigí, seguramente en el único lugar en el que no estaba acostumbrado a dar órdenes, y lo agradeció. Fui paciente, como si nuestras edades estuviesen cambiadas, pero para algunas cosas, Golia era como un niño grande. Repetimos hasta caer rendidos, hasta fundirnos en un sueño eterno. Un sueño maravilloso en uno de los lugares más terribles del mundo.

Por la mañana me esperaba una sorpresa, lejos de romanticismo, imposible para la situación, Golia sonrió forzosamente y me enseñó unos papeles.

––Buenos días, escucha, si confías en mí, firma estos papeles.

––¿Pero qué son?

––Nada, los derechos del libro que vas a escribir sobre Goli Otok…

––Pero podemos firmarlos en cualquier momento… –Hizo un gesto con la mano.

––No, Laura, no sabemos lo que pasará, y quiero que lo hagas, necesito que cumplas esa promesa.

––Y lo haré, Golia. Te lo juro.

––Pues estos papeles te dan la legalidad para hacerlo.

Firmé, rápido, sin leer, el amor es lo que tiene, que no te deja pensar, podría estar firmando cualquier cosa, pero no me importaba, si era a su lado.

––Ahora mis asesores van a llevarlo al notario, ellos tienen mis poderes, así no habrá problemas. ¿Ya has pensado el título que le vas a poner? –Lo hice en unos instantes, aunque lo tenía claro.

––Utopía, ese será el título.

Quedó mudo por unos segundos.

––Utopía, me gusta, pues recuerda que la clave de todo será el título, utopía.

––Lo recordaré —le cogí nuevamente de la mano, estaba distinto, y no sabía si era por la situación o por la noche que acabábamos de pasar juntos.

––Tengo que irme, Laura, hoy va a ser un día duro.

––¿Sabes algo que yo no sepa?

Pensó en qué contestar.

––Tenemos informadores en el gobierno, mañana será el día, vendrán a por nosotros.

Quería llorar, pero no pude, no era justo, si él mantenía su integridad, siendo como era algo tan suyo, no era justo que yo no me mantuviese fuerte.

––¿Qué puedo hacer, Golia?

––Haz tu trabajo, es lo mejor que sabes hacer, así el Kapetan Golia y la gente del laboratorio recogerán hoy todos los datos para poder enviarlos también al Dropbox, lo mínimo que podemos avanzar será terreno ganado a la muerte.

Asentí, me duché y vestí rápido, desayuné en la sala común, en la que no quise acercarme a Yoli, la sentía como una apestada, ruin, por su culpa, aquel sueño de hacer un mundo mejor se iría abajo. Estaba triste, pero fue el día que más corrí, que más me esforcé, que más sudé, llena de rabia, de frustración, por no poder hacer más, por no entender que aquella era una labor comunal, y mi esfuerzo se sumaba al de todos, y lo importante era el conjunto, lo que conseguíamos entre todos. Las expresiones de mis compañeros eran una mezcla entre prisa y dolor, intentaban dejar todo organizado, todo guardado, todo estructurado por si algún día, en algún lugar, en un país remoto, alguien podría continuar con aquel sueño. El sueño de Goli Otok.

XXXVII. EL ASALTO

El barco de Zoran tenía capacidad para más de cien personas, ellos eran casi veinte, entre la gente de la Interpol, la policía croata, Sasha, Paola, Modesto, Portela y él. Detrás venía otro barco, por si, como suponían, tenían que llevar de vuelta a más gente. El viaje duraba solo veinte minutos, eran las diez de la mañana, seguía haciendo frío en Lukovo, algo más que en Split. Todo lo que había visto hasta ese momento de Croacia le gustaba.

Miró el móvil, desde ayer por la noche no tenía noticias de Xana, tampoco quería molestar, hoy la subían a planta, estaba feliz, pletórico, ahora solo faltaba acabar bien aquella operación y liberar a esas chicas.

Davor y Mirko quedaron atrás, uno tenía asuntos que atender y el otro esperaría en el puerto. Sasha sería la persona que debería identificar al líder, al tal Golia.

Hizo una retrospectiva desde aquel día en Montefaro y se dio cuenta de cuántas cosas pueden cambiar en apenas tres semanas, cómo es la vida. Suspiró y miró a su derecha, Paola estaba callada, concentrada, seguramente repasando cada uno de los pasos que darían en cuanto tocaran tierra.

Sasha estaba excitada, con las pulsaciones altas, de forma habitual sus casos se reducían a cosas domésticas, cuernos, herencias y como mucho, como en este caso, desaparecidos. Se sentía afortunada, aunque insegura al no tener con ella a su gran apoyo, Mirko, pero eran civiles, y lo lógico era que no participasen en el asalto. Todo indicaba que se haría de forma pacífica, pero no estaba de más tener cuidado. Miró a su derecha, aquel hombre, Brais Lume, parecía simpático, y le recordaba a un novio que tuvo en Galicia, gracias al cual había aprendido el idioma y muchas cosas más. Pensó que sería difícil olvidar todo aquello, la tarde de confesiones, la visita al palacio, la noche entre cervezas y risas. Echaba de menos eso, echaba de menos tener amigos. Y luego estaba Paola, en un mundo aparte, una persona que parecía reservada, pero resultaba ser omnisciente, con aquella mirada, parecía sacada de un cómic de Marvel, y que en cualquier momento pudiese transformarse y convertirse en un auténtico súper héroe.

Zoran la miraba desde su puesto de mando, estaba cabreado, aquella operación supondría para él el fin de parte de su negocio. Lo sentía, pero a veces las grandes decisiones llevan grandes sacrificios. Estaban a punto de desembarcar en Goli Otok.

Uno de los oficiales de la policía croata le ayudó a bajarse. Pisó aquella isla y pensó lo mismo que todo el que lo hacía por primera vez, era horrible, árida, sin un solo árbol, qué diferente era aquello a Galicia, qué diferente era Galicia a todo. Se reunieron delante de la puerta de acceso a aquel enorme centro de trabajo. Fue el enviado de la Interpol el que se dirigió a la puerta con la cédula correspondiente. Paola sabía que de aquel momento dependía todo, de la actitud que encontrarían al otro lado. Intuía que sabían que venían, y que estaban preparados, ¿pero en qué actitud? Rezó para que fuese en paz, no sabía muy bien por qué, pero de repente, tenía un megáfono en la mano. Su inglés era terrible, o por lo menos eso era lo que le quería decir con la mirada a Lume, que asintió y cogió el testigo, era el momento clave.

Eran un poco más de la nueve. El gran Golia nos reunió a todos en el centro de aquella enorme nave. Esperó a que no faltara nadie, éramos muchos. Esa mañana íbamos todos vestidos igual, nuestro polo blanco, pantalón negro, no había nombres, ni grados, ni diferencias. Al cabo de un rato empezó a hablar subido a una tarima improvisada.

––Buenos días a todos —su expresión era una mezcla entre tristeza y orgullo —. Quiero daros las gracias por vuestro trabajo durante este último año juntos. Para aclarar vuestras dudas, deciros que, por supuesto, cobraréis hasta el último euro que os prometí, pero a cambio, la única condición que os pido, y que va asociada a vuestro contrato es la de no desvelar los secretos de vuestras investigaciones —hizo una pausa, mirando a la cara de uno de nosotros—. Hoy es un día triste para mí, el día en el que mi sueño se desvanece, ese día que tanto temía, pero también me siento orgulloso. Orgulloso de vosotros, de vuestro trabajo, de vuestra entrega, de vuestras investigaciones, de vuestros avances, de lo que conseguimos para el futuro de la humanidad. Nada de esto, amigos, quedará en un saco roto, ayer hicisteis una excelsa labor de recopilación, de clasificación, de síntesis de todo lo que descubristeis cada uno durante estos últimos meses, y nos dio tiempo a dejar todo guardado, porque estoy seguro de que la mayoría de estos proyectos podremos recuperarlos —hizo otra pausa, más larga, nadie hablaba, todos esperaban, emocionados—. También os quiero pedir disculpas, por las formas, por las maneras, no fueron las mejores, y siento que por ellas es por lo que hoy tenemos que decir adiós a este sueño. No me excusaré, lo hecho, hecho está, si pudiese volver atrás cambiaría muchas cosas, pero el daño, está hecho. Confié en una serie de personas para traeros aquí a cada uno, y posiblemente me fallaron. Ya habrá tiempo de rendir cuentas, ahora me toca explicarlo a las autoridades —trazó una visión global de todos los que estábamos allí, el silencio era sepulcral. Abrió mucho las manos—. En cuanto crucéis esa puerta sois libres, podéis volver a vuestras casa, sé que la mayoría, y por eso fuisteis elegidos, no tenéis familia, espero que por lo menos con el dinero que ganasteis aquí tengáis un futuro mejor. Siempre os estaré agradecido —bajó de la tarima, pero antes puso el punto final—. Todos sois iguales, si alguien pregunta quién era el responsable, solo os pido que me señaléis a mí, el resto sois compañeros, el único mando de Goli Otok soy yo —todos asentimos—. Y ahora, vamos a ir, despacio, hacia el portón de salida.

Corrí para ponerme a su lado. La emoción era latente entre todos y cada uno de los que lo acompañábamos. Yo también me sentía orgullosa, feliz a pesar de todo, porque creía que aquel era el primer día de mi nueva vida. La vida fuera de Goli Otok. El portón se abrió, y comenzamos a salir, entonces lo escuché.

Aquella enorme puerta metálica era lo que los separaba del objetivo. Llevaba unos segundos escuchando algo parecido a una voz, al otro lado, estaban tardando a darles acceso, el enviado de la Interpol le hizo un gesto de calma con la mano. Fue en ese momento cuando los acordes de Sweet Child O’Mine empezaron a sonar. Se dio la vuelta y cogió el teléfono, era Mandioca.

––¡Paola! ¿Ya estáis dentro? Tengo algo importante.

Miró instintivamente para Lume, que se acercó a ella.

––Dispara, Mandioca, estamos a punto de entrar.

Se notaba que estaba sudando, hasta a miles kilómetros de distancia.

––El Franchute, el que llevaba los rehenes hasta Italia, se llamaba Rossi, lo pillamos ayer, pensamos que ya no tenía mayor importancia, pero resulta que cantó, él los dejaba en San Remo y allí se hacía cargo una tal Anita Jankovic, conocida prófuga internacional, la que la Interpol tenía más o menos localizada, el caso es que ella se encargaba de llevarlos desde allí, hasta la frontera entre Eslovenia y Croacia, y allí otro equipo los recogía y los llevaba hasta Lukovo, donde embarcaban hacia la isla.

Paola no sabía a dónde quería llegar Mandioca.

––¿Y eso qué significa, comisario?

––La tal Anita, no sabía el nombre del contacto en Croacia, pero, sí que tenía una foto de los intercambios, que como ella decía, guardaba por si la cosa se ponía fea, ahora mismo te la mando para que la veas, en ella se ven varios tipos, el que está de frente, sonriendo, es el jefe de toda la operación de secuestro, y es de ahí, croata, os lo mando por si lo identificáis en el asalto.

Paola pensó que no podía ser el tal Goila, pero sí su mano derecha, si tal y como decía Mandioca, era el jefe de todo el tema de captación. Mandioca colgó. Tardaba. Lume sonrió.

––Mandioca y las nuevas tecnologías se llevan fatal.

El archivo llegó, Paola lo abrió, puso el teléfono en horizontal, amplió la foto. Los dos quedaron con la boca abierta. Se miraron. Miraron a Sasha.

Entonces escucharon como detrás de ellos, aquella puerta metálica se abría, segundos después sonó una detonación y vio a la gente correr en estampida. Amartilló su arma, intentando identificar al agresor, pero solo escuchaba gritos y veía una enorme masa blanca y negra venir hacia ellos. No entendía nada. La policía croata respondió con disparos al aire. Aquello se estaba poniendo muy feo. Consiguieron aplacar a las primeras personas que llegaban nerviosas. Paola le gritó a Modesto.

––Ocúpate de controlar a la gente, ponte al frente. ¡Lume! Avanza conmigo.

Pensó que era una maniobra de distracción, que posiblemente disparasen para que la gente corriese inquieta y así los responsables pudiesen escapar en alguna lancha, pero tenían todo el contorno de la isla controlada por el mar, era absurdo, sintió otra detonación, la que siguió un grito, otro, corrió hacia el lugar donde escuchaba aquellos gritos de mujer, se tiró al suelo, un hombre de pelo largo, chaqueta de piel, acababa de recibir un disparo, sangraba abundantemente.

––¡Un médico, un médico por Dios! —gritó, mientras Lume tenía ya las manos en la herida, como si no fuese la primera vez que lo hacía, le miró a los ojos y supo, sin que nadie se lo dijese, quién era aquel hombre, era él, el Gran Golia.

XXXVIII. ATANDO CABOS

Laura Bañobre, sumida en un mar de lágrimas, esperaba sentada en aquella sala de jefatura de la policía croata, en pleno centro de Split. Desde al otro lado del cristal la miraban Lume y Paola, dispuestos ya a entrar, y escuchar de viva voz los acontecimientos de aquella triste mañana. Antes, quiso saber qué tal le iba a Sasha, Modesto y Portela, que estaban haciendo un nuevo repaso de la escena del crimen.

––Buenas tardes, Modesto, ¿alguna novedad?

––Por ahora no, jefa, si tenemos algo más te aviso.

––Bien, ¿hablaste algo con Alba?, ¿qué sabemos de las cámaras?

––Sabemos que estuvieron grabando todo lo que pasó, pero que esas grabaciones fueron a parar al archivo cifrado, que de manera automática se subió al Dropbox, al que de momento no tenemos acceso.

––Necesitamos esas imágenes, sino es como estar ciegos o confiar en las personas. No sé qué será peor.

––Lo sé, jefa, si tengo alguna novedad, te llamo.

Colgó, sintió la opresión de cada investigación, pero se sentía muy confiada por aquel chico, Brais Lume, sabía que le podía dejar las riendas del interrogatorio. Entraron. Laura Bañobre tenía los ojos rojos de tanto llorar, no para de mover las manos, nerviosa.

––Buenos días, Laura, sentimos el fallecimiento de Golia Slavisevic, sabemos que te unía algo a ese hombre.

Ella bajó la cabeza, no era una pregunta, pero contestó.

––Desde que llegamos, Yoli y yo, y lo conocí, tuve claro que era una persona especial, distinta a todas las que podías encontrar en la vida, y tuve la suerte de poder conocerla, de hablar, de sentir, de escuchar sus ideas, ahora pienso que ya no está y me duele el alma.

Lume la entendía perfectamente, algo parecido le había pasado con Xana, un amor eléctrico, irracional, salvaje…

––¿Qué es lo que hacían en Goli Otok?

Laura les contó punto por punto todo lo que ella sabía, que no era mucho. Casi cuando estaba acabando su discurso, golpearon a la puerta, era uno de los asesores de Golia, que en inglés dijo que venía a representar a Laura, ella se quedó callada, sorprendida. Paola le habló.

––Tiene que aceptar tu representación, Laura, sino se irá.

––Acepto, sí, aunque no se bien por qué. –Paola y Lume sí lo sabían.

Sasha continuaba dando vueltas alrededor de aquel cuerpo pintado con tiza en el suelo, miraba a Modesto, éste a Portela. Intentaban atar todos los cabos sueltos.

––Por lo que nos dijo el forense, el disparo se hizo a menos de un metro de la víctima, y por la parte de atrás —se situó en el punto exacto en el que calculó que podría estar el agresor—. Más o menos por aquí —miró hacia la cámara que tenía más cerca.

––Esa cámara, tal y como está orientada tuvo que captar la escena —puntualizó Modesto.

––El arma no apareció, pero sabemos que es una nueve milímetros parabellum, podría ser una Beretta, o incluso una réplica de las Denix, fueron unas de las más usadas en nuestra guerra.

––Eso nos hace suponer que tuvo que ser alguien conectado, por lo menos de algún modo, a Croacia, lo cual podría apartarnos de Laura.

––Ella estaba al lado de Golia, a distancia precisa, y tenía un motivo que, por lo menos para la mayoría de la población mundial, sería un motivo de peso. Pudo robar el arma, hay mil posibilidades.

––No me parecía que esa muchacha estuviese disimulando su dolor, me cuesta creerlo —Portela no estaba de acuerdo con sus compañeros.

––Amigo, yo ya te conozco, pero aquí la detective no —la miró—, es el representante de las causas perdidas.

Portela puso cara de mosqueo.

––No lo soy, tengo mis razones, en quince días ni quieres ni odias a nadie y menos le metes una bala por detrás, esa muchacha no tenía antecedentes, era una deportista de élite, estáis equivocados, amigos.

Sasha, en parte, estaba de acuerdo.

––Yo dudo que fuese ella, pero no me manifestaré hasta que aparezcan esas grabaciones.

––Pues vamos jodidos, si Alba no lo consigue, no lo hará nadie. Llámala ahí, a ver si tiene novedades.

Portela sacó el móvil y llamó a su experta en A Coruña.

––No sé, Portela, el cifrado es imposible de salvar, necesitamos encontrar la clave para entrar. Acabo de llamar a Paola para decírselo, alguien habría, entre toda esa gente, alguien al que Golia le tuvo que confiar la contraseña.

La pregunta quedó en el aire, en suspense, mientras tanto todos meditaban quien podría ser aquella persona, Paola y Lume creían tenerla delante.

Ya habían hecho un descanso en aquel interrogatorio, no deberían tardar mucho más, pues había otra persona esperando su turno. La llegada del asesor y abogado de Laura podría ser un arma a su favor. Entraron, Lume se dirigió a él.

––Tenemos constancia de que el día anterior al asalto, usted y otra persona más viajaron a Lukovo, concretamente a la notaría. ¿Podría decirnos a qué?

Puso cara de sorpresa, aquello no se lo esperaba.

––Yo, bien, no sé si tengo que responder…

––Debería —la mirada de Paola era bastante convincente.

––Vinimos a entregar unos papeles de Golia, teníamos un poder notarial.

Laura intervino.

––Era la autorización para la publicación de un libro que le prometí escribir, de todo lo que se hacía en Goli Otok, esa mañana, Golia, me hizo firmarlo y me dijo que sus asesores lo entregarían.

Lume no dejaba de mirar a aquel hombre, que le recordó a Mandioca, por lo mucho que sudaba.

––Yo creo que esos papeles, Laura, no eran de ningún libro, ¿no es así?

Ella miró para el asesor de Golia y reciente abogado, pensando en lo tonta que había sido, por no revisarlo.

—No exactamente —Paola miró a Laura seria, acusándola sin decírselo.

––Eran los papeles en los que dejaba todas sus posesiones y bienes a alguien que había conocido hacía solo quince días, Laura Bañobre.

Aquello fue como una bomba de relojería para ella.

––Pero eso no puede ser, ¿por qué iba a hacerlo?

––El señor fue muy claro, Laura tendría que continuar con su legado y hasta que lo pusieran en marcha no recibiría ninguna compensación —concretó el abogado.

Ahora ella lloraba, nadie sabía si, de pena, de rabia, de alegría…

––El señor Golia Slavisevic no tenía descendencia, era huérfano, así que podía hacer con su dinero y sus posesiones todo lo que le diese la gana —Paola se levantó, y empezó a caminar alrededor de ellos—. Mira, Laura, espero no equivocarme, pero dudo que tú lo mataras, pero como comprenderás, eres la única persona en este momento que saca rédito de su muerte. Pero te voy a dar la oportunidad de demostrar que estoy en lo cierto y que aquí, el inspector Lume, está equivocado.

Laura abrió las manos, en señal de que haría lo que fuese para que la creyesen.

––Lo que sea, comisaria, usted dirá.

––Las cámaras exteriores del recinto de Goli Otok, grabaron toda la escena, desde su salida, hasta tres minutos después de la muerte del señor Golia, pero esos archivos, tenían orden de almacenarse en un Dropbox cifrado, y que solo puede abrirse mediante una contraseña —hizo un silencio meditado, viendo cada reacción de la que, en esos momentos, era su oponente.

––No lo sé, no me dijo nada de ninguna contraseña.

El silencio volvió a acompañarlos durante unos segundos.

––Piense, habrá algo de los dos hablasen, alguna palabra clave, algo, piénselo, y rápido, porque es la única opción de que hoy no duerma en el calabozo.

Entre las lágrimas, la presión y el dolor que tenía encima, a Laura le costaba pensar, porque cada vez que su cara volvía a la mente una lágrima traicionera caía de su rostro. Paola contraatacó hacia el abogado.

—¿Por qué usted no sabrá nada, ni tendrá cláusula de silencio?

––La tengo, comisaria, pero no sé nada de ninguna clave, y el señor no la dejó presente en ningún documento, me gustaría poder ayudarles, pero es imposible, y en cuanto lo de que mi clienta pase la noche en el calabozo…

––¡Espere un momento! —el grito de Laura los sobresaltó a todos—. Creo que tengo algo, es una posibilidad. Esa mañana, mientras firmaba esos documentos, me dijo una frase…

––¿Qué te dijo?

––Me preguntó si ya había decidido cuál iba a ser el título del libro, y yo le dije que sí, que sería utopía. Él me sonrió y respondió que la clave de todo estaba en el título, en utopía.

––Está bien, Laura, ahora recemos para que esa sea la clave y no me dejes quedar mal —ya estaba llamando a Alba, sin salir de aquella sala de color negro.

––¿Tienes algo, jefa?

––Sí, corazón, creemos que la contraseña es utopía —escuchó cómo tecleaba y todo giró alrededor de aquellas pulsaciones, Laura deseaba que aquello demostraba su inocencia, Lume esperaba que, por lo menos, descubrieran quien había matado a Golia, y Paola, Paola solo esperaba.

––¡Bingo, chicos, tenemos la clave de seguridad de las cámaras!

––¡Sí! Mándame los momentos anteriores y posteriores al asesinato de Golia.

––Ahora mismo, jefa.

––Gracias, bonita —colgó y miró a Laura.

––En un rato volvemos, no se muevan de aquí.

Salieron al pasillo. Paola necesitaba aire, así que sugirió ir fuera. Lume la acompañó. Vieron el vídeo, juntos. Se miraron el uno al otro, lo rebobinaron, volvieron a estudiarlo, revisaron las fotos recientes del móvil de Paola, y ya no tuvieron dudas. Laura saldría libre.

XXXIX. LOS SIETE PECADOS CAPITALES

Acompañaron a Laura Bañobre hasta la puerta de jefatura de la policía croata, allí ya esperaba una patrulla, que la llevaría hasta un céntrico hotel de la ciudad de Split, donde esperaría hasta el día siguiente, en el que darían el último adiós a Golia.

––Le doy mi palabra de que solo usaremos las imágenes de las cámaras de ese archivo de Dropbox, siempre y cuando no exista ninguna denuncia, el resto creo que ya es cosa suya.

Laura la miró a los ojos, seguía llorando intermitentemente, pero aquello no borraba su fuerza vital.

––Quiero saber quién lo mató.

––A su debido tiempo, Laura, primero tenemos que hilar bien todas las pruebas.

––¿Por lo menos puede decirme por qué?

––El ser humano, Laura, tiene siete pecados capitales, por lo menos uno, sino todos, están, seguramente detrás de la muerte de Golia, pero eso, lo sabremos en unos momentos. Gracias por todo, y nos vemos mañana.

La vieron marcharse, y los dos sintieron tristeza, cada uno desde su punto de vista, Lume pensando en Xana y todo lo que sentiría si la perdía, y Paola desde su empatía habitual. Fue Lume el que la verbalizó.

––Esa muchacha… a veces la vida golpea con saña.

––Por eso, Lume, hay que vivir la vida a todo lo que da, que nunca sabes cuándo te puede venir un revés.

––Cuanta razón tiene, comisaria.

––Y ahora, vamos a jugar nuestras cartas con ese cabrón.

––Juguemos, me encantan los juegos de cartas —la miró, bastaba un día para dejar de admirarla, pero bastante menos para empezar a quererla— ¿Ya vino el traductor?

––Vino, espero que no nos engañe.

––No creo, todos los croatas que conocí hasta ayer me caían genial, son buena gente.

––No me seas Portela, Lume, hazme el favor.

Entraron, el traductor se presentó, se llamaba Illian. Seguro que Sasha merecía estar en aquella sala, pero si la había mandado a Lukovo, era por algo, no quería que los sentimientos influyesen más de lo debido.

––Señor Sletnik, ¿sabe usted por qué está aquí?

Abrió los brazos, miró a su abogado y negó con la cabeza.

––Está usted acusado de ser el director de la red de secuestros que llevaba a la gente a Goli Otok, y de ser inductor de la muerte de Golia Slavisevic.

Dejó que los segundos cayesen en aquella partida, observando a su oponente, intentando conocerlo desde una nueva perspectiva. Davor pasó su mano por la cara, estaba cansado.

––Hace más de un año que Golia vino a verme. Yo, como trabajador del gobierno, podía ayudarle con el tema de los permisos, y lo hice.

––A cambio de algo, por supuesto.

––Aquí todo el mundo puso el cazo, comisaria, los santos están en el cielo, o en la imaginación de la gente, pero no en la tierra, por lo menos en esta.

––¿Y qué fue lo que le pidió?

––Formar parte del negocio.

––Y él le dio la oportunidad de que uste fuera el director de la captación de esas personas que acabaron en Goli Otok.

––Algo parecido, me pasaba una serie de nombres, en un principio fueron croatas, pero poco a poco, fue ampliando el resto de Europa, así que tuve que ampliar también la red.

––¿De quién fue la idea de secuestrarlos?

––Golia solo nos dijo que no quería violencia, ni nada ilegal, que nos pagaría bien si hacíamos el trabajo, pero mire, al principio, cuando íbamos con la verdad por delante, la gente se reía de nosotros. Recuerdo que del primer listado que me dio, solo pudimos convencer por las buenas a uno, así que cambiamos de táctica.

––De forma unilateral, por lo que veo.

––El que calla otorga, y él sabía que por las buenas, no iría nadie, reconozco que luego era él, quien ya dentro de Goli Otok, conseguía que la gente se quedase de buena gana, pero lo difícil era que entraran.

––Así que decidió hacer una red de colaboradores que se dedicaban a secuestrar gente.

––Eran muertos de hambre. En algunos casos les salvamos la vida, y en otros eran personas sin familia, sin nadie que los llorara, hacíamos una labor social.

––E ilegal, también.

––Todo el mundo se tapaba los ojos. El gobierno, la policía, pero no solo con la manera de llevar a la gente, también con lo que hacían allí. Todo era secreto, nada se podía saber.

––Por eso decidió colar a su propia gente, haciendo el doble juego.

Davor miró a su abogado.

––No sé de qué me habla.

Paola sacó el móvil y le enseñó la foto en la que se le veía a él como el jefe del comando. Asintió.

––Eso ya lo reconocí, ¿qué más quiere?

––¿Ve a este hombre que está justo detrás suya? —le enseñó la foto también al abogado, que asintió—. Ahora mira esta grabación.

Paola puso el vídeo en el que se veía a un hombre disparar por detrás a Golia Slavisevic, a traición, sin defensa, y como este caía y Laura se tiraba a socorrerlo. En ese instante, como un inmenso gran imán, aquel hombre se daba la vuelta y miraba fijamente a la cámara, Paola pausó la imagen. Se la enseñó también al abogado.

—El mismo hombre, su hombre, Davor.

––Eso no demuestra que yo le mandase hacerlo.

––Tenemos claro que usted dirigía todo el tema de captación, y también que usted era el único que podía colar a alguien así en Goli, dos más dos, por lo menos en mi tierra, son cuatro.

––Tendrán que demostrarlo —intervino el abogado.

––No creo que ese hombre, Branco Milovanovic, el cual ya identificamos y detuvimos, se niegue a hablar a cambio de pasar un montón de años menos en la cárcel, ¿usted qué piensa, Davor? Igual es su oportunidad, seguro a que a su amiga Sasha, cuando lo sepa, no estará orgullosa de usted —Paola sabía jugar sus cartas. La decisión final, era suya, pero por si acaso, Lume contraatacó.

––Además de que ya intervenimos en sus cuentas, y sorpresa, tiene varios ingresos al mes de empresas fantasma y justo ayer, que casualidad, uno de medio millón de euros. Para que a uno le paguen esa cantidad de dinero, algo gordo tuvo que hacer.

––No sé nada de ese dinero.

––Ya escucharon a mi cliente, no tiene nada más que decir —el abogado de Davor volvió a intervenir.

––Está bien, le haré un resumen. Hay dos buenas maneras de conocer a alguien, la primera, por su currículum, de manera objetiva, y la segunda, por alguien que lo conozca bien. Yo tengo la suerte de tener las dos versiones.

Él levantó la cabeza. La miró con tristeza.

––Sasha.

Paola asintió.

––Usted nació en Blaca, a escasos kilómetros de Split, allí pasó su infancia y adolescencia, eran los últimos años de Tito en el poder, y usted empezaba a dar pasos en el plano político, siempre contrario al régimen. Pero en el año 77 empieza a trabajar en una de las fábricas más importantes de la ciudad, ¿y sabe de quién era propiedad? Sí, sí que lo sabe, de Slavisa Jokanovic, padre de Golia. Y no es solo eso, es que usted se convierte, a pesar de diferencia de edad, en amigo personal suyo, era parte de aquel grupito de amigos que se reunían en la cafetería Konoba, muy cerca de aquí. Chicos con dinero y lujuria. Son años que pasan muy por encima de sus posibilidades, apoyado por el dinero de su amigo del alma, Slavisa —hizo una pausa, intentando que Davor, de alguna manera, volviese a aquellos años de juventud—. Y allí vivió en primera persona el amor, no el suyo, sino el de Slavisa y Adrijana Bornic, curiosamente, nacida en Blanca, compañera suya de estudios, y si no me equivoco, amiga —otra pausa en la que aprovechó para levantarse y, como era tan característico de ella, empezó a andar alrededor de aquel cuarto. Lume hizo un resumen, mirando a Paola.

––Así que tenemos a un muchacho, a una amiga de la infancia, y a un jefe, supuestamente amigo, hasta aquí todo correcto.

Paola continuó.

––El caso, amigos míos, es que las empresas de Slavisa, cada año iban a mejor, lo que provocaba continuos viajes a Europa e incluso Estados Unidos. En el año 79 Adrijana se queda embarazada, y ellos se casan, una ceremonia íntima a la que usted acude. Pero la mala suerte quiere que el bebé que esperaban se adelante, y coja a su amiga Adrijana sola, con el padre de la criatura en un viaje de negocios en Estados Unidos. ¿Quién estaba allí? —otra pausa matadora, de esas que rompen conciencias. Lume contestó, señalándolo.

––Davor Sletnik.

––Correcto, el que estaba allí, para agarrar la mano de su amiga Adrijana y verla morir en ese parto fue usted, Davor. Fue uno de los primeros en ver a aquel niño, llamado Golia, pero también vio cómo con su nacimiento moría el gran amor de su vida, de su niñez, de su adolescencia y en usted creció otro de los grandes pecados capitales, la Ira —Davor seguía sin hablar, sin responder, pero las lágrimas lo hacían por él—. Siguió trabajando en su empresa, pero poco a poco, se fue apartando de Slavisa, porque verlo era sufrir, era dolor, era tristeza.

En todos estos años no se le conoce pareja, ni vida social, de casa al trabajo y del trabajo a casa, hasta que en el año 91 deja la empresa de Slavisa y se alista con las Omega, en la primera de las guerras yugoslavas, convirtiéndose, finalmente, y es curioso, en un héroe de la guerra de Croacia, lo que le sirve para entrar en el gobierno del país en su independencia. No se vuelve a cruzar con el padre de Golia, ni con él mismo, hasta el día de su muerte, hace dos años, cuando asiste a su entierro. Allí le presentan a Golia, y usted lo hace como un asesor de gobierno, así que cuando él decide empezar a trabajar en el legado de su padre, acude a usted, para que le ayude con los papeles, con la gestión, y finalmente se convierte en esa persona que Golia necesita fuera de aquella cárcel, el que captaba a la gente. ¿No voy mal, verdad, Davor?

Levantó la cabeza y la miró, asintiendo.

––Está haciendo pleno, jefa —Lume disfrutaba como un niño.

––El caso es que además de ira sentía algo más por aquel hombre, viva imagen de su madre, la envidia, de lo que él representaba, de lo que tenía, de lo que poseía, y por eso trazó su plan. La orden de Golia no era secuestrar gente, pero él le dio a entender que hacerlo sería la única probabilidad de convencerlos para unirse a Goli Otok. La red que había montado era casi infalible, y nadie, salvo Golia, y sus propios hombres, sabían que usted era el que la dirigía. Pero la vanidad, ese sentimiento tan humano, hizo que quisiese ir un poco más allá, así que coló en Goli Otok a su hombre de confianza, Branco Milovanovic, experto en sistemas de contención, defensivos, y se lo vendió tan bien a Golia, inocente, que él mismo lo validó. Además, Branco trabajaba bien, y se convirtió en uno de los hombres importantes de Golia, en uno de sus asesores. El único que tenía un arma con él, aunque nadie, salvo usted, lo sabía. Ese mismo Branco aprovechaba bien su posición de asesor, todas las semanas se encargaba de viajar a Lukovo para arreglar asuntos legales, y de paso, pasarle a usted informes de lo que se hacía allí, para que gestara otro de sus pecados: La avaricia. Aprovechando su posición en el gobierno, filtró todos esos informes a grandes multinacionales, holdings y grupos empresariales esperando lo que tenía que pasar, recibir el encargo de eliminar al Gran Golia, y para eso ya tenía usted su arma dentro.

Hizo otra pausa, larga, en la que aprovechó para beber, y continuó.

—Y por si fuera poco, todo lo que les acabo de contar, este hombre, se aprovechó de su única amiga, porque sí, eso era Sasha, la única persona que le quería en el mundo, y él le clavó un puñal. Aprovechó el encargo de la señora Petrovic para involucrarla, utilizó los datos de aquel USB para demostrar lo que se hacía en Goli, pero no contaba con que Yoli le pasaría aquel mensaje en su visita a la vieja cárcel. Se hizo el encontradizo en Split, antes de que tomase la decisión, e inclinar con su voto, que nadie le había pedido, a no transmitir aquel mensaje, pero Mirko que no era tonto, intuyó su juego, como hoy nos contó, en aquella conversación mientras Sasha se duchaba, y perdió. Tuvo que cambiar toda su planificación, y su huida, aunque estaba seguro de que el único que podía delatarlo era Golia, y con él muerto, nadie lo haría. Con lo que no contaba era que su red, esa tan bien montada desde España a Croacia, caería en nuestras manos, y que tendríamos aquella foto de Anita Jankovic, y su cara, y la de Branco Milovanovic. Lo que sí sabía era que aquellos papeles de Golia le dejaban todo a Laura, así que no lo dudó, sería fácil que ella fuese la principal sospechosa de ese asesinato, sabía que las cámaras lo grabarían, pero también que la contraseña para desbloquear aquellas imágenes, moriría con Golia. Por pereza, o incluso con vanidad, creyó estar a salvo, pero no pensó que el destino nos pondría a nosotros en su camino, a Sasha, Portela, Modesto, a Xana, a Mandioca, a Alba, a la suerte, y muchos elementos más que demostrarán que Davor Sletnik fue el verdadero ejecutor de Golia Slavisevic.

Hizo la última pausa de su discurso.

—Y de la gula mejor no hablamos, que solo hay que verlo.

Paola cerró su carpeta, tenía casi todo lo que necesitaba, el resto lo dejaría en manos de la policía croata y la Interpol. Le puso una mano en el hombro a Lume, miró a la cara de Davor y a su abogado, esperando por si tenían algo que decir y salieron.

––No sé usted, pero a mí la cerveza esa croata, me encantó.

––Me parece una idea estupenda, comisaria, y seguro que a los de Lukovo, que están de camino, también.

XL. AEROPUERTO ROSALÍA DE CASTRO

Volver a casa. No importa el tiempo pasado, siempre era algo especial. Lume y Paola compartían asientos a la vuelta, junto con Sasha, que volvía a Galicia.

Prefería alejarse de todo lo que ahora le hacía daño. De aquella traición del que creía que era su mejor amigo. Y la señora Petrovic era una muy buena pagadora, así que no le venían mal unas vacaciones.

––¿Qué tienes pensado hacer? —le preguntó Lume.

––Si convenzo a mi ayudante de que se venga y hay mercado para un detective privado, o Laura encuentra un hueco para mí en su nueva empresa, creo que me quedaría una buena temporada.

––Tú lo que quieres es comer un buen cocido, y no me extraña, que después del tostón que te dio el pesado de Portela, por lo menos que te lleve, pero recuérdale que el que invita, paga.

––Seguiré su consejo, Lume, ¿y usted?

––Hablaré con Mandioca para que me deje unos días de descanso —sonrió solo de pensar en ella—. Xana está a punto de volver a casa, y quiero estar con ella esos primeros días.

––Cuídela, inspector. Me dio pena no conocerla.

––Seguro que tendrá tiempo, Sasha.

En aquel avión también viajaban Laura Bañobre y Yoli Fernández, sentadas al lado, pero con un mundo de sentimientos que las separaban. Al bajar del avión, Paola se quedó atrás para hablar con Laura. Le pasó una mano por los hombros.

––Disculpa que sospecháramos de ti —puso cara de circunstancias.

––Era vuestro trabajo, Paola, sin rencor.

––¿Qué tienes pensado hacer, ahora que eres una nueva rica? —le sonrió.

––Haré lo que él me legó, Paola, se lo debo. Levantaré su imperio.

––¿Aquí, en Galicia?

––Sí, ya estuve hablando con los asesores, tengo unos terrenos de ojo, mañana mismo me acercaré.

––¿Dónde, si se puede saber?

Aquella sonrisa suya, no era trivial.

––En Agolada, cerca de Lalín.

Paola abrió mucho la boca en señal de sorpresa.

––No me jodas. A-gol-ada —separó las sílabas de manera consciente. Ella asintió.

––Es el destino, fue la primera parcela industrial que salió en la búsqueda, para que luego digan que no hay algo más…

––Sin duda. Siento que él no pueda acompañarte, y en parte me siento culpable.

––No te sientas así, ese hombre estaba allí para matarlo, antes o después, pero todos esos grupos capitalistas, una vez supieron lo que allí se estaba haciendo, no podían permitir que continuase, era firmar su suicidio.

––Y si piensas eso, ¿por qué te atreves a continuarlo en Galicia?

––Porque soy más lista que él, y más sibilina, y no quiero salvar al mundo, Paola, solo limpiarle un poco la cara.

Estaban llegando ya a la plataforma, se despidieron con un abrazo. Paola creía que aquella mujer sería una grande empresaria, el futuro estaba en buenas manos con ella. Ya cuando se separaban, Paola le gritó.

––¿Escribirá ese libro?

––Por supuesto, no tenga duda, contaré letra por letra lo que se hacía en Goli Otok. Cuente con ello.

Todavía le quedaba una última sorpresa. Con un cartel gigante que ponía I LOVE PAOLA su inspector jefe preferido la estaba esperando en la terminal. Rieron a carcajadas.

––Inspector Brais Lume, aquí está el hombre del que te hablaba, el incombustible, único y sin comparación inspector jefe Costoya.

Se dieron la mano.

––Me hablaron muy bien de usted, inspector. Espero que aquí los coruños se portasen bien.

––Llámame Lume, y sí, fue un gusto trabajar con ellos.

––Pues venga, vamos, que quedé con tu jefe en llevarle hasta una tal cafetería Valencia, pero primero tengo que dejar a estos en A Coruña.

––A sus órdenes, inspector.

––Mandioca fue conmigo a la academia, aunque no lo crea, así que tenemos muchas batallas que recordar.

Paola intervino.

–– Venga, déjate de lerias, y llévame a casa, que como sigas así nos va a caer un cadáver de cualquier sitio, y necesito unas vacaciones.

––¿Más vacaciones? ¿Pero usted no piensa volver? Los malotes gallegos la echan de menos —le pasó un brazo por los hombros y echaron a andar.

–– Ay Costoya, es que si tú vieras aquella playa, y tenían una cerveza...

Lume estaba cansado pero feliz. En el fondo, habían conseguido el objetivo, aquellos cuatro chicos de Ferrolterra estaban a salvo, aunque en muchos casos sus vidas habían cambiado para siempre. Además, habían contribuido liberar a otras muchas personas. Claro que también había algo negativo, la muerte de aquel hombre, el sufrimiento de Laura, la sensación de tristeza en aquel barco de vuelta desde Goli Otok, nunca pensó que liberar a la gente pudiese causar ese penar en ellos. ¿Será síndrome de Estocolmo? ¿O verdaderamente lo que allí se hacía merecía tanto la pena que preferían dejar a un lado su libertad personal? Costaba creerlo, pero aquel barco parecía un entierro. Les tomaron declaración a todos, y no consiguieron que nadie declararse en contra de Golia, ni de Goli otok, solo de Davor Sletnik, la cabeza visible de aquella horda de desapariciones. Muchos afirmaban que no tenían a dónde ir, sobre todo los croatas, otros que darían su vida por la de Golia. ¿Síndrome de Mesías? Después de las cervezas con Mandioca y Costoya y de mandarle un vídeo de buenas noches a Xana intentó dormir, pero no pudo. Recordaba una y otra vez las palabras de aquella joven chica, portuguesa, que le repetía una y otra vez:

“¿Y ahora qué, qué somos nosotros?, ¿qué somos? Yo se lo diré, somos los Desahuciados…”

XLI. UTOPIA

DOS MESES DESPUÉS

Eran lágrimas las que derramaba Laura Bañobre. Con un predictor en una mano y un pañuelo en la otra, no dejaba de pensar en él, en Golia. Miró al cielo, suspiró, intentó recomponerse y habló en alto, aunque nadie la escuchara.

––Tu padre tenía razón, Golia, no podías tener descendencia hasta que hicieras de este mundo, un mundo mejor. Ahora ya sabes que lo conseguiste.

Lloró, no sabía si de pena, si de rabia o si de alegría, pero lo que tenía claro es que aquel ser que llevaba dentro se llamaría el pequeño Golia, y que vendría a un mundo mejor, y que su legado, ese que había convertido en una cárcel infernal en un paraíso, nunca moriría. Ahora tocaba buscarle unos buenos padrinos. Para que nunca se sintiera solo.

FIN

MARZO-ABRIL 2020

DURANTE LA CUARENTENA

REVISADO EN OCTUBRE DE 2020

AGRADECIMIENTOS

A todos los que, pacientemente, descargasteis cada parte de esta historia, grazas. Sin vosotros, y vuestras opiniones, esta historia podría ser parecida, pero nunca igual.

La familia, en especial a mi hermana por los cuidados Vértigos, mi madre, mi padre y Gregor, las chochis y mis padrinos, y resto de familia.

Amigos, en especial a Lupe, sempre a mi lado, Carol, Paula, Elena, Roci, Vane, Josiño, Sandra, e al resto de las Market.

A Ruth, Rocío, Sonia e Anxo, que perdisteis el tiempo, de forma altruísta, como haría Golia, y me ayudastéis a corregir errores y salvar algunas lagunas.

A los colegas escritores, gentes de las redes sociales,  y todos los que contribuístes a esta historia, millones de grazas.

A Xoel, por darme lo que necesitaba para rematar esta historia, quérote pequeno.

A tod@s, en general, por formar parte de Lume, Xana, Modesto, Portela, Mandioca, Chanteiro, Paola, Sasha, Laura, Golia, Mirko, Davor o de Ama Golia.

Fue un gran desafío esta novela cooperativa. Grazas por elegir comigo esta aventura, aquí una muestra de los que dejastéis vuestro voto:

Alejandra Aloy Gómez, Begoña Manteiga, María José Pérez Marty, María López Cagiao, Ana Cora, Lorena Nande, Laura Queijeiro, Cheché Barros, Esther Niego, Alberto Teijido, Katia Valiño, Nathalie Barecroft, La Veleta, La Vintagenista, Maikel Jimena, Rocío Romero, Francisco Gómez Vilaboa, Aurelio Gallardo, Andrea Pérez, Manu Boutureira, Versos de Tinta, Gema Fernández, Antonio Filgueiras, Imma Cordoni, La Ranita, Trini Lorenzo, Marina Valdés Porto, Mely Meijide, Miguel Cabanas, Francisco Rivera, Carolina Villar, Rocío Alfonso Pita, Laura C. Vilches, Martina, Alberto Barral Romeo, Lucía Castro Vidal, Sonia Mauriz, Lluvia H.López, Merchi Margaretto, Guilly García, José Villares Castelo, Miquel Sanchís, Piluca Santos Alvárez, Rebeca Varela, Yolanda C.R., Sandra Moñino Costa, Anna Arrabal, Emilio Javier, Daniel Gil, Eli Chao, Bieito 98,  Arabe d Sani, Bodegas Sani, Gelines  Rey, María Pereira, Rita Ceniza, Rosa Otero, Anna Belen Ana, Ana Mínguez, Paula Santos, Chris V, Eva Cánovas, Sassa, José Luis Vilar, Paula Villar, Sira Becerra, Cheché Cagiao, Mara Valiño, Gregorio, madre....y a todos los que votastéis, pero lo descargasteis, Gracias¡¡¡